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D U R A R A T R E S D I A S 

H O Y C O M I E N Z A L A 
D E L P E R S O N A L D E L A 

Adolfo S u á r e z estuvo 
ayer en Lnxembnrgo 

" I A INTEGRACION D E ESPAÑA E N I A C E E 

-DIJO- , P l ' E D E P R O D l l C I R S E EN T R E S ANOS" 

P A G I N A 17 

E L M E R C A N T E E S P A Ñ O L 
JOSÉLIN", ASALTADO EN NIGERIA 

DOS TRIPULANTES FUERON HERIDOS 
P A G I N A 11 

P R E S U N T O F R A U D E E N L A V E N T A D É 

P O L L O C O N G E L A D O E N M A D R I D 

P A G I N A U 

S í n o s e t o m a n m e d i d a s , l a f l o t a 

p e s q u e r a d e j N o r t e 

a m a r r a r á i n d e f i n i d a m e n t e 

P A G I N A 10 

H U E L G A 
A V I A C I O N 
[ C I V I L 

E s t a r á n 
paralizados 
todos los 
aeropuertos 
españoles 

P A G I N A 12 

Scotland Yard, automatizado 

Es evidente que Scotland Yard, el mundialmente famoso cuartel 
general de policía de Londres, ya no es lo que nos contaron en 
las novelas policíacas. Donde antes se movían ios inteligentes 
inspectores y hábiles sabuesos, ya sólo quedan computadoras, un 
modernísimo sistemé de- información y almacenamiento de datos 
atendido por muchachas Jóvenes e "inofensivas". Este nueva sis

tema acaba de entrar en funcionamiento. (FOTOFIEL) 

El Senado 
relaciones del 

o el dictamen soke k s 
Gobierno y el Parlamento 

E n eiianto a las mociónés de censura 
P R O T E S T A M A R I S Q U E R A 

Mariscadores de la ría de Arosa, se manifestaron en la villa de Aguiño, como señal de protesta 
contra la utilización del arte de arrastre denominado "can", para extraer marisco. A la vez lós 
mariscadores protestaron por la falta de libertad para poder realizar su faena en las playas de la 

isla Sálvora, que es de propiedad privada. — (Foto CIFRA GRAFICA) 

APROBAMS IOS SUPLEMENTOS 
EXTRAORDINARIOS »E CREDITO, 
EXIrt ffi M LA. TRANSMEDITERRANEA 

P O R M A S D E 2 . 0 0 0 
M I L L O N E S DE P E S E T A S 

P A G I N A I I 

P A R I S 

LOS HOMOSEXUALES PRESENTARAN 
CANDIDATOS A LAS ELECCIONES 

R O M A 

TIROS EN LAS PIERNAS A UN JEFE DELA FIAT 
P A G I N A 17 

CAMARAS . TOMAVISTAS • P R O Y E C T O R E S v TODO P A R A S E FOTOGRAFIA 

J O S B E 
R e i n a , 1 5 - E t i o . 

D i v i é r t a s e e s t e f i n d e s e m a n a 
e n s u c a s a p o r 2 0 0 P t a s . 

¡ C O N S U L T E N O S ! 

N h í H M I O G R A F I C O , segundos originales y vegetal para P I A N O S 

YQ6UR 
NATURAL 

L o s R u e d a r e M i a n t a t o a A . / 
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CINE KURSAL \ C I N E P A Z 
HOY. 5,45 - 8 - 10,30 

SENSACIONAL E S T R E N O 
Tres aventureros en busca de 
amor y de fortuna y donde 
el peligro les mantuvo siem

pre unidos 

IOS AVENTUREROS DEL IliCKY LAÜY 
Color de Luxe 

G E N E HACKMAN 
L I Z A M I N N E L L I 

B U R T R E Y N O L D S 

Mayores de 18 años 

SALA E S P E C I A L 
HOY 

SENSACIONAL E S T R E N O 
A T E N C I O N A L H O R A R I O 

5,30 - 8 y 10,30 
Mayores de 18 años 

COLOR 
Magali N O E L L 
Bruno ZANIN 
Puppella MAGGIO 

A M A R C 0 R D 
( M I S R E C U E R D O S ) 

Un film de 
F E D E R I C O F E L L I N 1 

E l fantástico mundo de F E -
L L I N I , divertido, tierno,-nos

tálgico, lleno de colorido 

Gran Teatro 
HOY. 5.45-8 V 10,30 

FABULOSO E S T R E N O 
Mayores de 14 años y 

menores acompañados 

Aeropuerto 77 
con J A C K LEMMON . 

L E E G R A N T 
B R E N P A VAOCARO 
J O S E P H GOTTEN 

E l vuelo 23 se estrella en el 
triángulo de las Bermudas, 
su» pasajeros con_ vida... 

atrapados bajo el agua 

ACADEMIA M E R C A N T E 
Preparación Ciencias 

Empresariales 
R o n d a G e n e r a l P r i m o R i v e r a , 3 0 - 3 . ° 

H o r a s : 4 a 1 0 t a r d e 

l e l € ¥ Í S K M n i T i ; . £ . ; t a p r o g r a m a c i ó n de hoy 
m 

FjttIMERA CADENA 
18,15 Carta de ajustie. «Narciso 

Yepes" (guitarra). 
13,31 Apertura y presentación. 
13^í Avance telediarlo. 
1335 Gente. 
14,00 Panorama de Galicia. 
14,30 Telediarlo. Primera edi

ción. Incluye «Hora 25", 
15*20 Café concierto. 
15,40 Revista de toros. 
16,10 Documental. "Nicolás Co-

pérnico". ( I V ) . 
16,40 Sesión de tarde. "Mando 

aéreo estratégico". 1954. 
18,30 Avance telediario. 
1835 Un globo, dos globos, tres 

globos. L a semana. 
20,00 Equipaje de amor para la 

tierra. Rodrigo Rubio. 
(Capítulo V y último). 

20,30 Telediario. Segunda edi* 
ción. Incluye "Más-Me
nos" 

21,30 Un, dos, tres... Programa 
concurso. 

23,15 Yo canto. Luig Pastor. 
23,40 Ultima hora. 
00,05 Despedida y cierre. 

Figuras literarias españolas en un 
gran programa internacional 

SHAKESPEARE, EN LA SEGUNDA CADENA 

S O Y ü V E i 

AGENCIA P R O P I E D A D 
I N M O B I L I A R I A 

PISOS • B A J O S 

> P A R C E L A S 
Administración fincas 

Oficina Técnica Agrícola 

€ / . Nórcas, 15 -2 ." Déte». 
Telf. 21-13-26 - LUGO 

SEGUNDA CADENA 
16,00 Carta de ajuste. "Mvis 

Presley". 
16.30 Preséntación y avances. 
16.31 Dibujos animados. " L a 

hormiga atómica; \É1 robot 
destructor". 

11,00 Siete días - 2. 
18,00 Afnca 2.000; K Programa 

número 15". 
18,30 Exitos T V . hispanoameri

cana. "Doña Bárbara" . 
(Episodio número 5). 

19,30 Avance informativo. 
19,35 Encuentros con las-letras. 

"Número 70". 
21,00 Teatro estudio. " E l tobo

g á n " 
22,30 Redacción de noche. I n 

cluye "Universidad T V " . 
23,45 Despedida y cierre. 

ACADEMIA MINERVA 
O P O S I C I O N E S 

Mecanografía y Taquigrafía 
Dr. Castro. 16-18-1.° izquierda 

Teléfono Zí-U-ZI 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . — 
España fue uno de los asistentes 
en Moscú al X I Teleforum. Al l i el 
director de relaciones exteriores de 
R. Tv, E . se puso en contacto con 
tos enviados de otros países euro
peos. De aquellos contactos desta
can el diálogo mantenido con el 
representante de la firma alemma 
«Polyphon», de la República Fe
deral Alemana, acerca de realizar 
una coproducción sobre la obra de 
Federico García Lorca «La casa 
de Bernarda Alba». L a obra for
maría parte de un bloque de trece 
programas de autores conocidos a 
nivel mundial. Esta experiencia sig
nifica dar,a conocer a uno de nues
tros autores más sugestivos, tanto 
dentro como fuera de nuestras 
fronteras. Siempre resultan atracti
vos al espectador títulos eomo «Yer
ma», «Luces de bohemia», «La vida 
es sueño», «El alcalde de Zala
mea».,. Porque bajó ellos se es
conden toda una serie de compor
tamientos sociales e individuales de 
una época de nuestra historia que 
forman nuestra cultura- Por ello, 
Tv. E . , en sus espacios dedicados 
al teatro, podría dar un repaso a 
los autores más representativos, sin 
olvidar a los que viven en el mo
mento actual y que también refle
jan las costumbres del momento 
en lugar de esa floja programación 
teatral a la que se ve sometido el 
espectador. Todo esto contribuiría a 
despertar el interés por el teatro, 
que aún permanece dormido en la 
mayoría de los casos. 

* «CAFE CONCIERTO» 
E n «Café Concierto», programa 

que presenta de una manera tan 
natural Andrés Ruiz Tarazona, si-
que la actuación de ta arpista Ana 
María Martini, que hoy tocara 
«Nocturno», de Glinka, y «Egloqa», 
de Miguel Alonso. E n este intere
sante programa musical destaca el 
hecho de que todos los ar tistas que 
intervienen son españoles especia
lizados en tocar diferentes tipos de 
instrumentos o cante lírico 

* D O C U M E N T A L 
Prosigue Nicolás Copérnico en su 

capituló cuarto, que se refiere a 
«La herencia y la leyenda». Trata dê  
la participación de Copérnico en el 
concilio de Letrán sobre el tema 
de la reforma del calendario, y en 
otras convocatorias que entonces 
tenía por costumbre de organizar 
la Iglesia. Sus teorías en aquellos 
tiempos dieron lugar a numerosas 
controversias, incluso entre los pro
testantes. E l documental es una 
buena manera de hacer cine, que 
cuenta con una buena acogida la 
mayor parte de las veces entre los 
pecadores. ^ ^ 

En «Sesión de tarde» se vera 
«Mando aéreo estratégico», reah-

PROMOCIONES 

C 0 G A L S A 
V e n d e p i s o s e n R o n d a d e l a s M e r c e d e s , C a r r e r o 

B l a n c o y P r i m a v e r a , e n c o n s t r u c c i ó n 

zada en el año 19S4, dirigida por 
Antony Mann y con la interpreta
ción de James Steward, June Ally-
son y Franck Lovejoy. E l protago
nista, un piloto, teniente coronel 
Holland, que alcanzó un gran pres
tigio en el manejo de los aviones 
«B-24». Encontrándose en la reser
va, se reintegra al servicio activo 
para experimentar un nuevo mode
lo, el «B-36». Esto exige un cambio 
en su vida familiar, ya que la nueva 
operación le pide una entrega ab
soluta. 

* S E R I A L 
En la novela de esta semana fi

naliza hoy todo el drama. María 
se encuentra ante la realidad de 
que Juan ha muerto y sólo podrá 
darle todo su amor de madre para 
que se lo lleve como bagaje para la 
Eternidad. De aquí ta justificación 
del título de la novela. 

i t .«UN, DOS, TRES» 
Programa del qué tendremos para 

bastantes viernes por lo visto, que 
sigue caminando sobre los mismos 
pasos del princ.pio. Esta noche los 
concursanees tendrán que subir y 
bajar por un columpio encerado 
llevando monedas de corcho, e in
troducirlas en una ranura. De las 
actuaciones cabe destacar la asis-~ 
tencia de Ysasi Ysasmendi con el 
can que interviene en la película 
«El perro», que será el que lleve la 
papeleta de un premio, y la de 
«Supermán». que fundirá navajas en 
ta boca con electricidad. 

E l premio que se llevan los par
ticipantes consistirá en poder lle
var una pareja al próximo progra
ma, y lo que ganen también será 
para ellos. Kiko llevará, y esta vez 
no será disfraz, un aparato en el 
pecho y un casette en el cinturón 
destinados a controlar los latidos 
del corazón, a causa de haberle 
dado días antes un amago de in
farto. 

* SEGUNDA C A D E N A 
«Encuentros con las letras», di

rigido por Carlos Vélez, se dedicará 
a «Cuarenta años de poesía», que 
seguirá con la segunda parte de la 
mesa redonda sobre este tema, con 
la participación de Mario Hernán
dez, Antonio Colmas y José Mi
guel Ullán. Se entrevistará a Carlos 
Alvarez y a Carlos Rama. 

* T E A T R O E S T U D I O 
No emitirá la obra «El tobogán», 

de Jacobo Langster. E n su lugar 
estará «Las alegres comadres, de 
Windsor», de Shakespeare. Esta 
obra del célebre dramaturgo inglés 
podrá ser un elemento más de los 
que están haciendo que la segunda 
cadena, por su calidad, vaya ga
nando espectadores cada día más 

M I L A G R O S S A N D O V A L 

D e s d e 2 0 0 0 0 0 P t s . d e e n t r a d a h a s t a ! 0 0 0 . 0 0 0 , 

c o n s t r u c c i ó n d e p r i m e r a c a l i d a d , d e m o s t r a c i ó n 

i n m e d i a t a e n p i s o p i l o t o , g a r a n t í a s C . S . A . 

y C . 1 . C . 

I n f o r m e s S a n P e d r o , 4 - 2 . ° 

I f f l R A DE V1ESG0, S. A. 
ISTEEESES M OBUCAHONES 

A partir del día 5 de Diciembre próximo, se pagarán los intereses 
del semestre 5-6/5-12-773 a los tenedores de las Obligaciones de esta 
Sociedad 7,9545%, Emisión 5 de Diciembre de 1969. 

Estos pagos se realizarán en las Oficinas Centrales y Sucursales de 
los Bancos de Vizcaya, Español de Crédito y Confederación Española 
de Cajas de Ahorros. 

Bilbao, Noviembre de 1977 
E L CONSeJO DE ADMINISTRACION 

AGENCIA QUINTANA 
21 23 9 6 

Y A E S T A M O S A S U S E R V I C I O 

reparaciones domesticas 

i n t e m I m 
¡LLAMENOS! 

C A J o s é A n t o n i o , 2 3 - . 2 . 0 > 

T e l é f o n o 2 1 2 3 9 6 • L U G O 

Dr. Agustín López 
García 

M é d i c o - O c u I i s l a 

( V I L L A L B A ) 

R E A N D D A C O N S I I I T A 

Teléfono 5 1 - 0 2 - 2 0 

C0GALSA 
vende solar 500 otó., edifica
ble con proyectos y permisos 
en Carrero Blanco. Informes 

San Pedro, 4-2.° 

D E P U R A T I V O 
R I C H E L E X — n 

* ySviTAMtNADO] 
C r p Z ) 

Mujer Si no quieres distan
ciarte de tus hijos instruyete. 
Acude al Centro de Formación 
Familiar Social. 

ROGAMOS DISCULPEN 
Por las molestias que pueda 

ocasionar el corte de suministro de energía 
eléctrica que. por trabajos de reparación 
y reformas, nos veremos obligados a 
efectaar en los lugares, días y horas 
que se indican» 

D O M I N G O , DIA 13 

- De 8 e 14 horas.—-Línea 20 

Kv . O u r a l - Va l le del AAao; Ba-

rreiros - G o y á n - P á r a m o y deri

vaciones de lasK mismas. 
FENOSA 
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SOBRÉ M 

LA LOTERIA 
DE VIRTUDES 

Que eí año pasado Lugo se 
llevase el ' '-• > t ^ „ : . i ^ ( j 

es, más a m jet/ijüente cgmo 
para que ie^tímiangs de Lote* 
ría par di él SQjjeójQi Naytuád 
rebase ÍSdOS^SS^ cáLculos prp. 
vistos. La_PsicosJs de que pue* 

repetirse e^ra^mn extendí, 
¡ta, que t o d n j ^ p a ü a JZliSL CQn 
lós ojos puestos m Lugo en. 
r"n"Jtn a este fenómeno se re-

— Reciba géticiónes_ de di
versas cnnftdics es^i ini is me 
£22 ápña KiLtudes Vázaue& 
¿<to, de_ la ̂ Administración jdg 
Santo Domingo, la J iue^^ndió 
'ntegrament" el «sordo» m 
1976* de Parcelan a. MaS'id. 
Vatenc*". _ Pa ' na <*» \fr"Ór. 
cá, . . Peticiones qu&, m t u r ¿ ~ 
fnetif"¿j20_j>uejlo rxlsnder uor-
Qüe no tenso refr ía para Na-

~¿£>e verdad que no la tie-
nef. 

—No la tena*. y_evn jjupj^e 
recipe tGÜÜi tos días ds^ñaa-
drid,j)ero no Joy mp'zfido las 
veticiones me se. me hacen de 
Zisagisr^o*^ entidr '^s. ets^ ta-
dos invierten mucho ¿ á s di
nero £j¿e el oasaeLc, m m . 

—Suzsxrso jute de ¿¿^.{aba-
Ua tamkidn bs&rán llevado.^. 

~ ~-2lLJ¿fH J Z ^ " ~ " t - "lás aus 
el past¡m> v^o. Oe Santobulla 
x de todos las afros shableci-
misntos me IjlJes^rcliamn en 
i£26. como del «Hnr Plaza», 
del «Megio^, e¿e. 

—Virtudes, ¿v piden el nú-
mero^afortunnr'n pntortees? 

—A'o, eso na* 
—¿Qué preferencips h a ¿ e n 

la &mt§ a ln hora de escoger, 
los mímerosz 

—J2MÍen. los^ qltos^ 
rzáKecnazuua^ ios_Qaios? 
•s-í,os ueva cuando no hay 

otros* 
= ¿ y cuáles lerminaciones 

son las preieridos? 
n Las del cuatro el siete. 
L a lotería de Navidad se vie

ne d e s p a c h á n d o l a dssde el 
tnes de septiembre. Virtudes 
no ha paradm 

~Ahora_ mismo ¿>a _vendí 
más aue despaché el año m -
SSdo para este sorteo navide
ño. 

—Varios millones, ¿no? 
—Si, varios. 
—¿Cuántos? 
—Catorce o quince. 
Nos dice que no es ella so

la- Las otras administraciones 
están vendiendo igual. Claro 
que Virtudes ahora tiene tan-
ta fama como doña Manolita 
de Madrid. Los que buscan la 
fortuna acuden a ella. Y no 
sin razón, porque en todo el 
ano no paró de dar premios, 
unas veces los primeros, otras 
los segundos. . . Nos cuenta 
una anécdota de aran conteni
do humano: 

—Vino el otro día una se
ñora mayor, de la aldea, pien
so que de la parte de Villal-
oa, a ver si tenía alzo en una 
Participación del sorteo del pri-
mero de octubre Y ese nú
mero fuera premiado con el 
(ercer premio. Asi que le di-
/e; «Tocáronlle cento cincuen-
, mií Pesetas» La buena se
ñora a poco no se muere del 
susto, con la alegría No sabía 
como agradecérmelo 

L a dejamos al frente de la 
nutrida cola que va se extien
de a la calie Todos van a por 
10 mismo, a por lotería 

LOPE' / CASTRO 

é TOMAS NOTARIO OFRECIO AYER UN AIMI1ERZ0 A M MORI 
DE PRENSA, RADW Y MISION 

TOMAS Notarlo Vacas, ex-ai-
calde de l a ciudad, ha ofrecido 
ayer un almuerzo a los infor-. 
nuadores de Prensa, Radia y 
Televisión que habitualmente 
cubren la información munici
pal y a los directores de E L 
P R O G R E S O , " Rdio Lugo" y 
"Radio Popular". Se hallaba 
presente también el presidente 
de la Asociación de la Prensa 
Acompañaba al señor Notario, 
también especialmente invita
do, el delegado provincial de 
Cdltura, José Luis Hernangó-
mez. E l acto tuvo lugar en el 
«Hotel Miño". 

E n primer lugar, el señor No
tario Vacas entregó a todos los 
informadores una copia del 
"dossler" de problemas que a 
las pocas horas de su toma de 
posesión como alcalde de Lugo, 
había presentado en compañía 
de diversos miembros de la Cor
poración, en Madrid, a los titu
lares de los ministerios de V i 
vienda, Educación y Ciencia. 
Agricultura,- Obras Públicas y 
Secretaría General del Movi
miento. E l señor Notario fue ex
plicando una por una las accio
nes señaladas que, en su mayo
ría, o están resueltas, o las obras 
se hallan ahora en plena mar
cha, o están é n fase de subasta. 
Sólo la ronda intramuros, edi
ficios adosados al Ayuntamien
to, la llamada "Gran Plaza" y 
alguna cosa más, muy pocas, no 
han podido llevarse a cabo. I n 
dudablemente el hecho del cese 
de Ramón Palcón dio al traste 
con muchas obras que en Lugo 
podían haber tenido un remate 
feliz y que ahora, "s i te he vis
to no me acuerdo" AT menos 
por el momento, claro. 

Luego entregó a los informa
dores un resumen de las reali
zaciones llevadas a cabo en el 
transcurso de 1976 y 1977 por el 
Ayuntamiento, tiempo en que él 
ha estado, hasta su dimisión ha
ce unos días, como regidor de la 
ciudad. 

E n urbanizaciones y servicios 
la suma total invertida ha sido 
la de 170.926.770 pesetas en 197f 
y 257.054;7f>8 en 1977 E n total 
invertido en urbani7aciones v 
servicios durante el año y me
dio largo en que Tomás Nota
rio ha- desemoeñado la Alcaldíp 
4?7.98].528 pesetas. 

Por lo que se refiere a alum 
brado se han invertido en 1970^ 
la cantidad de 2'5.754.75S nese-
tas. E n 1977 —del 1 de enero a 
14 de octubre—, 11.237.004. To
tal • 36.991.762 pesetas 

Hav otras clases de obras que 
se han llevado a cabo estando 
Notaiio de alcalde: son las e^e-

outadas, en urbanización y ser
vicios, por contrato, 97.43|5.526 
pesetas. E n ejecución actual por 
el mismo sistema, hay obra por 
valor de 86.235.349 pesetas, Lo 
mismo sucede con el alumbrado. 
Por contrata se han ejecutado 
obras por valor de 16.529.947 pe
setas, dejando cuando se fue 
cerca de cinco millonés más de 
obra de alumbrado, en ejecu
ción. 

E n la memoria que nos fue 
entregada a los informadores f i 
guran también muchas obras 
realizadas por "gestión directa" 
E n total 35, que no tienen valo
ración. También en la gestión 
del señor Notario se han adqui
rido un total de 26 fincas para 
diversas atenciones municipa
les, hallándose en la actualidad 
en marcha un total de trece ex
pedientes de expropiación que 
permitirán realizar muy impor
tantes obras tanto en la ciudad 
como en el resto del término 
municipal 

E n cuanto a urbanismo tam
bién la gestión puede calificarse 
de brillante. Muchos planes par
ciales en marcha, otros en re
parcelación y, finalmente, la 
contratación hecha con CIÑAN 
con financiación a cargo de la 
Dirección General de Urbanis
mo para la revisión del Plan 
General de Ordenación Urbana. 

Luego existen relacionadas 
una serie de obras municipales 
muy importantes, también lle
vadas a cabo en este tiempo y 
sin valorar. Destaauemos la ins
talación de rayos X en la Casa 
de Socorro, promoción de la 
<r G u í a Turística Comarcal", 
contrato de asistencia sanitaria 
a todos los funcionarios muni
cipales, mejora de instalaciones 
en el Pabellón de Deportes, co
operación para celebrar el B i -
milenario de la ciudad, tramita
ción del expediente para el es
tablecimiento de aparcamien
tos subterráneos, etc. 

Nueve folios ocupa, a un es
pacio, la relación de obras, no 
valoradas, llevadas a cabo en la 
^ona rural, y que afectan a 62 
oarroquias. 

También en este exhaustivo 
'"•̂ bajo se recogen las acciones 
"\nominadas como de "actua

ción coordinada", o sea, la ac
tuación del Ayuntamiento en 
este tiempo siempre coordinada 
con otros organismos. Por eiem-
plo, figura la Residencia de An
cianos, en acción coordinada con 
el Ministerio de Trabajo, con un 
presunuesto de s u b a s t a de 
151.663.259 pesetas; Centro del 
P.P.O en "Las Mercedes" con 
cesión de tereno municiml: t r á 

mites con la Dirección General 
de la Subsecretaría de la Se
guridad Social, para la cons
trucción de una nueva Residen
cia en Lugo; con el Ministerio 
de Obras Públicas, una infini
dad de obras entre las que des
tacan los acondicionamientos de 
accesos a Lugo por la carretera 
de Madrid y por la de Vegadeo 
&' Pontevedra, el primero con 
un presupuesto de 16.037.716 pe
setas y el segundo, 12.104.812. Y 
también la Red Arterial de L u 
go, el proyecto de electrifica
ción del nuevo puente y acce
sos, l a cesión de terrenos para 
el Parque de Maquinaria, de ca
rácter provincial, en Las G á n 
daras; l a variante de la curva 
con el río Rato —en ejecución—, 
el Plan de Infraestructura S a 
nitaria, la supresión de cuatro 
pasos a nivel del ferocarril. 

Con el Ministerio de la V i 
vienda, la venta de parcelas de 
la primera fase del Polígono del 
Ceao y la urbanización de la se
gunda fase; la adjudicación de 
las obras de pavimentación, ur
banización y saneamiento del 
interior del Polígono de Pingoy, 
las vías oomplementarias del 
mismo y la cartografia munici
pal. 

Por lo que se refiere al Minis
terio de Educación y Ciencia se 
ha conseguido la Escuela de E s 
tudios Empresariales; el centro 
de E . G . B . de Albeiros, de 16 uni
dades con 640 puestos escolares, 
incluido en programación de 
1977; el de Paraday, con 16 
unidades también e iguales 
puestos, incluidos en la progra
mación de 1978; dos unidades 
prefabricadas, con 320 puestos 
escolares cada una, a punto de 
instalarse en nuestra ciudad; 
Centro de Casas, con 16 unida
des y 640 puestos escolares, ya 
terminada su c o n s t r u c c i ó n ; 
obras por cerca de un millón de 

• Lottrm de la Peña 

Anda: Aclaración 
E N nuestra entrevista de ayer 

con el tesorero de l a "Peña A n 
da" decíamos que la " P e ñ a " a 
beneficio del Asilo, había pues
to a la venta dos números de lo
tería y que se recargaban con 
"un 20 por ciento". De todas-
formas todos los lectores que 
tengan en su poder papeletas o 
participaciones de tal " P e ñ a " 
habrán visto que por 110 pese
tas se juegan "veinte pesos" 
Por tanto es tan sólo un 10 por 
ciento más. E n fin, una expli
cación para todos. 

• Parcelas en el 
Poltsrom d*l Ceao 

CON eí ruego de su publica
ción, l a Cámara de Comercio nos 
envía la siguiente nota í 

"Se convoca a todos los pro
pietarios de parcelas, en el Po
lígono del C k o , y solicitantes 
de las mismas, para darles 
cuenta de los gestiones realiza
das en Madrid por la Comisión 
Gestora. L a reunión "se celebra
rá en l a Cámara de Comercio el 
sábado día 12, a las seis de l a 
tarde. Se ruega l a asistencia de 
todos así como k máxima .pun
tualidad. 

pesetas en subvenciones con la 
Dirección General del Patrimo
nio Artístico v Cultural. . 

Con el Ministerio de Agricul
tura, la solicitud de la tércera 
fase del Mercado Ganadero y 
firmado contratos con el TRYDA 
por subvenciones para 14 obras 
de mejora en la red. de caminos, 
abastecimientos de agua y alum
brado en la zona rural. 

Con el Ministerio de Cultura, 
las obras de mejora en el " A n 
gel Carro", las pistas polidepor-
tivas, con la subvención otorga
da por e l Consejo Sunerior de 
Deportes y la tramitación de 
solicitudes para diversas obras 
en próximas programaciones. 

Por lo que se refiere al Minis
terio del Interior, la solicitud a 
la Jefatura Central dé Tráfico 
para un estudio conjunto con el 
Ayuntamiento de la ordenación 
del tráfico en-la ciudad. 

También con la rtinutación 
Provincial se ha mantenido un 
constante y positivo contacto. 
Por ejemnlo, la cooperación en
tre los dos organismos para la 
construcción del edificio nara el 
Colegio Universitario ñor im
porte de 143 millones de pese-

' tas; l a subvención otorrada por 
la referida Corporación de un 
millón de pesetas para cons
trucción de pistas polidenorti-
vas; crédito de cinco millones 
para mejoras en la zona rural; 
subvención para llevar el agua' 
al Barrio del Puente, etc. 

Pinalmente se ha conseguido 
de la Dirección General de Ins
tituciones Penitenciarias la su
basta de las obras de construc
ción del Centro Penitenciario de 
Bonxe por la cantidad de 
355.602,715 pesetas que permiti
rá la retirada de la actual Pr i 
sión Provincial, resolviéndose 
con esto un buen problema ur
bano a l convertirse ese solar en 
zona-verde. 

E n fin, la gestión del señor 
Notario Vacas ah í queda, muy 
resumida en todo, pero ahí que
da. Y pone bien de manifiesto 
sus desvelos por la ciudad. O 
mucho nos equivocamos o la 
misión política del señor Nota
rio Vacas no ha concluido con 
esta dimisión, n i muchísimo me
nos. Todavía más : creemos que 
está empezando... 

***** 

A L I M E N T O S P A R A 
D I A B E T I C O S 

ESTABLECIMIENTOS 
LA SUCURSAL 
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AGENDA 
HOY, VIERNES, DIA 11 DE NOVIEMBRE DE 1977 

Luna: Nueva. Cuarto creciente «I 17. E l Soi «ate a ls« 
7,56 y se pone a las 18,2 

^¡5^ \ teléfonos le urgencia 
Ambulatorio Cedrón del Valla 
Teléfono ordinario 2114 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tardo 
• nueve de la mañana, 21 2710 

€ R V I R O J A 
Consulta especial para pobres, ios mié rco les de 7 a 8 

18 de Ju l io , 4 1 (Dispensario) 
CRUZ ROÍA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente ... 212299 
Puesto de primeros auxilios en Becerrea ... 360131 
Puesto de primeros auxilios de Otero de Rey " ... 390393 
Puesto de primeros auxilios de Chantada " ... 782 
Puesto de primeros auxilios de Monforte" " ... 400495 
Puesto de primeros auxilios de Mendofíedo ... ü 

Ambulancias Fernández 
T e l é f o n o s 2 1 2 2 5 6 y 2 1 8 9 6 6 • M i ñ o , 2 3 

Guardia Civil 221436 
6. Civil de Tráfico ... 223586 
Juzgado n.» 1 ......... 221325 
Juzgado n.0 2 ......... 223626 
Casa de Socorro 220628 
ESTACION DE AUTOBUSES ..... 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 

Rente 122141 
C. de Polkia ............ 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214503 
Hospital ................. 220250 
R. del SOE 215840 

... . . . . . 223985 
222000 

L ^ Q _ 7 
Puerta «te San'-iayo ... 221080 
P. de «a Milap-osa ... 218827 
Ponte dos Raninos ... 218825 
Barrio del Pue>itc ... 215046 
Pervedoira . 221030 
Plaza de €> Fcrroi ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de A •/lie* 220022 
Casas Sindicales ........ 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A Fernandez 214504 

Tolda „ . 222660 
Estación RENFE ....... 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntam ento fGda.) 214488 y 
214502 
Ambuí García Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambulancia C. Roia 212299 

T R K N K S 
LLEGADAS T R A Y E C T O S 

— Lugc • V i g r • G i |ón (Ferrobús) . • « 
— tugo Coruña (Ferrobús) . . • » 

7 A 9 trun Bilbao C o r u ñ a (Expreso) . • « 
8,23 Madrid Coruña ferrol (Expreso) • « 

10. Í C Coruña Monforte (Fe^robós) . 
10.29 Ponterrada Orense C o r u ñ a (Ferrobós) 
10,59 Ferrol Madrid t i ) (Ter) . . . . . 
13 .3* Barcelona Coruña (Expreso) . . • • 
14,38 Corona Monforte León (Correo) . • 
15,34 l e ó n Monforte C o r u ñ a (Correo) . • 
15.45 Coruña Barcelona (Expreso) . . . « 
1B.27 Coruña Orense ^onferrada (Ferrobús) 
18.47 C o r u ñ a Irún Bilbao (Expreso) . . • 
18,57 Monforte C o r u ñ a (Ferrobús) . . . • 
19.46 Madrid Ferrol (Ter) 
1 1 . — Ferrol Coruña Madrid (Expreso) • • 
22.17 Gliún Vig© Lugo (Ferrobús) . « • 
22,36 C o r u ñ a Lugo (Ferrobús) . • • • « 

S A L I D A S 

. 6,25 

. 7,05 
. 7 3 5 
. 8,29 
• 10,24 

10,27 
. 11,01 
. 13.42 
. 14,47 
. 15.49 
. 15,51 
. 18,31 
, 18.59 

19,02 
. 19,47 
. 21 .06 

f l í Entapa en Monforte con TEH Bilbao « I r ú n . 

€1 frígrrso V1ERNÍS, U de Noviembre de 1 9 7 7 

V E N T A DE B I U E T E S DE A V I O N Y T R E N 

" V I A J E S M I R A N D A " 
Agencia de Viajes ( G B T. 106) 

J u a n Montes. 3 V Te lé fonos 211542 - 212708 - L U G O 

S E R V l d O AEREO 
Iberia Jet 

Miércoles y domingos o las 10,25. 
SANTIAGO/MADf» ID/GINEBRA 

Diario a las 13,45. 
SANTIAGO/MADRID/ZURICH 

Diario a las 13,45 
L A CORUÑA/MADRID 

Diario a las 17,10. 
Lunes, miércoles y viernes a las 12,15. 

Iberia Jet 

iberia Jet 

Aviado Fokker>27 

F A R M A C I A 

Hasta las 10,30 de l a noche Calvo Blanco, Rúa das Anduri-
permaneoerán abiertas las de: 
doña Teresa López GradiOas, 
Pilar Primo de Rivera, 40; don 
José Joaquín Pedrosa Latas, 
Santo Domingo, 2; doña Antonia 

Desde esa hora pres tarán ser
vicio las de doña Teresa López 
Gradillas y don Joaquín Pedrosa 
Latas. 

flOTfCfAlírO L O C A L 

Jl'ZGADO D E GUAKDIA 
Desde el día 10 aJ 16 de no

viembre permanecerá de guar
dia el Juzgado de Instrucción 

número 2, sito en la Avenidla de 
Rodríguez Mourelo. 

T E L E G R A M A D E T E N I D O 
De Barcelona, para Modas 

Berta, Plaza Generalísimo, 21-1*. 

i l L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Ss. MaT+ín de Tours, «b . ; Menas, ancj Verano, obs.; Valentín, 

Feliciano y Victorino, Atenodoro, Bartolomé, abades 

i m m 

T V C O L O R 

v i s i t e TELELUG 
B O L A Ñ O R I V A D E N E I R A , 1 4 

i 

CIRCULO DE LAS 
ARTES 

Lotería Nacional 
A partir de hoy, de cuatro * 

diez, los señores socios pueden 
retirar en l a Conserjería, las par
ticipaciones de la Lotería Nacio
nal, para el sorteo del 22 de di
ciembre; y d sobrante se dis
tribuirá entre aquellos que deseen 
ampliar su participación. 

L a Junta Directiva, 

BOLETINES 
E L D E L A P R O V I N C I A 

Diputación Provincial.— Por el 
plazo de veintiún días hábiles po
drán presentarse las solicitudes para 
tomar parte en la subasta de las 
obras del camino vecinal que irá 
desde el del Portiño de Morás a 
Prado del Cura, en el Ayuntamien
to de Jo ve, con un presupuesto de 
4.97GU0O0 pesetas y un plazo de eje
cución de ocho meses. 

Com/soríe de Asüas dei Norte de 
España.— Por la oficina de la Zona 
Occidental - Lugo, se abre infor
mación pública por un plazo de 
treinta días, sobre la solicitud pre
sentada por don Juan Domingo Ja
cob Lechién, en representación de 
la empresa «Marcultura», con do
micilio en Madridi para la conce
sión del aprovechamiento de ocho
cientos litros de agita por segundo, 
procedente del rió Sixto, afluente 
del: Landro, en la parroquia de 
Gerdiz, del Ayuntamiento de Orol, 
con destino a la instalación de una 
piscifactoría para cultivo de sal
mónidos. 

Administración Principal de Co
rreos de Lugo.— Hasta el día 28 
del próximo mes de noviembre, a 
las trece horas, podrán presentar
les los pliegos para tomar parte en 
e l concurso para la contratación 
de la conducción del Correo entre 
Quiroga y San Clodio, con tres ex
pediciones redondas diarias, y por 
el píazo de un año, fijándose el tipo 
máximo para dicho concurso en 
186.000 pesetas anuales, habiendo 
de haceise una fianza provisional 
de 3.720 pesetas. „ . 

Sanatorio Santo Angel 
Cirugía del aparato digestivo 

v general • 

Ramón Carril Castro 
Montero Ríos, 57 Telétono 22120Q 
(Chalet Vega Barrer») LUGO 

C. S. P 62 

Nimr- >6 

U 

B U \é 1M& 

SANTIAGO/MADRID 
Diario a las 00,30 07,45, 13,45, 17,55 y 19,05. 
Domingos a las 20,05. 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA Iberia Jet 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 08,05. 

SANTIAGO/BARCELONA Iberia Jet 
Martes, iueves y sábados a las 09,10. 

SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA Iberia Jet 
Lunes, miércoles y viernes a las 13,05. 

SANTIAGO/SE V I L L A / L A S PALMAS/TENERIFE Iberia Jet 
Martes, jueves y domingos a las 17,50. 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE Iberia Jet 
Miércoles a tas 17,10 

SANTIAGO/BILBAO/LONORES Iberia Jet 
Martes, jueves y sábados a las 11,05. Escala en Bilbao. 
Lunes y viernes a las 11,05. Cambio de avión en Bilbao. 
Miércoles a las 10,25. Cambio de avión en Bilbao. 

SANTIAGO/LONDRES Iberia Jet 
i Domingos a las 14,55. Directo. 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS Iberia Jet 
Lunes y "iernes a las 11,05. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT Iberia Jet 

HORIZONTALES.- 1: Número romano equivalente al cinco. Símbok 
del hidrógeno. 2: Hijo de Noé. Pronombre posesivo. 3: Insignias que 
usan los oficiales de infantería. Polvillo fecundante de las flores. 4: 
Inclinación a la lascivia. 5: En femenino y plural, dícése de lo que 
tiene muchas ramas. 6: Parte más profunda de la entrada de un puer
to. 7: Imitación burlesca de una obra literaria. 8: Tasadas de nuevo. 
9: Entes, personas. Período de 18 años y 11 días después de los cuales 
se reproducen los mismos fenómenos lunares. 10: Untas. Título de dig 
nidad que antiguamente se usó con los apellidos. 11: Letra que aparee» 
repetida en el escudo de Valencia. Abreviatura de punto cardinal. 

VERTICALES.» 1: Letra sagrada de los masones. Abreviatura dé 
punto cardinal. 2: Isla del mar Egeo, patria de Hipócrates. Tejido de 
malla. 3: Corona de oro que ganaba el que primero entraba en el cam
pamento enemigo. Arbol de las rosáceas, cuyo fruto es la pera. 4: Ca
brestantes movidos por una caballería. 5: Frutos secos, indehiscentes 
de pericarpio plano. 6: Sólidos engendrados por un triángulo rectángu
lo, que gira alrededor de uno de sus catetos. 7: Señales que deia e! 
pie al pisar. 8: Modo de ser una persona o cosa. 9: En plural, tripa 
delgada. Hermano de Moisés, que mandó construir el Becerro de Oro. 
10: Deseo vehemente. Sonido agradable. 11: Símbolo químico del nitró
geno. Signo numérico que entre los romanos valía 90. 

SOLUCION A L CRUCIGRAMA ANTERIOR 

HORIZONTALES.- 1: R. S. 2: Ser. Rio. 3: Líder. Temía. 4: Litódomos. 
5: Libamen. 6: Cotas. 7: Curaseo. 8: Solaneras 9: Nadar. Nasas. 10: 
Lar. Sin. 11: L. S. 

VERTICALES.-- 1: L . N. 2: Sil Sal. 3 Redi Codsl 4: Reticular. 5: 
Roborar. 6; Datan. 7: Tomasen. 8: Remesaras. 9: Simón. Oasis. 10: Oís. 
San. 11; c 

HOKlZ,OJN 1 A L b a - i . r-ianta 
acuática parecida al lirio (pl.). 2; 
Criba grande. 3: Perro. Entregaré. 
4: Lugares de trilla de la mies. Hi 
jo de Noé. 5: Batracios. Símbolo 
químico. 6: Monte bíblico en Arme
nia. 7: Símbolo del cobre. Derribé. 
S: Fenómeno atmosférico. Husmear. 
9: Sacerdote de Zoroastro. 10: Pa
sase un líquido por un cedazo. 

V E R T I C A L E S . — l : Almohadi
llas para alfileres. 2: Piedra sagra
da.. Antigua ciudad de Caldea. 3: 
Cinturón cartuchera. Propietario. 4: 
Río ruso. Nombre de mujer. Con
tracción. 5: Arte de pesca. Pez ma
rino parecido al arenque. 6: Ondas 
marinas. Escasos. 7: Refuta. 8: En
viará. 

SOLUCION A L N U M E R O 15 
H O R I Z O N T A L E S - 1; Abacos. 

2; Ayos. 3: Bol. Sopa. 4: Acab. Sin. 
5: Dagas. C l b: Ojeras. 7: Ja. Ope
re. 8: Oro. Azor. 9: Yola. 10: De
mora. 

V E R T I C A L E S . — 1: Abadejos. 
?.: Oca. Ar. 3: Bálago. Oye. 4: ¡Ay! 
Bajo. Om. 5- Cos. Sépalo. 6: Osos. 
Rezar. 7: Picaro. 8: Manisero. 
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Las aspirantes eliminadas en las 
pruebas 

Escuela de A .T . S., dicen: 
acceso a 

A Y E R les hablábamos sobre el 
Inminente comienzo dé las obras 
para la construcción en la Esta
ción de la R E N F E de un Pabe
llón Postal, de una Cantina y de 
un Comedor. Pues bien, hoy les 
ofrecemos esta perspectiva de la 
Estación del Ferrocarril que nos 
trae Vega y que recoge precisá-
mente el lugar sobre el que la re
ferida edificación va a levantar
se. Se correrá un poco a la dere
cha de donde está ahora la can
tina, dejando en lugar del calle
jón ese, angosto, que puede verse 
a la izquierda, otro de cuatro me
tros de ancho. A continuación el 
Pabellón Postal, de dos plantas. 
E n el bajo irá instalada la Canti
na y un gran Comedor para via
jeros o gentes que esperen a és
tos. 

E n la parte de arriba, el Pabe
llón Postal en sí, con una instala
ción eléctrica para subir y bajar 
las sacas de correspondencia. 

Este Pabellón Postal aliviará de 
una manera muy importante la 
carga de trabajo que pesa hoy sobre 
las instalaciones, y los hombres 
que la sirven, de la Administra
ción Principal. De todas formas la 
cosa no es una solución total para 
el problema de Correos y Telégra
fos. E l edificio de la calle de San 
Pedro sigue siendo escaso y por 

INSTITUTO ESPAÑOL 

DE EMIGRACION 
M Instituto Español de Emigra

ción comunica que, por R E N F E , 
han sido organizados trenes para 
el traslado de los emigrantes en 
su viaje de vacaciones de Navi
dad. Dichos trenes circularán con 
salida de Irún y con destino a 
L a Goruña, Vigo y Madrid entre 
los días 22 de noviembre y 31 de 
diciembre, en las fechas que se 
han considerado más convenien
tes. 

Las personas interesadas en co
nocer más detalles pueden dir i -
girse a las delegaciones provincia-
te del Instituto Español de E m i 
gración o a las oficinas de viaje 
de R E N P E y a todas las estacio
nes de dicha red. 

Igualmente, se notifica que en 
las estaciones de Irún, Port-Bou, 
Madrid-Chamart ín y en los aero
puertos de Barajas y de Labaco-
11a en Santiago de Compostela, se 
han montado unos servicios de 
información a cargo de personal 
del Instituto Español de Emigra
ción, que orientarán a los emi
grantes a la llegada de todos los 
trenes qüe pasen por dichas ciu
dades como, asimismo, unos ser
vicios de acogida en la "Casa del 
Trabajador" que el Instituto' E s 
pañol de Emigración tiene insta
lados en I rún. 

Vend o cam'én 

con basculante 
Buen estado 

Teléfono 217403 

_ E n el Centro de Formación 
Famlliat y Social encontrarán 
ayuda para ir promocionándote 
como la vida actual te exige. 
t s necesario que repases lo 
^«e ya sabes, puedes hacerlo 
asistiendo al Ceftro de Forma-

Familiar y Social, 

más obras que en él se han reali
zado, tendentes todas ellas a ha
cer más alegre y fácil el trabajo, 
no se han conseguido los objetivos 
porque si pensamos en el lugar 
en que trabajan los hombres que 
lo hacen en d sótano, nos da un 
poco de escalofríos. jMenos mal 
que allí no habrá nadie que pa
dezca claustrofobia porque si así 
fuera no cabe la menor duda que 
sería como para volverse loco! 

E n fin, por el momento, ese 
Pabellón Postal y esa Cantina por 

la que tantas veces hemos suspi
rado desde estas columnas. Des
pués, el resto, lo de un nuevo edi
ficio para Correos y Telégrafos, 
será cosa que llegará algún día. 
Tiene que llegar porque cada día 
es mayor el trabajo y mayor tam
bién la escasez de espacio. No sa
bemos cómo Correos y Telégrafos 
de Lugo funcionan de la manera 
que lo hacen. Es un milagro di
manado del esfuerzo, del sacrifi
cio y del celo de los hombres y 
mujeres que sirven en ellos. 

Con el ruego de su pu
blicación recibimos ayer el 
siguiente comunicado: 

Ante la convocatoria de un se
gundo examen para el ingreso a 
la escuela de A.T.S.F. de la Seguri
dad Social de Lugo, en la cual fui
mos eliminadas 46 de las aspiran
tes que estábamos aprobadas, las 
afectadas queremos hacer constar: 

1. ° Que tal examen fue ilegal 
por no estar previsto en la convo
catoria inicial, que hablaba de un 
solo examen a realizar en el día 18 
de octubre en la escuela de Peri
tos Agrícolas. 

2. ° Que ante la convocatoria de 
este segundo examen no nos que
dó más remedio que presentarnos, 
pues era preferible correr el ries
go que implicaba este examen fan
tasma, a quedar ya eliminadas por 
no presentadas. 

3. ° Que por si fuera poco, en 
vez de un examen se nos hizo una 
entrevista personal, en la cual se 
habló de diversos temas qué ape
nas tenían que ver con nuestra 
orientación profesional, no que
dando constancia de nuestros cono
cimientos, y .sin que nada garanti
zará la equidad de dicha prueba. 

4. ° Que es inadmisible el tope 
de 30» plazas impuesto por las "au
toridades competentes", ya que la 
escasez de enfermeras es manifies
ta, máxime cuando se piensa abrir 

la Residencia vieja y está pendien
te la construcción de un Cent ro 
Sanitario en la costa. Sabemos de 
la existencia en las unidades de 
Urología y Cardiología de esa Ke-
sidencia de unos modernos apara-
tos que se encuentran sin utilizar 
por falta de personal cualificado. 

5.° Que si no hay todas las p'a-
zas necesarias en la Escuela de 
Enfermeras no es culpa nuestra, 
sino de las autoridades educativas 
sanitarias que no están cumplien
do en este caso con su cometido, 
por no poner los medios necesarios 
para la formación del personal 
competente. Ya que es intolerable 
que los ciudadanos, contribuyentes 
a la Seguridad Social mantengan 
una Escuela de A.T.S. con un cu. 
po de 30 plazas, cuando las nece-
sidades sanitarias de la zona son 
mucho mayores. Por otro lado se 
alega contra nuestras reivindica
ciones que no hay donde hacer 
prácticas. ¿Es que sólo se pueden 
hacer prácticas en la Residencia 
Sanitaria de la Seguridad Social? 
¿Por qué no en el Hospital Pro. 
vmcial, Cruz Roja y demás cen
tros sanitarios de la ciudad? 
_ Por todo esto solicitamos apoyo 
de la opinión pública, de las orga-
nizaciones políticas, sindicales. Por 
nuestra parte anunciamos que es
tamos dispuestas a adoptar toda* 

(Pasa a ia página siguiente) 

proyecte sin problemas 
e l s i s t e m a d e c u b i e r t a s % É 
m e t á l i c a s V I L L O A R lo g a r a n t i z a ^ 

N u e s t r a larga e x p e r i e n c i a en la c o n s t r u c c i ó n de naves indust r ia les 

r e s o l v e r á c o n f ac i l i dad cua lqu ie r p rob lema que plantee su p r o y e c t o . 

E l s i s tema pa ten tado V I L L O A R - 2 - B A N C O reúne todas las 

c a r a c t e r í s t i c a s que exige el p r o y e c t o de su nave Indus t r i a l . 

S I S T E M A P A T E N T A D O 

Voladizos, retranqueos, cambios de altura, 
etc. con una gran agilidad y libertad de 
diseño. 
Fácil y rápido montaje^ 
Estética agradable» 

Nuestra constante laboren la renovación 
y mejora de cubiertas destinadas a naves 
industriales nos ha llevado recientemente 
a la consecución de un preciado distintivo 
de calidad: el EUROFAMA 2.000. 

C O N S T R U C C I O N E S 
M E T A L I C A S 

• Instalación completa de la cubierta, Incluyendo 
estructura, cubrición de fibrocemento o chapa, 
falso techo, canalón, etc. 
Posibilidad de eliminar los pilares interiores, 

• Iluminación natural y uniforme; su amplio 
lucernario hace innecesaria la luz artificial. 
Aislamiento té rmico , logrado mediante una 
manta de fibra mineral que favorece el ahorro 
de energía. 

Sea cual sea el problema de sus instalaciones, no dude en consultarnos. 
L a adaptabilidad de las estructuras y la preparación y experiencia de 
nuestros técnicos encontrarán rápidamente ia solución adecuada. 

e m p r e s a s a g r u p a d a s : 

P A M P L O N A 
T f n o s . 3 0 0 8 3 2 

3 0 0 0 6 1 - 3 0 1 0 1 7 

EURO 
CONSTRUCCIONES 

B A R C E L O N A 
T e l . 8 7 0 5 8 2 9 

8 7 0 5 8 2 5 

TYMESA 
V A L L A D O L I D 

T e l . 2 3 5 6 9 5 

D E L E G A C I O N : 

Marcial Fernández Deales 
Teléfonos 214728 y 212187 

L U G O 
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# a p a r c a m i e n t o s , a p a r c a m i e n t o s , a p a r c a m i e n t o s . . , Informe de PSOE, PSPG y PCG 
Sóbrela situación sanitaria del Hospital Psiquiátrico 

de Castro de Riberas de Lea 

S I , el tema, para el periodista, 
í s inagotable. L o malo es que no 
descubrimos nada con nuestra 
reiteración y por tanto corremos 
el riesgo de hacernos pesados o, 
por lo menos, —«sto si que es 
scierío-'S predicar en el desierto. 
Pero en fin, a lo que íbamos, el 
tráfico es eso, tema inagotable 
para doscientos comentarios cada 
días. Rara es la jornada que no 
traemos alguno. E l de hoy corres
ponde a la calle esa que va desde 
el I .N. de P. y su Ambulatorio 
hasta la confluencia con la calle 
de San Marcos. L a autorización 
de aparcamiento está indicada 
tan solo para la derecha pero los 
coches, montando sobre la acera, 
se instalan a sus anchas también 
por la izquierda. Entonces el pea
tón, que a veces no puede pasar 
por el terreno a él reservado, se 
v& obligado a bajarse y caminar 

por la calzada mientras que algu
nos automovilistas, que por su 
Dresencia no pueden seguir ro 
dando con la prisa que ellos qui
sieran, les pitan y les pitan mo
lestos por el obstáculo que repre
senta. Pero el peatón, con toda la 
razón, se pregunta: «Si los coches 
no me dejan caminar por la ace
ra ¿por qué éste, ahora, se enfa
da si yo camino por su terreno?». 

Pero no es sólo eso. Sucede que 
por ahí también pasan a veces ca
miones, camiones o furgonetas 
que van a descargar aquí o allí, y 
que tienen que salir precisamen
te por ahí. Y hay veces en que 
estos vehículos grandes no pue
den seguir su ruta, porque o bien 
el de la derecha o bien el de la 
izquierda, metido excesivamente, 
en la calzada, no deja sitio. Hay 
quienes se bajan y con la ayuda 
del público, corren los coches más 

para adentro. Y continúan su 
marcha. Hay, otros, como uno 
ayer mañana, que al no poder pa
sar no tuvo inconveniente en ma
chacar a uno de los turismos una 
de las esquinas y estropearle tam>-
bién la defensa. E n sobre impre
sión puede verse los daños que el 
camión o la furgoneta ha produ
cido. Y lo malo es que fue a un 
coche que estaba perfectamente 
aparcado en su derecha; y lo más 
malo es que, sabedor el conduc
tor de lo que hizo, continuó su 
marcha, no dejó ni una tarjeta y, 
«si te he visto no me acuerdo». 

E n fin, creemos que esto hay 
que arreglarlo y que es preciso 
que se prohiba el estacionamiento 
a la izquierda. Así no habrá pro
blemas de circulación para los 
coches ni tampoco para los peato
nes que tendrán su acera expedi
ta sin entorpecimientos de ningu
na especie. 

Aguas fecales a la entrada de Lugo 

::¿:';-Sí:í 

E l Partido Socialista Obrero Es 
pañol, Partido Socialista Popular 
de Galicia y Partido Comunista 
de Galicia han acordado crear 
una comisión conjunta —según 
un informe que nos envían—, pa
ra el estudio, denuncia y control 
de l a situación sanitaria en nues
tra provincia, ante la serie de 
problemas que están planteados. 
L a comisión conjunta comienza, 
con este escrito, su trabajo, al 
tiempo que solicita la colabora
ción de todo el pueblo de Lugo, al 
que pide sugerencias sobre los 
problemas. 

Comienza la comisión conjunta 
del PB.O.E. , P.S.P.G. y P.C.G., de
nunciando el problema del Sa
natorio Psiquiátrico de Castro de 
Riberas de Lea, "por lo urgente 
del mismo, ya que inmediatamen
te la Diputación decidirá sobre su 
futuro", dice la nota. 

Se inicia el informe analizan
do la situación sanitaria actual, 
producto de los últimos cuarenta 
años en que por falta de un 
Ministerio de Sanidad, " l a res
ponsabilidad de l a salud popular 
se dividió entre una serie de orga
nismos dependientes de distintos 
ministerios. Las Diputaciones 
—continúa— se ocupan de una 
serie de instituciones sanitarias 
como Hospitales, Provinciales, 
Hospitales Psiquiátricos, etc., 
etc.". 

Pasa luegx) a hacer una breve 
historia del Hospital de Castro 
de Riberas de Lea, que abrió sus 
puertas en el año 1935, con una 
capacidad de 450 enfermos (de 
ambos sexos > y con una plantilla 
que fue modificada, según los 
tiempos, pero que en 1976 "se com
ponía de tres A T S , "que son h i 
jas de la Caridad, pertenecientes 
a la comunidad del Psiquiátri
co", tres auxiliares de clínica, cin
cuenta cuidadores y un adminis
trador, sefún declaraciones en la 
prensa del director del centro. 

M informe afirma que los pro-

¡NO, que no nos diga ni el 
Ayuntamiento ni Sanidad que es
ta es la primera noticia que tie
nen del tema'. Porque E L PRO

G R E S O lo ha traído a esta Sec
ción así como media docena de 
veces en estos • últimos dos años. 
Pero nadie ha dicho «esta boca es 

LAS ASPIRANTES ELIMINADAS EN... 
(Viene de la página anterior) 

Jas medidas necesarias para el lo-
igro de nuestros objetivos". 

Firman las aspirantes eliminadas 
COMUNICADO D£ LAS AS
PIRANTES A ALUMNAS DE 
A.T.S. 

En la asamblea realizada el 
miércoles, día 9, en el salón de 
actos de A.LS.S., se trataron los 
siguientes puntos: 

1. ° Hacer constar a la opinión 
pública que los rumores surgidos 
en un programa de radio sobre 
irregularidades del Tribunal son 
ajenos a todas nosotras. 

2. ° Que la segunda prueba rea
lizada la consideramos ilegal por 
no estar prevista en la convocato
ria inicial y que además al ser ba
jo la forma de entrevista personal, 
no puede valorar objetivamente 
nuestros conocimientos. 

3. ° Que dada la situación sani
taria en la provincia de Lugo, en 
que la asistencia sanitaria está 
centralizada en una sola residencia 
y dada la necesidad de personal 
sanitario para cubrir las plazas 
del Centro Sanitario de la Costa 
que se abrirá en breve, y también 
cubrir las plantillas de varios sa
natorios en los que escasean A.T.S., 
consideramos incongruentí' la me
dida de limitar a 30 el número de 
alumnos de A.T.& 

Porque nuestra formación prác
tica se puede realizar además de 
en la Residencia, en otros centros 
como Hospital de San José, Calde, 
Casa Socorro... de esta provincia. 

4.° Consideramos además que el 
derecho a la enseñanza, es un de-
cho de todos y no sólo de unos 
pocos. 

Ante esta situación decidimos to
mar las siguientes medidas: 

1. ° Eligir una comisión de cua
tro personas con representación 
de todas las afectadas para con
certar una entrevista con el pre
sidente del I.N.P.,. con el fin de 
plantearle nuestra situación, y so
licitar su intervención en la reso
lución de nuestro problema. 

2. ° Solicitar apoyo por medio 
de una carta que recoge los pun
tos antes citados (que adjuntamos) 
a las centrales sindicales, partidos 
políticos, asociaQión de vecinos y 
población en general, dado que la 
solución de este problema afectará 
a la asistencia sanitaria de toda lá 
población. 

3. ° Que si no llegáramos a nin
guna solución con las medidas an
teriormente citadas, plantearíamos 
un Recurso Contencioso-Adminis-
trativo tendente a impugnar la 
2.a prueba, previo un Recurso de 
reposición ante el mismo. 

fesionales responsables trabajan 
en la Seguridad Social, tienen 
consultorios privados, "pero a 
Castro no van nada, o practica-
mente nada". Fue esta falta ha
bitual de los facultativos lo que 
provocó que en el mes de enero de 
1976 la prensa hiciese pública 
una denuncia de los vecinos de 
Labrada (Abadín), "ya que había 
muerto un vecino suyo, a las ocho 
de la mañana , y a la una aún 
no había venido ningún médico 
para firmar el certificado'*, dicen. 

L a falta de médicos en el Ps i -
quiátricó de Castro de Riberas de 
Lea, condiciona que en él centro 
no puedan ser aplicadas las téc
nicas de la psiquiatría institucio
nal moderna, con perjuicio para 
los internos. 

E l P.S.O.E., P.S.P.G. y P C G . 
piensan que " l a salud es un de
recho a conquistar y a conseguir 
por todos los ciudadanos", por lo 
que proponen los siguientes pun
tos para acabar con la situación 
que sufre el Hospital Psiquiátri
co de Castro. 

—Asistencia obligatoria de todo 
el personal (médicos incluidos) 
diaria y en Ornada laboral com
pleta. 

—Servicio de guardia perma
nente en el Psiquiátrico. _ 

—Puncionamiento y puesta á 
punto de los Servicios Centrales 
(Medicina. W G . Análisis clíni
cos). 

—Terapéuticas modernas. 
—Trato humanitario de los pa

cientes y remuneración econó
mica de sus traba ios 

—Puesta en servicio de un con
sultorio en la ciudad, siguiendo 
las ordenanzas de l a legislación 
vigente. 

—Convocatoria de nuevas pla
zas. ' 

—Aplicación de una incompati
bilidad laboral extrictá, pasando a 
cubrir inmediatamente las plazas 
que queden vacantes por esta cau
sa. ' 

V I D A M U N I C I P A L 
* J O V E 

Por el plazo de un mes «e halla 
a información pública el expedien
te de normas subsidiarias aprobadas 
inicialmente por la Corporación 
Municipal en su sesión plenaria del 
27 de octubre del pasado año, para 
el planeamiento del término muni
cipal y comprendiendo concreta
mente la capitalidad del Ayunta
miento y sus alrededores. 

L A N G A R A 
Pór un-plazo de quince días se 

abre información pública sobre la 
solicitud presentada por don Pedro 
López Real, vecino de la parroquia 
de Larín, para conducir agua co
mente hasta su domicilio, desde la 

mía». Y bien, como nosotros te
nemos archi-demostrado que no 
nos damos nunca por vencidos, 
porque con esta táctica nuestra 
del machaconeo hemos consegui
do muchas cosas buenas para 
Lugo —o al menos que en algu
nos casos esas mismas cosas no 
se pusieran peor—, pues otra vez 
traemos aquí la «estampa» en 
cuestión. Se trata, ya se habrán 
dado ustedes cuenta, de las esca
lerillas de la Estación del Ferro
carril. Ahí, a la izquierda de la 
fotografía, junto a la barandilla 
verán ustedes una mancha negra 
que sale de esas rejillas que apa
recen sobreimpresas en el graba
do, y que bajan por todas las es-

-calerillas hasta llegar a la Plaza. 
Pues bien, esas son aguas fecales. 
Y algo muy curioso, tras las reji
llas esas de la sobreimpresión, se 
nos dice que duerme todas las no
ches un sujeto que se ampara de 
la humedad de las aguas fecales, 
pero que permanece sobre ellas, 
a base de toda clase de andrajos 
y trapos viejos. L a humedad, al 
parecer, no le llega pero sin em
bargo, insistimos, el cuerpo per
manece rodeado de este desagra
dable e insano ambiente frente al 
cual, por lo que se ve, por el tiem
po que este hombre lleva aguan
tando así, tiene que estar ya for
zosamente vacunado y habituado. 

Una vez más denunciamos el 
hecho, ésta con la agravante de 
un ser humano durmiendo en es
tas condiciones. A ver si de una 
vez se requiere al propietario del 
inmueble del que estas aguas fe-

ENSEÑAN 
D E L E G A C I O N D E E D U 
C A C I O N Y C I E N C I A 

Se pone en conocimiento de to
dos los maestros y directores de 
Centros estatales y no estatales, 
que no hayan remitido a esta De
legación los impresos de Estadística, 
curso 1977-78, deberán hacerlo en 
el plazo máximo de 8 días, advir
tiéndose que la relación de esotros 
que no cumplimenten este servicio, 
siguiendo instrucciones de la Supe
rioridad, será remitida, al Ministe
rio. 

I N S T I T U T O N A C I O N A L D E 
B A C H I L L E R A T O M I X T O 
«JUAN MONTES» D E L U G O 

Se pone en conocimiento de to 
dos los alumnos de 1.°, 2.° y 3 ° 
curso de B.U.P. que deseen forma 
lizar la matrícula por enseñanza 
libre en este Centro, que e l plazo 
estará abierto desde el día 11 dp 
los corrientes hasta el 30 del mis
mo mes, ambos inclusive. 

Los alumnos de 1.° deberán pre
sentar, además del impreso de so 
licitud debidamente diligenciado, 
tres fotografías tamaño carnet, cer 
tificado médico oficial, partida de 
nacimiento o libro de familia, tí
tulo de Graduado Escolar o Bá 
chillerato Elemental. 

finca denominada «Follar», por 
medio de una tubería subterránea 
que ha de atravesar el camino pú
blico conocido como «Corga da 
Iglesia». 

Y , por idéntico plazó^ se abre 
también información pública sobre 
el presupuesto extraordinario apro-
brado por este Ayuntamiento paja 
las obras de abastecimiento de 
aguas de Puebla de San Julián, y 
saneamiento de la misma zona. 

* MONDOÑEDO 

Por un plazo de treinta días po
drán presentarse Jas solicitudes para 
tomar parte en las oposiciones res
tringidas para cubrir en propiedad 
las plazas de auxiliares de Adminis
tración General, entre las personas 
afectadas por el Real Decreto de 2 
de junio del presente año, y de 
acuerdo con las bases aprobadas por 
la Corporación Municipal en su se
sión plenaria del pasado día 13 de 
octubre. 

* S A R R I A 

Por un plazo de treinta días po
drán presentarse las solicitudes para 
tomar parte en la oposición de 
pruebas selectivas para cubrir en 
propiedad las plazas de operarios 
desempeñadas por personal contra
tado y que habrán de llevarse a 
cabo entre las personas afectadas 
por el Real Decreto de 2 de junio 
del presente año y de acuerdo con 
las bases aprobadas por la Corpora
ción Municipal para este caso. 

Y , por un plazo de diez días há
biles, se abre información pública, 
de acuerdo con lo que dispone el 
artículo 30 del Reglamento de ac
tividades molestas, insalubres, no
civas y peligrosas, sobre la solicitud 
de licencia municipal presentada 
por doña Pilar Castro Valiña, para 
la ampliación de una granja de cer
dos en ciclo completo a emplazar 
en la finca denominada «Raposei-
ra», sita en la parroquia de Lier. 

cales salen para que corrija lo 
que viene ocurriendo, hace ya 
años. Nunca es tarde, que duda 
cabe, pero creemos que va sien
do ya hora de que el Ayuntamien
to o Sanidad, quien sea, ponga los 
puntos sobre las íes. 

COGALSA 
vende sotar 500 mz.. edifica
bles con proyectos y permisos 
en Carrero Blanco. Informes 

San Pedro. 4-2.*' 



VIERNES, 11 de Noviembre de 1977 

P A G I N A 1 

r o v i n c i a 
HAY QUE RESPETAR TO 
IAS SESÍAIES DE TR 

o ea o en 
e n a 
nuestro oo 

Abierta, aunque continúan las obras, la entrada de Morin 
MON F O R T E D E L E M O S . - (De 

nuestra Corresponsalía). 
Cierto que muchas veces nos 

quejamos, y pedimos que nos hagan 
ésto o aquéllo. Exigir se ha puesto 
de moda. Pedir o dar son conceptos 
que hay que considerar en aspecto 
positivo o negativo con respecto a! 
propio yo, según las circunstancias. 

Hay que pedir o exigir, que es 
la palabra que está de moda, cuan
do persona o conjunto son blanco 
de una injusticia. Hay que dar 
cuando la sociedad nos pide nues
tra aportación. 

Sin meterse en camisas de once 
baras, lo cierto es que, a pesar de 
todo sigue siendo más fácil exigir, 
que admitir que nos exijan. 

Un claro ejemplo, en cuanto al 
comportamiento ciudadano, lo son 
las señales de desviación del tráfico 
que se han instalado en las calles 
Calvo Sotelo, y Lagares, por estar 
la de Roberto Baamonde cortada 
al tráfico debido a las obras del 
Plan de Travesías, señales a las que 
nadie hace el menor caso. 

Me dirán algunos que la calle 
Roberto Baamonde debería de ha
berse realizado por mitades, para 
no cortar totalmente el tráfico, que 
las señales son una molestia consi
derable para los que viven en aque
lla zona, que la parte baja de L a 
gares es un laberinto de baches, y 
muchas cosas más, y que quizá es
tas señales pudieran haberse evita
do. 

Pero nadie negará que si cada 
cual interpreta estas cosas a su mo
do no hay ninguna señal bien colo
cada. 

Acertadas o no, hay unas seña
les a respetar. Se podrá exigir —pa
labra que está de moda— que sean 
retiradas, pero de momento se da 
ejemplo de ciudadanía respetándo
las, del mismo modo que el guardia 
municipal daría ejemplo de cum
plir con su deber poniendo una 
multa a todo hijo de vecino que se 
las salte a la torera. 

Exigir está bien, pero exigir res
petando. 

Se nos ha rogado que pidamos 
un poco de paciencia a los usuarios 
de este sector, pues las obras no 
pueden durar mucho tiempo. 

Lo hacemos sin olvidar que tan 
digno de sanción es el ciudadano 
que se salta a la torera las señales, 
como aquél que teniendo por come
tido hacerlas respetar adopta una 
postura blanda. Para eso lo mejor 
sería que no las hubieran puesto. 

TOMEMOS NOTA 
También en el ámbito de los mu

nicipios y de las ciudades, sobre to
do las que son como la nuestra, es
tamos atravesando un período de 
mcertidumbre, en, el que algunos 
«vmllos» podrían considerar que 
libertad es hacer cada uno lo que 

Te da ia gana 
Recordamos ahora lo que un 

amigo, que hizo un viaje turístico 
Por Suiza, nos contaba: Acostum
brado quizá a nuestro slogan de 
que «España es de los españoles», 
terminado su paquete de cigarrillos, 
"izo una bola con el papel, y lo 
arrojó al suelo en la vía pública, 
un transeúnte sin decir palabra lo 
recogió, ante el sonrojo de mi ami
go, que con algo tan simple, apren-
aio una lección inolvidable. 

Lo tristemente cierto es que mu
chos monfortinos en su propia ciu
dad, ejemplos hay, hubieran razo
nado de otro modo: «Si la ciudad 
esta sucia» que la limpie el Ayun-
íamiento. que para eso le pagan». 
< asi nos luce el pelo. 

S A N M A R T I N E N BO-
M • VEDÁ 

^; Íe ior será deÍar las filosofías 
ciudadanas, e irse a Bóveda al San 
«viarUn, santo co-patrono de la ve-
etna localidad. 

Antaño haWa fiestas y verbenas. 
}21.todo quedado reducido al 
jnbi to familiar, a las solemnida-

religiosas, y a los caldeiros de 
« f l u j o s e x p a n d e n aromáticos 

Nos cuentan que, a pesar de ha

berse perdido algunas viejas cos
tumbres como las del San Martín, 
que también esta vez ha enviado el 
clásico veranillo, se hacen siempre 
las cosas a lo grande. 

Hasta la naturaleza no se para 
en barras, pues don Carlos Somoza. 
hombre tan conocido en la villa, 
ha cosechado un «cabazo» de 45 
kilos. 

A B I E R T A L A E N T R A 
DA D E M O R I N 

Y a nos han abierto la entrada 
del Morin, aunque continúan las 
obras del Puente de la Virgen, cuyo 

ensanche, clave de la obra en cues
tión va todavía para largo. 

Ahora más que nunca resalta el 
hecho de que el tramo de la carre
tera C-546 entre Bóveda y Monfor-
te, sería necesario ponerlo a tono 
con el conjunto. 

L a inquietud administrativa que 
creó el Plan de Accesos a Galicia, 
hace que la Buena Carretera conti
núe desde Lugo a Puebla del Bro-
Uón, mientras que el tramo Bóve
da - Monforte, que es la auténtica 
C-546, se haya quedado menos que 
en un tercer orden. 

PARAMO.— 
rresponsal). 

Ayer resultó conourridísjma la 
feria, especialmente de ganado 
vacuno, habiéndose llevado a 
efecto mucihas transacciones. 

Abundaron los terneros, como 
siempre de primera calidad, cir
cunstancia que prueba la impor
tancia ganadera de nuestra co
marca. 

De otra parte, la asistencia que 
la asociación de "Amigos del 

Aquí se impondría que los Ayun
tamientos de Bóveda y Monforte, 
formularan una seria protesta, a 
ver si Obras Públicas, sobre todo 
ahora que se van a suprimir todos 
los pasos a nivel consideraba el 
asunto. 

Porque lo cierto es que de esto 
ya se viene hablando hace tiempo. 
Lo que hacen falta son realidades 
a corto plazo. 

Campo de la Fe r i a " está pres
tando a estos mercados, se nota 
de día en día, pues resulta pal
pable el aumento en los mismos 
tanto de vendedores como de 
comnradores y de público en ge
neral. 

P R E S E N T A C I O N D E 
" W E S T F A L T A " 

Días pasados la firma "West-
falla Separator Ibérica, S.A.", h i 
zo su presentación oficial en el 
campo de la feria de esta locali
dad, donde se halla su distribui
dor para esta zona, talleres "Nea-
sa 

Con tal motivo se celebró un 
acto al que asistieron las prime
ras autoridades locales y muchos 
ganaderos de la comarca. 

Por técnicos de dicha casa se 
desarrolló una brillante exposi
ción sobre la constitución y fun
cionamiento de los equipos de or
deño "Westfalia", seguida de una 

(Pasa a la página siguiente) 

L a c o m o d i d a d 
d e l a s f u r g o n e t a s R e n a u l t 4 , 

e s p a r t e d e 
s u r e n t a b i l i d a d . 

j Comodidad para trabajar todo el día. 

Renault-4 furgoneta 
Carga 350 kg. Altura útil 1.150 m, 

Volumen útil de carga 1,88 mJ 

Sobreelevada 
Carga 425 kg. Altura útil 1.307 

Volumen útil de carga 2,08 m 

l a s furgonetas R0nauíf-4 han s i 
do concebidas, ante todo, para ser 
rentables. 

L a comodidad que proporciona ai 
, conductor es un buen ejemplo. 

Asientos confortables. Ceden o 
sujetan la parte del cuerpo que re* 
ciben. Mantienen la espalda y reía* 
jan las piernas. L a suspens ión inde
pendíente por barras de torsión, 
los amortiguadores hidráulicos y la 
suavidad de su dirección de crema
llera completan el cuadro-confort 
del conductor de las furgonetas Re* 
nault-4. 

E n el momento de la carga, nue
vas facilidades. Amplia puerta de 
acceso. Piso plano a 52 cm. del 
suelo. Mucho espacio útil. Y tram
pilla posterior para mercanc ías muy 
largas. 

Todo esto impulsado por el ro
busto motor R e n a u l t . Motor de 
852 cm3. Tracción delantera. Y la 
"comodidad" de su bajo consumo. 
Seis litros a los 100 Km., a 65 K m / h . 
en terreno semi-accidentado. 

Esto es rentabilidad, 
furgonetas Renault-4. 

Así son las 

[ m 
Sobreelevada acristalada 
Para carga o pasajeros. 

Cristales laterales deslizables. 

RENAULT 4 furgoneta 
Un trío cargado de ventajas 

Todos los Renault-4 furgoneta utilizan gasolina de 90 octanos. 
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L A P R O V I N C I A 
E l C a i E G I O D E I A 

G U N T I N 

MERCED CONTARA CON PARVIIIARIO 

HOY SEPEUO DE I . VICTORIANO G U N T I N . — (Especial para E L 
PROGRESO) . — General senti
miento ha causado en todo el mu
nicipio de Guntín, así como en los 
municipios colindantes y en la ca
pitalidad de la provincia, el óbito 
del virtuoso cura párroco de Santia
go de Entrambasaguas, don Victo
riano López Núftez, cuya noticia 
dio ayer a conocer E L P R O G R E -

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal, V I L L A R A B I D ) . — Nueva
mente apareció la plaga de los ca
miones cargados de arena-agua, que 
van regando nuestras calles. Así 
no hay forma de poder sacar ei 
polvillo ni mantenerlas limpias. ¿A 
dónde habrá que recurrir para so
lucionar estos problemas, que son 
graves...? 

R . Tv. E . 
Jamás recordamos las gentes tan 

descontentas de las programaciones 
que a diario se ofrecen últimamen
te a través de la pequeña pantalla. 

Creo incluso que influye en la 
venta de aparatos. 

Ayer, cuando se conoció la pro
gramación del día, hubo quien hizo 
el chiste, quien dijo que tiraba el 
aparato... E n fin, que se llega a 
dar la coincidencia de dos progra
mas culturales, pero de mínimas 
minorías, en sendas cadenas a la 
misma hora. Algo muy peregrino, 
desde luego. 

Ta l vez por ello, sea que última
mente se preocupa mucho menos 
la gente de la paralización de. las 
obras del Reemisor del Faro. ¿Para 
qué interesa su puesta en marcha? 

L O T E R I A 
Pues también por Sarria tenemos 

lotería de esa que dicen ser falsa. 
Aún no creemos que el 19.112, por 
ser sin recargo, no tenga su auten
ticidad y se pueda cobrar, si es que 
toca. 

Sólo me faltaba ahora que uno 
de los pocos amigos que nos que
dan en el arbitraje nos fuese a 
meter gato por liebre. Sólo faltaba 
ahora eso. Personalmente tengo 300 
pesetas y mantengo mi postura de 
que son auténticas, hasta que me 
demuestren lo contrario. 

Desde luego, ni con estos avisos 
se dejan de ver nuevas participa
ciones y bien que se venden. 

P A R V U L A R I O 
Pues parece que tendremos un 

parvulario más en la villa. A partir 

BUEN RITMO E N LA CONSTRUCCION 
DEL CUARTEL DE LA GUARDIA 

CIVIL Y CASA CONSISTORIAL 
S A N R O M A N D E C E R V A N 

T E S . — (De nuestro corresponsal 
BRAÑANOVA). 

Marchan a buen ritmo las obras 
de construcción de la Casa-Cuartel 
para J a Guardia Civil, actualmente 
alojadas en edificios particulares en 
San Martín de Ribera, y de la Ca
sa Consistorial que actualmente 
ocupa un destartalado caserón. 

E l Cuartel de la Guardia Civil, 
consta de locales para oficinas, sa
la de reuniones, almacén y garaje, 
así como de ocho viviendas para 
otros tantos números de la Bene
mérita. Estas viviendas llevarán co
cina, sala de estar-comedor y tres 
habitaciones. Construye la obra, 
que ya está aguas fuera, don Ger
mán Vázquez Losada de Sarria que 
tiene un buen encargado en Euse
bia, de Santa Comba. 

L a Casa Consistorial está a pun
to de recibir la placa sobre la que 
irá el correspondiente tejado. Es 
un edificio bastante complicado, por 
su singularidad, cuya obra de fá
brica está llevando a cabo la ma
no experta de don José Rodríguez 
Machado, contratista de la misma. 
Consta de garaje, en el semisótano, 

P A R A M O 
(Viene de la página anterior) 

amena proyección de diapositivas 
al respecto. 
, Finalmente y en el campo de 
la feria l a firma comercial ha 
servido una pulpada, con vino del 
pa-ís, a todos los reunidos, en la 
que reinó el ambiente más cor
dial. 

Üestacamos esta elegante pre
sentación de la firma "Westfa-
l i a " , especialmente por lo que 
reporta de instrucción para nues
tros campesinos. 

locales para la Biblioteca Munici
pal y Juzgado de Paz, oficinas mu
nicipales, despacho para el alcalde, 
salón de sesiones y vivienda para 
el secretario. 

¿QUE PASA CON L A CA
R R E T E R A B O L O I S - V I -
L L A N U E V A ? 

Terminar las carreteras iniciadas, 
para que pudiesen cumplir el servi
cio para el que fueron proyecta
das, y uniendo con otras forma
sen una completa red que las hi
ciese totalmente útiles y rentables, 
debiera de ser principal misión del 
Estado en materia viaria. Pero en 
la-práctica no es así por cuanto hay 
carreteras como la de Bolois a V i -
llanueva de Cervantes, que verte
braría las comunicaciones de to
do el municipio y lleva paralizada 
tres años, desde que se construyó, 
por la Diputación Provincial de 
Lugo, en labor digna de encomio, 
la primera fase de la misma. 

L a segunda fase, con un presu
puesto de 4.000.000 de pesetas fue 
incluida en el Adicional del Plan 
Provincial de Servicios Técnicos co
rrespondiente al bienio 1976-77; los 
ingenieros tomaron los correspon
dientes datos para concluir dicha 
carretera va ahora para dos años, 
pero lo cierto es que no se vislum
bra signo alguno de que la obra 
salga a subasta tal y como se insi
nuó que, tenía grandes posibilidades 
de que se acometiese con el rema
nente de otras obras o con partidas 
por otras que no se llevasen a ca
bo. Y como la carretera es muy 
importante rogamos a la Comisión 
Provincial de Servicios Técnicos que 
no se olvide de la segunda y última 
fase de esta imprescindible carrete
ra de Bolois a Villanueva de Cer
vantes, que tanto servicio prestaría 
a un gran número de vecinos del 
término municipal. 

de primeros de año, el Colegio de 
la Merced, parece que va a crearlo. 

Estamos seguros de que la noticia 
será muy del agrado de muchos 
padres de familia, hay escasez de 
estas instalaciones docentes. 

E X P O S I C I O N 
Hoy, a las 8 de la tarde, será 

abierta al público la «I Mostra de 
Artesanía Popular Gallega», qüe la 
Agrupación Cultural gallega «Er-
gueitos» organiza. Tendrá por es
cenario los salones de la Caja de 
Ahorros de L a Coruña y Lugo. 

E l horario será de 8 a 10 de la 
noche todos los días, y e l sábado 
a partir de las cuatro de la tarde 
y el domingo, desde las 12 de la 
mañana. 

Como ya se hizo público en su 
día, el viernes, día 18, coincidiendo 
con su clausura, pronunciará una 
conferencia, en los salones de la 
Biblioteca Pública, don Felipe Se-
nén, director del Museo de L a Co
ruña. 

C O N F E R E N C I A 
Con pleno éxito se celebró en la 

Biblioteca Municipal la anunciada 
reunión sobre ordeño mecánico. L a 
asistencia superó a las 100 perso
nas, todos ellos agricultores progre
sistas con gran sed de conocimien
tos. 

E l señor Franc, ingeniero de 
Westfalia, hizo una magistral ex
posición del tema. Comenzó descri
biendo la anatomía de la ubre, para 
continuar con los mecanismos fisio
lógicos de la producción de leche. 
Luego comentó el origen y evolu
ción histórica y progresiva mejora 
de"las máquinas de ordeño, invento 
cuyo.origen se remonta al siglo pa
sado, para así entrar de lleno en 
eí estado actual de las mejoras al 
canzadas en estos aparatos, donde 
se explayó con todo detalle, siendo 
seguido con gran interés por los 
asistentes. 

Además de usar carteles explica
tivos proyectó numerosas diaposi
tivas, mostrando no sólo los logros, 
sino también el estado de la inves
tigación al respecto. 

Sé proyectó luego una estupenda 
película sonora, en color, donde 
se hacía un recorrido por diversas 
explotaciones de ganado vacuno le
chero de variados países y circuns
tancias, desde la alta montaña 
(2.000 metros de altura, en los A l 
pes), a los Países Bajos, incluyendo 
las instalaciones para ordeño de 
cabras. 

Se inició finalmente un animado 
coloquio, debatiéndose entre otros 
variados temas el de las ventajas 
e inconvenientes del ordeño en pla
za o en sala, con diversas conside
raciones del señor Franc a favor 
de la estabulación semi-libre. 

SO. 
Y ello no puede sorprender a 

nadie por cuanto era el extinto 
persona querida y apreciada por 
cuantos le habían tratado y hom
bre cordial, afable y servicial. Es
pecialmente se siente su falleci
miento en la parroquia de Entram
basaguas donde había desarrollado 
una amplia labor como sacerdote 
y animador de cuanto supusiese 
mejora para la localidad. 

Hoy, a las doce de la mañana, 
en la iglesia parroquial de Entram
basaguas. tendrá lugar el funeral 
de entierro y seguidamente el tras
lado de los restos mortales del e jem
plar saperdote hasta el cemeníerio 
parroquial de Santa Cristina de San 
Román, en cuya localidad había 
nacido y residen muchos de sus 
familiares, actos qUe sin duda se 
verán asistidos de la presencia de 
gran número de personas. 

Desde estas columnas enviamos 

nuestro sentido pésame a todos sus 
deudos y en especial a sus herma
nos doña Carmen, doña Dolores, 
don José, doña María y don Ma
nuel López Núñez, párroco de San
tiago de Ferroy, con la «.mistad 
de todos los cuáles nos honramos. 

PUEBLA DEL BROLLON 

Los jabalíes hacen daño 
en los sembrados 

E n nuestro contacto permanen
te con los habitantes de las a l 
deas, dialogando con ellos, pode
mos ínfGranamos del acontecer 
diario en las mismas y cuando 
algún hecho, por su relevancia, 
merece "ver l a luz pública", ió 
enviamos a E L P R O G R E S O para 
su publicación. Pues bien: desde 
hace tiempo tenemos noticias, por 
diversos conductos, de que hay 
muchos jabalíes en nuestro tér 
mino municipal. Los labradores 
se lamentan de los graves daños 
que producen en el maíz, las pa
tas, los prados, etc. Ellos -r-los 
dueños— se sienten incapaces de 
combatirlos porque sólo operan 
de noche y su oído y olfato son 
tan perfectos que, cuando están 
en una finca, a l aproximarse a l 
guna persona, la detectan a gran 
distancia y huyen a toda veloci
dad. Hace unos días, don Ricardo 
Enriques, vecino del barrio de 
Bar j a de Frojendo —Vilachá— 
cuando se dirigía desde este pue
blo a su domicilio, se encontró 
con once jabalíes, la madre y 
diez crías, de unos 40 kilogramos 
de peso cada una. Dos perros que 
le acompáñaban se lanzaron a 
ellos y él hirió a una cría con un 
hacha; pero se vio acometido por 
ella, que lo llevó a caballo va
rios metros, logrando darle muer-

¿POR m i NO LOGRAR El PARQUE 
COMARCAL DE OBRAS PUBLICAS? 

«; EMPB EMPRESA DE AMBITO NACIONAL, EN PLENA 
EXPANSION, DEDICADA A LA 

F A B R I C A C I O N D E E X T I N T O R E S 

Y M A T E R I A L C O N T R A I N C E N D I O S 
DESEA CUBRIR PLAZAS DE 

Delegados y Representantes 
en L U G O y Provincia 

Comisiones muy elevadas. 
• — No es necesario dedicación exclusiva. 

— Preferible sea conocedor del ramo. 
Interesados diríjanse por escrito adjuntando historial y actividad 

actual, a: 
PRODUCTOS BERNAL GALLEGO 

Apartado 6 - Teléfonos 841100 y 841104 
E L PALMAR (Murcia) 

(Rfa. Comisionistas — SEAF-P.P.O. n.0 10.764 

B A R A L L A . — (De nuestro co
rresponsal). 

Hace unos días vimos en E L 
P R O G R E S O la fotografía del pro
yecto del Parque Comarcal de Ma
quinaria de Obras Públicas que el 
Ministerio correspondiente t r a t a 
desde hace cuatro o cinco años de 
instalar en Becerreá, y cuyas obras 
por unas u otras circunstancias no 
se inician. Más recientemente lee
mos que Monforte de Lemos tomó 
el acuerdo de ofrecer terrenos para 
otra instalación similar. 

Así las cosas muchos vecinos de 
Baralla piensan que es llegado el 
momento de hacer gestiones para 
conseguir que el Parque de Maqui
naria de Obras Públicas de esta zo
na de Becerreá se construya en 
nuestra villa. Y así ofrecemos te
rrenos adecuados y movemos el 
asunto en Madrid sin duda alguna 
que se conseguirá tal mejora como 
en su día aconteció con la sección 
de la Guardia Civil de Tráfico, el 
Cuartel y Viviendas; el Colegio Na
cional de E . G . B . ; el Centro de Hi
giene Rural y la Casa de la Her

mandad de Labradores, que en un 
principió parecían difíciles de lo
grar. 

Hagamos pues prontas gestiones 
para ver de instalar en Baralla el 
Parque Comarcal de Maquinaria de 
Obras Públicas y las casas para los 
camioneros de dicho organismo. 

CASTRO DE REY 

Curso de tractoristas 
C A S T R O D E R E Y . — (Especial 

para E L P R O G R E S O ) . — Ha co
menzado un curso de tractoristas, 
organizado por el Servicio de E x 
tensión Agraria de Meira. Asisten 
a dicho curso unos 70 alumnos de 
toda la comarca. Las clases teóricas 
están impartidas por un monitor de 
auto-escuela y las clases práeticas 
por don Rogelio Pombo Carrillo, 
jefe de la Agencia de Extensión 
Agraria. L a duración será de dos 
meses aproximadamente. 

te con tal herramienta y con, 
ayuda de los perros. Los otros 
diez huyeron despavoridos por el 
campo. Recientemente, en F e -
rrerúa, un vecino vio un grupo 
de quince jabalíes juntos. Logró 
matar a l mayor de todos, que pe
só 170 kilogramos en canal. Pare
ce que estos animales tienen sus 
guaridas entre Oastrocelos, Mar-
tul y Salcedo, en los bosques que 
hay en esta zona. Lo prueba el 
hecho de que en estas parroquias 
es donde son vistos con más fre
cuencia y producen más daños. 
Bueno sería, pues, que se organi
zara alguna batida por estos pa
rajes y nuestros numerosos y bue
nos cazadores no perderían e l 
tiempo y los labradores queda
r ían aliviados de esta pesadilla. 
Antes se consignaba siempre en 
los presupuestos municipales una ' 
cantidad para premiar a los ma
tadores de animales dañinos; 
ahora parece que ha caído en de
suso, pero la necesidad sigue v i 
gente... 

B a c a s que se esperan en 
el puerto de La Corma 

L A CCRUÑÁ, 10.— (De nuestro 
corresponsal).— Las bacas proce
dentes del Gran Sol, que son es
peradas en este fin de semana y 
principio de la próxima, son las 
siguientes: 

Jueves, día 10: "Inés Castro", 
"Molr -es Alonso", "Pardo", "Indi-
férente", "Capitán Jorge", y "Mo
rosa". 

Viernes, día 11: "Salvador Quin-
tanero", "Felipe Tres", "Pakea Lu-
rean", "Alborada", "Breogán" y 
" E l Orzán". 

Sábado, día 12: "Mosteirón", 
"Corcón", y "Josefina Carral". 

Lunes, día 14: "PeixemarMi 
"Nuevo Capero", "Rosa Madre", 
"Bogavante", "Sierra Aneares''^ 
"Elife", "Rosalía de Castro", 
"Gran Marínela" y "Pena Burela"í 

Mareas para hoy en el Litoral Incensé 
(HORA D E L MERIDIANO D E 

G B E E N W I C H ) 
Horas Coeficientes 

1. a pleamar 
2.a pleamar 

2,50 
15,11 

105 
107 

F E R I A S 
HOY, E N P U E B L A D E L B R O 

L L O N 
4 $ 

Mañana, en Cádavo y Sober 
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REDACTADOS IOS PROYECTOS TEC1C0S 
DEL NUEVO CAMPO DE FÜTBOE Y PABELLON P0L1DEP0RTÍV0 

Comenzaron los actos del 
Milenario de San Rosendo 

V I V E R O . — (De nuestra Corres
ponsalía, por Pablo Mateos Ghao). 

Entre el sábado y domingo pró
ximo, en la pista polideportiva de 
la OJE , se jdispufcaráa ios en
cuentros de la quinta Jornada del 
Campeonato de Putbito de Vete
ranos, con el siguiente ealenda-

. rio: 
Sábado, a las siete de la tarde, 

Obras del Puerto - Galaico De
portivo. 

Sábado, a las ocho y cuarto de 
l a tarde, DewaM - Denitrol. 

Domingo, a las once de la ma
ñana, Serra Putbito - Tropical. 

Domingo, a las doce y cuarto 
dé la mañana, Obraseón - Olím
pico. 

L a clasificación actual del cam
peonato es: 

Olímpico, siete puntos; Galai
co Depórtiyo, Dinitrol y Tropical, 
seis puntos; Serra Putbito, tres 
puntos; De Wald y Obras del 
(Puerto, dos puntos y Obraseón, 
cero puntos. 

CONDECOílACiON 
Por su Majestad el Rey, como 

Gran Maestre de la Orden del 
Mérito Civil , le ha sido otorgada 
l a Encomienda de la expresada 
orden del Mérito Civi l a don 
Eduardo Abril Carnicero, inspec
tor de Aduanas e Impuestos E s 
peciales de la provincia de Ovie
do. Nuestra más cordial enhora
buena. 

A R R E G L O 
Por una empresa constructora 

se está procediendo a la limpie
za de cunetas, ampl^c ión de fir
me y riego asfáltico en la carre
tera de la Costa, en su tramo 
Vivero - Vicedo. desde la parro
quia de San Román del Valle, 
que era algo muy necesario y qUe 
está quedando muy bien. Asimis

mo fue bacheado el tramo V i 
cedo - Puente de E l Barquero, 
que era de gran necesidad, por 
ser una zona, de gran movimien
to de camiones. 

P R O Y E C T O D E L NUEVO 
CAMPO 

Se espera estos días la llegada 
a nuestra ciudad del arquitecto 
de la Delegación Nacional de 
Educación Física y Deportes, que 
presentará a nuestra Corporación 
Municipal el proyecto del nuevo 
campo de fútbol, con pistas de 
atletismo y él pabellón polidepor-
tivo cubierto, para realizarlo en 
esta primera fase, en la zona de
portiva de la ciudad. 

ALUMBRADO 
Se está a la espera de que por 

parte de- nuestro Ayuntamiento, 
saque a subasta por segunda vez. 

el alumbrado público, desde la 
zona escolar de la ciudad, al 
Puente de la Misericordia, que 
hace pocas fechas ha quedado 
desierta y cuyo presupuesto se 
acercaba a las trescientas mil pe
setas. L a obra es importante cara 
a l a estación otoño ,- invierno, que 
realizaría un gran servicio a l a 
población estudiantil superior a 
los ochocientos alumnos. 

L O T E R I A 
L a Ciudad del Landro Juega es

te año un buen "pellizco a la lo
tería, para el sorteo extraordina
rio de Navidad. Entidades de
portivas, cofradías,- etc., etc., han 
sacado sus números a la venta 
y a más de un mes del sorteo, ya 
está prácticamente vendida, sien
do la fiebre superior al pasado 
año. 

B é g o n t e y l a t r a í d a d e a g u a s CID 

iNTREVISTA CON 11 DIMITIDO ALCALDE 
DE BEGONTE, D. LAI1REAN0 MACIA RODRIGUEZ 

E n nuestro primer comentario 
de el hospitalario pueblo de Bé
gonte, todas fueron cosas halaga
doras de este maravilloso pueblo 
en vías de desarrollo, pero sin em
bargo salta a la luz del día algún 
que otro problema, para ello he
mos hablado y cambiado impre
siones con sus gentes, y todos 
coinciden en lo mismo. "Tene
mos un problema, que se tiene 
que solucionar lo antes posible, 
la t raída de aguas". Y para dar 
a ustedes mayor información he
mos entrevistado a l hasta ahora 
primer mandatario de dicho 

EBT TORNO AL ALBERGUE DE AREA 

• NO E S U N A D E D I C A C I O N D E E I N I I I V A 

E n el Albergue de Area está 
anunciado el comienzo de un cur
sillo de auxiliares de clínica. Y la 
noticia sé ha convertido en un au
téntico revulsivo para crispar los 
ánimos, en torno a la futura dedi
cación que haya de darse a ese 

• complejo construido por la desapa
recida Sección Femenina. 

L a dedicación a que haya de des
tinarse el Albergue de Area ha ad
quirido importancia definitiva, por
que se le ha vinculado a una de las 
posibles soluciones al dramático 
problema de la §sislencia sanitaria 
en la Costa. Y , paira que esa solu
ción sea viable, se entiende que 
dedicar el edificio y sus instalacio
nes a cualquier otra actividad per
manente, ha de constituir un incon
veniente difícilmente salvable, a la 
hora de llevar aquélla a la prácti
ca... ¿Y no podría, en realidad, ser 
así?... 

Ayer mismo estuvimos en con
tacto con la Delegación Provincial 
del Ministerio de Cultura, a quién 
corresponde ahora la custodia de 
los bienes de la desaparecida Sec
ción Femenina, para enterarnos de 
lo que pueda haber de cierto en 

GUNTIN 
H O M B R E DESAPARECIDO 

E l día 14 del pasado mes de oc 
tubre, ha desaparecido de su do 
jnicüio de Gandoy - Lámela (Gun 

un hombre de 57 años de 
^ d , con las facultades mentales 
Perturbadas. De 1,68 de estatura, 
ton pelo negro y canas. Vestía 
pantalón de pana marrón y blu
són azul, calzaba zuecas. 

Quien pueda dar noticias de su 
Paradero comunique al puesto de 
& Guardia Civil de Gunt ín o Co
mandancia de Lugo. 

ello. L a respuesta ha sido la si
guiente: 

«Aparte de cualquier dedicación 
a la que esas instalaciones puedan 
luego destinarse, y cuya realiza
ción obligaría siempre a poner eti 
marcha la adecuada fórmula legal 
para su cesión a uíi nuevo destino, 
la realización del programado cursi
llo que se proyecta llevar a cabo 
en el Albergue de Area no presu
pone una dedicación definitiva. Es
to resulta evidente incluso por la 
brevedad del cursillo ahora anun
ciado que será aproximadamente de 
un mes». 

De lo que acabamos de comuni
carles, a nosotros nos parece que, 
por lo menos, se desprenden los si
guientes puntos; 

—Los bienes de la desaparecida 
Sección Femenina están ahora bajo 
la custodia del Ministerio de Cul
tura a quién compete decidir su 
destino, 

—Cualquier dedicación que se 
proyecte para el Albergue de Area 
habrá de contar con una fórmula 
de cesión legal que le dé seguridad 
jurídica. 

— E l anunciado cursillo que se 
va a llevar a cabo en Area, no pre
supone —esto nos lo han repetido 
muy claramente— una dedicación 
definitiva. 

Por nuestra parte añadiríamos 
que alguien parece empeñado en 
crear fricciones y resentimientos a 
todos los niveles posibles, con tal 
de convertirse en árbitro y prota
gonista de la situación originada, 
y, sorprendentemente, nadie parece 
obligado a poner coto a sus desma
nes dejando el campo libre a sus 
actuaciones. 

Y quizá sea mejor, en vez de pro
mover situaciones airadas, intentar 
hallar solución a los problemas, em
pezando por saber si de verdad 
existen, o si estamos, como el alu
cinado Don Quijote, soñando con 
vencer fantasmas e invenciones. 

N . D . 

Ayuntamiento, un hombre joven, 
con ideas renovadoras y con ca
pacidad de organización, que no 
rehuye cuestión algtina y abierto 
al diálogo. Se trata de don L a u 
reano Macía Rodríguez, el cual 
nos atendió con l a amabilidad que 
le caracteriza. 

—Señor alcalde, ¿cuánto tiem
po al frente de la Alcaldía? 

—Hizo tres años el día 4 de 
mayo, 

—Problemas abordados desde su 
toma de posesión, 

-nEntre otros, la electrificación 
de zonas rurales y arreglo de va 
rios caminos vecinales, 

—Proyectos o realizaciones más 
inmediatas. 

—Bueno, le diré que los proble
mas se van solucionando lenta 
mente debido a que les trámites 
con la organización hacen muy 
largos en cuanto al tiempo se re
fiere. S in embargo, hemos abor
dado varios problemas, entre 
ellos l a solución de 13 teléfonos 
rurales públicos y 2 cabinas tele
fónicas, que dentro de breves fe
chas pronto entraran en funcio
namiento; un colegio de E . G . B , de 
ocho unidades, que también pron
to funcionará, a l igual que con
seguimos que tres grandes fábri
cas (Sanders y Segress, ambas de 
piensos, y Macuka, de transfor
mación de maderas) se ubiquen 
en nuestro suelo. 

—Señor Macía Rodríguez, ¿po
dría hacernos un resumen bre
ve, del problema de la t ra ída de 
aguas, hasta Uégar a la situación 
actual? 

—m problema de la traída de 
aguas es, por decirlo así, él pro
blema que más me preocupa des
de .que estoy en la Alcaldía. Téc
nicamente está terminada, pero 
no puede funcionar debido a que 
existen graves problemas en su 
puesta en marcha. L a obra debía 
estar terminada en noviembre de 
1974, y estamos en el 1977 y sin 
que se haya logrado resultado 
positivo alguno. Fue dirigida por 
el ingeniero Angel Cano Vega, 
con un presupuesto de 8.109.420 
pesetas. L a mayor parte de esta 
cantidad la pagó Servicios Técni-
cos. -

—A qué pueblos afecta la t ra í
da? 

—Son tres: Baamonde, con 148 
vecinos; Pacios, con 20, y Bégon
te. con 105. 

—Señor alcaide, ¿presentará su 
candidatura de cara a las próximas 
elecciones municipales? 

— L a verdad es que no tengo 
pensado seguir, me debo a mi 
trabajo y tengo poco tiempo pa
ra atender la Alcaldía. 

N . de la R.— Esta entrevista 
fue realizada por nuestro colabo
rador Roberto Trashorras días an 
tes de la dimisión del señor Ma
rías Rodríguez en el pa«ado ple
no, d-"*.' día 9 de noviembre. 

MONDOÑEDO.— (Especial p i 
ra E L PROGiRESO), 

Con una conferencia del doc
tor don Francisco Mayán, direc
tor del Instituto de Mondoñedo, 
se iniciaron el miércoles los ac
tos culturales dedicados a con
memorar el milenario de la muer
te de San Rosendo, patrono de 
la Diócesis, 

E l doctor Mayán, que ha publi
cado en 1964 una v documentada 
biografía de San Rosendo, trazó 
en su brillante conferencia una 
semblanza del Santo en su perfil 
humano y religioso. Aludió a los 
datos personales que resultan del 
examen anatómico de sus reli
quias, realizado hace algunos años 
por el doctor Carro Otero. Perb, 
sobre todo; quiso subrayar con 
abundantes alusiones históricas la 
gran tarea llevada a cabo por 
San Rosendo en el orden social y 
cultural, a través de la fundación 
del Monasterio de Celanova y de 
los distintos cargos que ejerció 
como un servicio a l a causa de la 
Iglesia y a la pacificación y pro
moción de Galicia, No fue un 
monje retirado del mundo para 

• 
• 

N 
* 

• 

M 
; 

M 

M 

su propio provecho, sino ím im
pulsor de las reformas religiosas 
y sociales que su siglo requería 
aouciantemente en las tierras de 
Galicia. Terminó insistiendo en 
que la figura de San Rosendo no 
fue la de un revolucionario, pero, 
sí la de un reformador, que supo 
descubrir en los valores de la 
persona el verdadero secreto de 
toda renovación efícaz. 

Presidieron esta conferencia 
inaugural del ciclo dedicado a 
San Rosendo el obispo, el alcalda1 
de Mondoñedo, y demás autorida
des de la ciudad. Asistió un nu
meroso público, que ocupaba bue
na parte del salón del Instituto 
y qiie¡ premió con calurosos 
aplausos la brillante y documen
tada disertación del doctor Ma
yán, tan experto en estos teínas 
históricos. 

Intervienen cómo conferencian
tes también don José Trapero 
Pardo —que disertó ayer— don 
José María Díaz Fernández y 
don Alvaro Cunqueiro, como ya 
hemos informado. Iremos resu
miendo, asimismo, sus respectivas 
aportaciones al mejor conoci
miento de San Rosendo. 

Dimisión del alcalde y 
de tres concejales 

B E G O N T E . — (Especial para E L 
PROGRESO, por R O B E R T O 
T R A S H O R R A S L O P E Z ) . — E l 
Ayuntamiento de Begonte, celebró 
sesión extraordinaria el pasado día 
9, a las 8 de la tarde, bajo la pre
sidencia del alcalde, don Laureano 
Macía Rodríguez, con asistencia de 
8 concejales y del secretario - in
terventor; en ella se adoptaron en
tre otros varios acuerdos; la apro
bación de arreglo y autorización 
para construir varios caminos veci
nales, en distintos puntos del Ayun
tamiento y la solicitud de nuevo, 
de teléfonos públicos para Begonte. 

L a nota más destacada fue la di
misión del alcalde señor María Ro« 
dríguez y 3 de los 8 concejales pre
sentes (señores Corredoira, Martul 
y Parguifta), que al igual que el 
alcalde expusieron las causas que 
les hizo tomar esta situación; el tan 
llevado problema de la traída de 
aguas y el de la enseñanza. Quere
mos hacer constar que los restantes 
concejales que no han llegado a 
este acuerdo en otras juntas esta
ban dispuestos y animados a hacer
lo. Este fue todo en esta sesión en 
la cuál asistió bastante concurren
cia de público. 

Mikalar 
L a n z a al mercado 

TUERCA EXAGONAL DIN 934 

abrazadera S . L . 

SOPORTE DE PERFIL C O N C A V O PARA 
ABSORBER L O S PARES DE APRIETE 

CASQUILLOS SOPORTE BASCULAN
TES, DE ESTAMPACION 

RANURA DE FIJACION TRANVERSAL 

TORNILLO ESTAMPADO, CON R O S C A 
LAMINADA, DE RESISTENCIA 8 . 8 
(MIKÁLOR) x 

TEJA EMBUTIDA PARA REPARTIR LA 
PRESION DE APRIETE 

Pídalas a su delegación más próxima en: 

V I G O - V í a N o r t e , 6 4 , b a j o s - T e l . 2 7 1 6 1 7 . 

HOY, COMO AYER, 
LA SEGUIMOS EXPORTANDO. 



P A G I N A 10 
VIERNES, 11 de Noviembre de 1977 

M A D R I D : V i s t a d e l a d e m a n d a d e 

G a r c í a d e P a b l o s c o n t r a l a T e l e f ó n i c a 

DE NO TOMARSE MEDIDAS 

M A D R I D , 10. — ( C I F R A ) . — 
Se ha visto esta mañana, en el Juz
gado número dieciocho de Madrid, 
la demanda presentada por Antonio 
García de Pablos, presidente de la 
Organización de Consumidores y 
Usuarios, contra la Compañía Tele
fónica Nacional de España. 

Él señor García de Pablos se ha | 
ratificado en sus anteriores deman
das consistentes fundamentalmente 
en que se declaren ilegales los ac
tuales contadores del teléfono y en 
solicitar que se especifiquen clara
mente los conceptos de los reci
bos. 

E n cuanto al primer punto, el 
presidente de la OCU dijo que el 
hecho de que los instrumentos, por 
los que la Compañía Telefónica 
medía el cobro de sus servicios, no 
estuvieran aprobados en origen por 
ningún organismo oficial, ni some
tidos a posteriores verificaciones, 
era contrario a la Ley. 

E n este sentido se refirió a un 
informe de la Comisión de Metro
logía y Metrotécnica —único orga
nismo competente para legalizar 
instrumentos de medición— en el 
que se certifica que en ningún mo
mento ha aprobado ningún proto
tipo de contador, instrumento o 
utensilio de los utilizados por la 
Telefónica para la medición de sus 
servicios. 

E n cuanto al tema de los recibos. 

el señor García de Pablos explicó 
que era anacrónico que, en la épo
ca actual, se recurriera a una lec
tura óptica de los contadores, con 
los errores que esto podía acarrear, 
en lugar de utilizar una medición 
técnica que sería mucho más exac
ta. 

Sobre este tema añadió que era 
inaceptable que bajo el epígrafe 
de «servicios medidos por contador» 
se incluyan cantidades, a veces muy 
elevadas, . sm que se especifiquen 
las correspondientes a las llamadas 
urbanas, interurbanas e internacio
nales en forma que se permitiera 
un mejor control por parte del 
usuario, tanto de la facturación co
mo de su propio gasto. 

Finalmente, el señor García de 
Pablos pidió que una comisión ju
dicial se trasladara a la central co
rrespondiente para comprobar la 
falta de precinto y controles de su 
propio contador, ya que en este 
caso actuaba como demandante. 

Por su parte, el representante de 
la Compañía Telefónica Nacional 
de España adujo incompetencia de 
jurisdicción del Tribunal en el casó 
que se estaba discutiendo, ya que 
—dijo— se pide que se aplique 
una Ley administrativa. 

Por otra parte, añadió que, si 
esto no era considerado, se tuviese 
en cuenta que la Telefónica se rige 
por una Ley de 1935, de rango su-

B U R E L A 

LAS FLOTAS PESQUERAS DEL NORTE 
AMARRARAN INDEFINIDAMENTE 
• APOYO OFICIAL A LA IMPLANTACION DE LAS 200 MILLAS 
M A D R I D . — (MülLTIPRiESS). 
A fin de exponer la situación 

de los pescadores del litoral can
tábrico y en especial los de Puen-
terrabía, una comisión de pesca
dores se reunirá mañana con el 
ministro de Asuntos Exteriores, 
señor Oreja. 

Dado que los pescadores fran
ceses que faenan por el golfo de 
Vizcaya incumplen los acuerdos en 
materia de pesca suscritos en 
1967 y prorrogados en 1970 entre 
España y Francia y habiéndose 

perior, en la que se le autorizaba 
a utilizar todo tipo de material que 
sirviera para modernizar el servicio. 

E n cuanto a los contadores, dijo 
que en el año 1971 se obtuvo un 
certificado de la Escuela Superior 
de Ingenieros de Telecomunicacio
nes en el que se aprobaban los ins
trumentos, pudiéndose considerar 
este certificado como una homolo
gación de los contadores a todos 
los efectos. 

Rueda de prensa de la comisién que est 
el problema sanitario de la Costa Incensé 
S e h a n h e e h o 1 8 . 0 0 0 h o j a s e x p l i c a n d o s u v i s i ó n d e l a s i t u a c i ó n , 

y s e e m p l a z a a l G o b i e r n o p a r a q u e s e d e f i n a 

producido úl t imamente apresa
mientos de barcos españoles, los 
ánimos de los pescadores cán ta 
bros son pesimistas. L a situación 
se presenta critica para ellos al 
no poder pescar con la seguridad 
y libertad necesarios. De ah í que 
una comisión formada por miem
bros de las diferentes agrupacio
nes y federaciones pesqueras del 
norte se haya desplazado a Ma
drid. 

A l estar involucrados en el 
asunto barcos de dos países dis
tintos, las reuniones no han po
dido ser más que informativas, ya 
que el Departamento de Trans-
portes y Comunicaciones no tiene-
competencia para resolver temas 
de relaciones Internacionales. So
lamente será el Ministerio de 
Asuntos Exteriores el que decida 
3a política á seguir. 

E n el escrito que se ha de pre
sentar el señor Oreja se exponen 
las consecuencias que podría te
ner el que los organismos oficia
les no tomasen las decisiones 
oportunas. De ellas se destacan 
el inmediato amarre de l a flota 
pesquera del norte, l a suspensión 
de pagos dé las cuotas de la Se
guridad Social por parte de las 
tripulaciones y el peligro de que 
se produzcan alteraciones de or
den público. 

L a inestabilidad de l a flota 
pesquera del norte afecta a unos 
6.800 hombres. 

APOYO O F I C I A L 
B E R M E O (Vizcaya), 10.— ( C I -

F R A ) . — E l director general de 

Pesca y subsecretario de la Ma
rina Mercante, han prometido a 
los pescadores de bajura del Can
tábrico su apoyo para el estable
cimiento de las 200 millas en 
aguas españolas. 

T a l afirmación la ha realiza
do a su regreso a Madrid el pre
sidente nacional de la flota pes
quera de bajura, Antón Garay, 
quien añadió que el próximo sá 
bado la comisión de pescadores 
de bajura se entrevistará con el 
ministro de Asuntos Exteriores, 
e l que pedirán la implantación 
de l a soberanía marí t ima espa
ñola hasta las 200 millas, para el i
minar l a actual desigualdad fren
te a otros países. 

L a ampliación de las aguas es
pañolas hasta las 200 millas, él 
freno a las importaciones de pes
cado desde Francia y la no con
cesión de permisos para traer an
gula francesa a España, constitu
yen las más importantes medidas 
que solicitan los pescadores de 
bajura del Cantábrico, por la ac
titud tomada por el gobierno ga
lo. 

UNA CAUTA A G I S C A R D 
D ' E S T A I N G 

SAN S E B A S T I A N , 10.— ( C I 
F R A ) .— Los pescadores de Pueñ-
terrabía enviarán mañana un es
crito al presidente francés, se
ñor Giscard DEstaing como pro
testa por el incumplimiento de 
los acuerdos hispano-íranceses en 
materia de pesca y el apresa
miento de varios barcos de l a 
flota de bajura. 

B U B E L A . — (Por teléfono, es
pecial para E L P R O G R E S O ) . 

Se ha celebrado ayer en la B i 
blioteca Pública Municipal de esta 
villa una rueda de Prensa de la 
"Comisión para el estudio de los 
problemas sanitarios de la Cos
ta". 

Se inició la reunión con la en
trega de una hoja de la que se 
han hecho 18.000 ejemplares, para 
repartir mano a mano entre los 
vecinos de la comarca. E n dicha 
hoja se daba a conocer la pos
tura y constitución de la Comi
sión, que llega a l a conclusión 
de que la Costa lucense precisa 
un hospital o residencia sanita
r ia capaz para 300 camas para 
enfermos agudos. 

A l respecto, se ofrecieron dos 
soluciones: San Pablo, en Mon-
doñedo y Area, en Vivero. San 
Pablo, estima la Comisión que 
no tiene buen emplazamiento, y 
que las obras que sería preciso 
reaflizar, pues el actual edificio 
no reúne condiciones, serían 
muy costosas. Sería una solución 
muy cara y falta de entorno. 

Area, por el contrario, no se 
descarta como solución provisional 
pues parece fácil su adaptación^ 
Dicha hoja o comunicado enviado 
a través del gobernador civil a l 
ministro de Sanidad, está redac
tada en castellano y gallego. 

L a Comisión da un plazo de 15 

días al Gobierno para que se pon- M 
ga en contacto con la Comisión | 
por Residencia Sanitaria de la i 
Costa, a fin de conocer sus pun- | 
tos de vista: S i va a construir | 
el imprescindible edificio, y en I 
donde piensa que es el lugar idó- | 
neo. I 

Señalaremos también que a la '| 
rueda de Prensa asistieron téc- | 
nicos del G . A. R . (Grupo de | 
Asesoramiento Urbano, de L a Co- | 
ruña) , formado por arquitectos y | 
aparejadores, que señalaron ha- | 
bía cuatro opciones válidas, en- i 
tre ellas construir la Residencia | 
con 400 camas en Vivero, dos más | 
pequeñas en Vivero f Poz, O una | 
grande en Burela. También a l - | 
gimo de los asistentes, precisa- | 
mente de Lugo, defendió la, op- | 
ción de Ribadeo. 

De la mencionada Comisión 
para el estudio sanitario de la 
Costa lucense, forma parte el 
médico de Vivero, don Ramón 
Lamas R ocha , buen conocedor del 
problema que se estudia. 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por e l Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 729,2; temperatura máxima, 20,4; temperatura mínima, 
4,6; humedad relativa del aire, 65%; dirección del viento, Sur; 
velocidad del mismo, 25 kilómetros por hora; agua caída, 0. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Durante el día de ayer hubo buen tiempo en la Península y 

Baleares, y la nubosidad fue variable en Canarias, con nubes altas 
y por lo general escasas o nulas en las demás regiones. 

Sopló viento fuerte de levante en el Estrecho y se registraron 
nieblas matinales en las cuencas del Ebro, Duero y puntos de 
Cataluña y regiones de Murcia y Mallorca. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 25 grados en 
Bilbao y Jaén; mínima de cero grados en Salamanca. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy cielo 

nuboso o despejado en toda España y sin cambios notables en las 
temperaturas. 

1 E n Galicia, Duero, Ebro y zonas del litoral mediterráneo se 
¡ registrarán algunas nieblas matinales. E CffiClM RECREATIVO Y CUITIRAI VA A 

REANUDAR SUS ACTIVIDADES DE TEMPORADA S ^ D © B U S C A S U P R O P I A 
CHANTADA.— (De nuestro co

rresponsal Alvaro F E R N A N D E Z ) . 
Próximas ya las largas horas 

del invierno, el Círculo Recreati
vo y Cultural de l a villa se dis
pone a reanudar las jornadas 
nocturnas, haciéndolas más deli
ciosas a sus socios. Este sábado, 
a las ocho y media de la noche, 
da rán comienzo las tradicionales 
veladas de lotería con él consabi
do relleno del cartón. Con tal mo
tivo el salón se verá, como en 
años anteriores, muy concurrido; 
tiempo propicio para que las amas 
de cosa y señoras pasen revista, 
más o menos descarada, a las no
vedades reales o ficticias y chis
morrees del pueblo, y que los se
sudos varones encuentren solaz y 
descanso de sus preocupaciones 
agobiantes. Esperamos también 
que el espíritu tenga su cultivo, 
como en el pasado invierno, en 
las conferencias culturales y cien
tíficas 

Réstanos destacar la favorable 
acogida que por porte de los so
cios ha tenido tí que "Hermanas 
Vázquez se hayan hecho cargo 
del servido del Casino. Esmerado 
comportamiento, amabilidad con
tinua, tapas variadas y abundan-
Íes, etc., etc. No en vano han pro
tagonizado ellas también l a venta 

del pescado ambulante por las 
calles de l a villa y aldeas del mu
nicipio, en aras una mayor op
ción por parte del consumidor. 

CONFECCION D E L P A 
DRON M U N I C I P A L D E 
B E N E F I C E N C I A 

Sigue abierto el plazo, hasta el 
18 del presente mes, para l a soli
citud de inclusión en el Padrón -
de Beneficencia Municipal. Todas 
aquellas personas, desvalidas y 
carentes de medios económicos 
de la villa y aldeas de Chantada, 
pueden y deben ser incluidas en 
el mismo. Tardías reclamaciones 
pueden ocasionar graves trastor
nos. 

AGRUPACION C U L T U R A L 
" L U M I E I R A H 

A Xunta Direitiva da Agrupa
ción Cultural "Lumieira" , dian
te da convocatoria de asamblea 
xeral estraordinaria feita por par
te dos socios, dacordo eos estatu
tos, convoca á todo os socios pra 
que asistan á mesma, que se ce
lebrará o día 13 des te mes de 
Santos, ás 5,30 da tarde, no local 
social (Plaza de España, 23-baixo) 
e se rexirá polo siguiente orden 
do d ía : 

1. °—Informe da xunta direitiva. 
2.°—Propostas de actividades « 

funcionamento. 
í.^—Rogos c preguntas. 

(Viene de úl t ima página) tica, que lo crea y lo define como Cámara coiegisla. 
dora. 

ce. El texto que puede provocar esa situación molesta Por otra parte, tan escaso interés tenía la sesión, 
-especialmente para el Gobierno», será ei Proyecto que los miembros del Gobierno, que acudieron en ma-
de Medidas Fiscales Urgentes aprobado por el Congre- yoría a la sesión, abandonaron la sala poco después 
so y que el Senado debe aprobar por el procedimiento de su comienzo para pasar a una de las salas del 
de urgencia, es decir, con una mayoría de dos tercios. Senado y reunirse como comisión delegada del Go-
eonseguible inicialmente. Pero serán los propios se- bierno para asuntos económicos a efectos de preparar 
nadores de la UCD los que propongan una reaeomo- ei Conseio de Ministros de hoy, reunión que será po-
dación de este Proyecto en el que quieren Introducir sibiemente interrumpida para que Adolfo Suárer in
sensibles mejoras -siempre las modificaciones son tervenga en él Senado al objeto de explicar los "Pac-
mejoras para sus promotores-, puesto que consideran tos de La Moncloa", una vez más. También se espera 
que el Proyecto es incoherente. Un senador ucedista que las decisiones del Gobierno vayan en ese sentido 
me decía ayer que el Proyecto aprobado por el Con* del desarrollo de los acuerdos. 
greso ha roto todo su equilibrio técnico Inicial, que Por último, no querría dejar de señalar algo que 
ellos trabarán de recuperar. parece anecdótico. El presidente Suárez decidió con 

Si esta postura prospera esta tarde, ello quiere sus ejecutivos de la UCD, un peculiar sistema para 
decir que el Proyecto pasará de nuevo a una comí- introducir la intervención de éstos en las decisiones 
slón del Senado con un procedimiento igual al seguido políticas del Gobierno en las que quiere implicar a 
por el Proyecto de Relaciones Gobierno-Parlamento su partido. Se trata de un procedimiento de ternas 
ayer aprobado por la Cámara Alta. Sin embargo, ia que presentará el partido al objeto de cubrir determi-
diferencia con este proyecto y el que se debate esta nados cargos. La primera será para la Alcaldía de 
tarde estará -caso de que prosperen las intenciones Madrid, y las siguientes podrían serlo para los earn^ 
reformadoras del texto-, en que $1 es aprobado por el bies de la prometida y nunca llegada remodeladón 
Senado con modificaciones, tendrá que sufrir un nue- del Gobierno. E l procedimiento es tan curioso y extra-
vo proceso pasando por una comisión mixta Congreso- ño que con estas "ternas orgánicas pudiera repetirse 
Senado lo que retrasarla su urgencia. En este sentido un día aquel hecho histórico de las palabras pronun. 
hay que resaltar que este Proyecto fue presentado dadas por el entonces presidente de las Cortes, Tor-
ente el Congreso por el ministro de Hacienda el pa- cueto Fernández Miranda, cuando obtuvo la tema de 
sado mes de agosto, y a este paso, seré difícil que la que saldría Suárez nombrado presidente del Go-
entre en vigor antes de primeros de año. Esta clrcuns- bierno. Parafraseando sus palabras, nc serla extrañe 
tanda pone, una vez más, en evidencia, el error del que un día el portavoz de ta UCD manifestase que 
planteamiento coleglslatlvo de ambas Cémaras al no "estaba en condiciones de ofrecerle ai presidente f 
estar definidas las competencias del Senado, ^ ^ haWf„P«f^^^ 
única regulación esti en ia Ley pare la Reforma PeH- CARMELO CABELLOS - (MULTIPRESS) 
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El SENADO APROBO El DICTAMEN SOBRE LAS REIACIONES D E GOBIERNO 

Y El PARIAMENIO EN W REIATIVO A IA MOCION DE CENSURA 

• EN E l COMRESO, TRES PRÍSIDENSI4S DE COMíSIONES 
P A R A ÜCD Y O T R A S T R E S P A R A E l PSOE 

P A G I N A H 

Por iniciativa del "P.S,O.E. 

MADRID, 10.— ( C I F R A ) , — E l 
Senado inició su primiera sesión 
plenaria en la Plaza de la Marina 
Española esta tarde, a las cinco 
bajo la presidencia del titular de 
l a Cámara, Antonio Fontán. 

Antes de la apertura del orden 
del día, y después de leída el acta 
de la sesión anterior, el senador 
de ÜCD, señor Oalatayud, mani
festó públicamente su protesta 
por el hecho die que los reporteros 
gráficos pudieran estar trabajan
do por los distintos puntos de la 
sala, sin reducirse a un espacio 
concreto. 

E l presidente manifestó que, al 
ser ésta la primera sesión en el 
edificio, aún no se habían toma
do decisiones a este respecto, por 
lo cual se permitirá a los repor
teros gráficos realizar, como has
ta entonces, su trabajo. 

Recomendó, finalmente, a los 
senadores que no fumaran en el 
salón de sesiones por cuanto se 
trata de una vieja estructura de 
madera en el lugar donde, en el 
siglo X V I , se levantó una igle
sia y con un techo realizado en 
papeles pintados. 

E l primer turno, en relación 
con el punto inicial del orden 
dial .día, lo consumió el centrista 
José Luis López Henares, e fa
vor del dictamen de la ponencia, 
coincidente con el de, l a Comi
sión, sobre el Proyecto de Ley 
que regula con carácter provisio
nal las relaciones del Congreso 
y el Senado con el Gobierno, en 
lo relativo a l a moción de cen
sura y la cuestión de confianza. 

Este Proyecto de Ley, ya apro
bado por el Congreso, fue some
tido en sesión anterior a la apro
bación del Senado, pero hubo de 
pasar por ponencia y comisión 
después que en la votación no 
consiguiera los dos tercios. 

E l texto llega nuevamente a l 
pleno del Senado, sin que l a Co
misión haya introducido ningu
na variación en el texto origi
nal, pero con ocho votos parti
culares que ha formulado a los 
distintos artículos el Grupo de 
Progresistas y Socialistas Inde
pendientes del que es portavoz 
el señor Vil lar Arregui. 

Puesto a votación el voto par
ticular del grupo P S I , fue recha
zado al obtener solamente vein
tiocho a favor, ciento seis en con
tra, los de ÜCD, y setenta y seis 
abstenciones (PSOE) . 

E l artículo primare que esta
blece que hasta la nueva cons
titución las relaciones Gobiemo-
Panlamento habrán de ajustarse 
a esta Ley y en io previsto en 
ella al Reglamento de las Cáma
ras, fue aprobado con 158 votos 
a favor (UCD y PSOE) ninguno 
en contra y 42 abstenciones. 

E n el artículo segundo, el se
nador Joaquín Navarro hizo una 
defensa de un nuevo voto par
ticular del Grupo Progresista y 
Socialista, al oponerse a la ex
presión contenida en este pre
cepto cuando se habla de las mo
ciones "que impliquen censura al 
Gobierno" 13 ««ñor Navarro se 
postro partidario de decir sim
plemente mociones de censura. 
a t o s unos tumos de defensa, el 
voto particular del P S I fue igual
mente rechazado con 33 a favor 
«6 en contra (UCD) y 61 absten-
CKmes (PSOE) el texto del dicta
men quedó aprobado por ciento 
^ T a ^ n t a y seis votos a favor ¿Sí? y PSOE) y dos en 
contra y trece abstenciones. 

Nuevo debate, similar a los an
c o r e s , se produjo en relación 
t ^ , , ? * artículo tercero, al que 
So?-?rn/e l Grupo Progresistas y 
Socialistas Independientes había 
Piesentado voto particular, - que 
SaJS PUest0 a votaciÓ11 fue 
«a en contra y 62 abstenciones. 
L P ? / r t í C U l 0 4 ^ ^oyecto de 

L , ^ ^ a d o sin votación. 
rmS, artículo 5, existia un 
nuevo Voto particular del " P S I " 
W í o e defendido p ó r - e l señor 
f S J ^ y rechazado én la vota- : 
gon. con resultados similares a 

anteriores. • 
a r S L ^ 0 dé ia Comisión fue 
|probado por 155 votos a favor. 
• J p f ^ t r a y 18 abstenciones, 

p á l m e n t e , el Senado aprobó 
?exto del dictament con lo que 

Aprobados los suple
mentos extraordina
rios de crédi tos , ex
cepto et de Transme
d i t e r r á n e a , por impor
te superior a los dos 
mi l millones de pe
setas 

concluyó el debate sobre el Pro
yecto de Ley, cuando eran las 9 
de la noche. 

SUPLEMENTOS DiC C R E 
D I T O 

A continuación, se inició l a 
discusión sobre los 7 suplementos 
extraordinarios de crédito ya 
aprobados en su día por el Con
greso. 

Todos ellos cuales fueron apro
bados por la Cámara, a excep
ción del destinado a l a Compañía 
Transmediterránea, que, al no 
haber obtenido los dos tercios de 
votos favorables que precisaba, 
pasa a estudio de la Comisión de 
Presupuestos. Este crédito supe
r a los dos mi l doscientos millo-
ües de pesetas. 

E l senador del PSOE, señor R a 
mos, intervino para manifestar 
su criterio global respecto e los 
siete créditos, y al referirse a l 
destinado a Obras Públicas, leyó 
ante la Cámara las reivindicacio
nes laborales de los trabajadores 
de este Ministerio que se encuen
tran en huelga. Anunció la abs
tención de su partido en el cré
dito a la Compañía Transmedite
r ránea porque, según dijo, presta 
un mal servicio y, además, no está 
clara l a justificación de la can
tidad que se otorga, a l tiempo 
que aludió a algunas vinculacio
nes no especificadas de los eje
cutivos de la empresa. 

Dijo también que los hombres 
que manejan las cifras de presu
puestos públicos siguen siendo 
ahora los mismos que antes, y 
citó concretamente al subsecre
tario del Ministerio de Hacienda, 
de quien, dijo manda más que los 
ministros, e incluso, que el pro
pio presidente del Gobierno. 

E l crédito de la Transmedite
r ránea obtuvo 109 votos a favor 
correspondientes a los senadores 
de UCD, ninguno en contra y 75 
abstenciones, correspondientes al 
P S O E y otros grupos de izquier
da. 

L a sesión se levantó a las diez 
y media de la noche. E l Senado 
volverá a reunirse m a ñ a n a b a 
partir de las 10,30 horas, con ob
jeto de examinar el alcance de 
los pactos suscritos en L a Mon-
cloa por los partidos políticos y 
el Gobierno. E n tomo a estos 
pactos intervendrá el presidente 
del Gobierno Adolfo Suárez. Por 
otra parte, el Senado se reunirá 
nuevamente para discutir el Pro
yecto de Ley de medidas urgen
tes de reforma fiscal. 

PONENCIA C O N S T I T U 
CIONAL 

L a Ponencia Constitucional del 
Congreso reunida hoy en sesión 
de m a ñ a n a y tarde, ha terminado 
ía primera lectura del texto de 
la Constitución, con excepción del 
articulado dedicado a las auto
nomías, que será debatido l a pró
xima semana, según manifestó a 
los periodistas el presidente de 
la ponencia, Gregorio Peces-Bar
ba. ..,.: 

' E n la sesión de hoy se proce
dió a la redacción de los artícu
los que van del 128 a l 134, rela
tivos a los procedimientos para 
la revisión de la Constitución y 
la creación del Tribuna} de G a 
rant ías Constitucionales. 

E l articulo 130 de la Consti
tución establece el Tribunal de 
Garant ías Constitucionales y el 
mecanismo de su funcionamiento. 
De acuerdó con esta primera re
dacción, el Tribunal queda com- " 
puesto por 11 miembros, todos 
ellos nombrados por él Rey, pero 
con procedencias distintas. Dos 
de los miembros serán elegidos a 
propuesta del Gobierno ; 4 a- pro
puesta del Congreso; 3, por el' 
Senado; y 2, por el Consejo Ge
neral del . Poder Judicial, 

Todos ellos deben ser necesa
riamente magistrados o fiscales,. 

profesores de Derecho y de Cien
cias Políticas y abogados con más 
de 20 años de ejercicio profesio
nal. E l período de duración de 
su mandato será de 9 años, si 
bien se renovarán un tercio de 
ellos cada tres años. E n genera^ 
tendrán todas las incompatibili
dades propias del poder Judicial. 
L a presidencia la ejercerá aquél 
de los miembros que el Rey de
signe, tras l a elección previa ce
lebrada entre los miembros del 
Consejo. E l mandato del presiden
te sera de tres años. 

L a jurisdicción del Tribunal 
según, el artículo 132, abarca todo 
el territorio y es competente para 
conocer de la declaración de i n -
constitucionalidad sobre las nor
mas con fuerza de ley del Estado 
o de los órganos correspondientes 
de las unidades territoriales del 
autogobierno. Asimismo, tendrá 
competencia para decidir sobre los 
conflictos jurídicos que puedan 
plantearse entre el Estado y las 
regiones, y los recursos de am
paro por los derechos fundamen
tales. 

_De acuerdo con el articulo 133, 
sólo podrán presentar recurso de 
inconstitucionalidad el presidente 
del Congreso, el del Senado, el 
presidente de las unidades te
rritoriales de autogobierno, el de
fensor del pueblo y cincuenta di
putados o veinticinco senadores. 
E l recurso de amparo podrá pre
sentarlo cualquier persona Jurí
dica, el defensor del pueblo, el 
Gobierno o una autoridad de las 
unidades territoriales de autogo
bierno. 

T R E S P R E S I D E N C I A S PARA 
ü , C. D . Y T R E S PARA E L 
P. S, O. E . 

MADRID.— (MDLTTPRESS) .— 
Seis de las dieciocho comisiones 
legislativas del Congreso de Dipu
tados eligieron ayer a los com
ponentes de sus respectivas me
sas. Las elecciones durarán va
rios días. E n las celebradas ayer 
ae fue cumpliendo el pacto entre 
los partidos mayoritarios del Con
greso —UCD y PSOE— en vir tud 
del cual seis presidentes de comi
sión serían diputados del PSOE, 
diez de ÜCD, mientras que el 
P C E y AP tendr ían un presiden
te cada uno, A l a hora de las 
notaciones este acuerdo se refle
jó en que cuando se trataba de 
elegir un presidente de UCD pre
viamente pactado, los diputados 
socialistas se abstenían y vicever
sa. 

E n concreto y durante la ma
ñana de ayer se eligieron las 
Mesas de las Comisiones de Asun
tos Exteriores, Presupuestos y 
Económica. Por la tarde se eli
gieron las de Comisiones de H a 
cienda, Obras Públicas y T r a 
bajo; en Asuntos Exteriores re
sultó elegido -presidente Ignacio 
Camuñas Solís -diputado de 
UCD, ex ministro de Relaciones 
eos las Cortes y diplomático ex
cedente—, en la de Presupuestos 
también fue elegido presidente 
un diputado de UCD, Jaime Gar
cía Añoveros catedrático de De
recho Fiscal, Juan Echevarría 
Gangoiti, diputado de UCD y ca
tedrático de Política Económica 
fue elegido presidente de la Co
misión de Economía; el diputa
do del PSOE Juan Solana Mada-
naga fue elegido presidente de 
la Comisión de Hacienda otro 
diputado socialista, Carlos Nava-
rrete, presidirá la Comisión- die 
Obras Públicas y Urbanismo; en 
la última elección del día Fran
cisco Vázquez, diputado del PSOE 
resultó elegido presidente de la 
Comisión de Trabajo, 

E n todas las Comisiones el 
UCD y el PSOE -se repartieron 
igualitariamente las vicepresi-
dencias y secretarías, excepto en 
la Comisión de Obras Públicas y 
Urbanismo, en la que fue elegido 
vicepresidente el diputado Miguel 
Roca, en representación de la 
Minoría Catalana en detrimento 
del PSOE. 

Pasible reconsideración de j a convocatoria 

de elecciones sindicales 
M A D R I D , 10,— ( C I F R A ) . — E l 

deseo del «Partido Socialista Obre
ro Español» de que el tima de las 
elecciones sindicales se trate en el 
Parlamento, puede retrasar la con
vocatoria de las mismas, ha sabido 
«Cifra» de medios políticos madri
leños, 

E a postura manifestada ayer por 
Felipe González en su conversación 
con el presidente del Gobierno, 
Suárez, de ser aceptada por el Go
bierno, dejaría sin efecto el Proyec
to elaborado por el Ministerio de 
Trabajo y que, según las informa
ciones recogidas por «Cifra», po
dría ser aprobado en el Consejo de 
Ministros de mañana. 

E n caso de prevalecer la postura 
de Felipe González, las elecciones 
podrían retrasarse hasta el mes de 
enero, a no ser que se emplease el 
procedimiento de urgencia. 

Sobre este tema, el secretario ge
neral de la «UGT», Nicolás Re
dondo, ha manifestado a «Cifra» 
que para esta Central Sindical se
ría preferible que el Proyecto de 
Ley Sindical pase por las Cortes, 
mediante un procedimiento de ur
gencia que permitiese su aproba
ción en el plazo de doce días. 

«El Grupo Parlamentario Socia
lista —agregó el señor Redondo— 
ha presentado un proyecto de ac^ 
ción sindical. Lo que justifica esta 
postura es que sean las Cortes quie
nes lo discutan abiertamente y de
cidan en consecuencia. Por otra 
parte de esta forma, el Gobierno 
no terciaría en un pleito entre Cen
trales», 

Según Redondo, la «UGT» no 
tiene ningún interés en que se re
trasen las elecciones hasta enero, 
pero sí en que se celebren con ga
rantías democráticas, control de las 
mismas y censo completo. 

Por su parte, el secretario gene
ral de «Comisiones Obreras», Mar
celino Camaeho, há declarado a 
«Cifra» que el interés nacional que 
hoy está en juego no se puede pos

poner a los intereses de ningún par
tido. «Estos intereses —añadió— 
pasan fundamentalmente por las 
medidas económicas tomadas y pro
longar su interinidad, agrava cada 
vez más los conflictos existentes 
y hace pensar que los que pronto 
se iniciarán, tendrán serias dificul
tades para solucionarlos». 

Para Camaeho lo más urgente 
es establecer una legalidad que sólo 
puede darla las elecciones de órga
nos democráticos sindicales en las 
empresas, ya que en la actualidad 
las hay que ni reconocen a los anti
guos jurados ni a los comités ele
gidos. 

«Comisiones Obreras» se muestra 
partidaria de que las elecciones se 
realicen con la mayor urgencia, en 
un clima democrático, ya que, en
tre otras cosas, hay numerosos con
venios que negociar antes del pró
ximo año y otros que necesitan una 
puesta al día a la vista del «Pacto 
de L a Moncloa». 

L A S E L E C C I O N E S M U 
N I C I P A L E S 

M A D R I D , 10.— (CIFRA). -? -
E l ministro del Interior podría te
ner ultimado el dispositivo organi
zativo de las próximas elecciones 
municipales, según pudo saber hoy 
«Cifra» en fuentes de crédito. 

Por otra parte, y según las mis
mas fuentes, sería intención de las 
autoridades de dicho Departamen
to que la celebración de las eleccio
nes municipales tuvieran lugar en 
el plazo más corto posible, 

A este respecto, cabe recordar 
que Felipe González, primer secre
tario del Partido Socialista Obrero 
Español —grupo mayoritario de la 
oposición— mostró al presidente 
Suárez su juicio de que las eleccio
nes municipales deberían celebrar
se antes de que concluya el primer 
trimestre de 1978, en el curso de la 
reunión que ambos líderes mantu
vieron ayer tarde en el Palacio de 
L a Moncloa. 

E l M E R C A M E E S P A Ñ O L " J O S E I M ' , 

A S A L T A D O E N H I G E R I A 

• Dos de sus tripulantes f u e r o n 
heridos de consideración 

B I L B A O , 10. —- (CIFRA) . — Dos tripulantes del mercante es-
pañof " Jose l í n " han resultado heridos de cierta cons ide rac ión , 
al ser asaltado anoche eí barco por una banda de delincuentes, 
cuando se encontraba fondeado en el puerto de Lagos (Nigeria). 

Uno de los tripulantes ha tenido que ser hospitalizado a cau-
sa de las heridas sufridas al repeler e l ataque de los asaltantes, 
informa el Sindicato Libre d é la Marina Mercante 

Junto al barco " Jose l ín" —propiedad de "Andave-lnterna", 
con base en e l puerto de Las Palmas—, hay otros seis barcos es
p a ñ o l e s fondeados que temen que los asaltos se repitan. 

Las mismas fuentes han informado que no es la primera vez 
que este tipo de ataques se producen, pues y a hubo otro en el 
mes de abril contra otro barco e s p a ñ o l . 

BARCELONA: En huelga el profesorado 
de treinta Institutos de Enseñanza Media 
• FÁRA SOLICITAR E L NOMBRAMIENTO 

INMEDIATO DE 70 PROFESORES 
BARCELONA, 10.— ( C I F R A ) . -

E l profesorado de treinta de los 
cincuenta y tres Institutos de En
señanza Media cor que cuenta 
Barcelona y provincia, se han de
clarado en huelga. L a misma afec
ta a unos 30.000 estudiantes de 
BUP y COU y, según un portavoz 
de los profesores, es muy posible 
que mañana, la inactividad en los 
Institutos sea total. 

Esta huelga tiene por objeto 
solicitar el nombramiento inme
diato de 70 profesores —20 de 
Historia y Música y los restantes 
de Catalán—, algunos de los cua
les hace un mes que trabajan y 
todavía no han firmado contrato 
alguno yi, además, ignoran si co
brarán. 

Por otra parte, un representan
te del profesorado ha asegurado 
á "Cifra", que si estas 70 plazas 

EL PROGRESO en BAR ALLA 
SE VENDE EN Él QUIOSCO QÚIROGA, DESDE LAS 
. PRIMERAS HORAS O E l DIA 

no se cubren inmediatamente, no 
habrá otra solución que anular la 
matricula de varios miles de alum
nos, puesto que ellos se niegan a 
tener en clase a más de 40, que 
es el número máximo establecido. 

Para tratar de solucionar este 
problema se ha trasladado a Ma-
i r id el delegado en Barcelona del 
Ministerio de Educación y Ciencia. 

M A Ñ A N A , E N M U R C I A 

Suárez presidirá una 
subasta de cuadros 

M U R C I A , 10.— ( C I F R A ) — Él 
presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, se desplazará el próximo sá
bado a esta capital, con objeto de 
presidir una subasta de cuadros, 
organizada por su partido, para re
caudar fondos con destinó a la 
campaña de las elecciones munici
pales; '••" - -? 

Acompañarán á í s eñó r Suátez, 
el ministro de Obras: Públicas y Üf-
bánismo, señor Garrigues, y él asé-
sor presidencia^' séñóf liásiién. 
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Hoy comienza la huelga del personal 
de av iac ión c i v i l 

Amnistiados los supuestos autores 
del atentado que costó la vida a 

José María Bul 

D u r a n t e t r e s d í a s e s t a r á n p a r a l i z a d o s t o d o s l o s a e r o p u e r t o s e s p a ñ o l e s | e l n u m e r o d e p e r s o n a s b e n e f i c i a d a s 
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MADRID, 10. — (CIFRA). — (CI
FRA) . — Definitivamente, mañana 
«omenzará la huelga de tres días 
anunciada por el personal de avia
ción civil, como protesta por el 
impago de atrasos, ha sabido "Ci
fra" del comité de huelga. 

Según han declarado a "Cifra" 
los trabajadores, el punto econó
mico de sus reivindicaciones no 
ha sida satisfecho, por 1q que no 
hay lugar a más negociaciones. La 
huelga comenzará mañana a las 
ocho horas peninsulares y afectará 
gravemente a tódo el tráfico aéreo 
nacional. 

A unos once mil asciendé el nú
mero de miembros del personal 
de tierra de los aeropuertos es
pañoles que se declararán mañana 
en huelga. 

Con ello, la totalidad de los ae
ropuertos españoles estarán para
lizados, siendo éstos los de Alican
te, Almería, Asturias, Barcelona, 
Bilbao, L a Coruña, Fuerteventura, 
Gerona-Costa Bravas Granada, Ibi-
za, Lanzarote. Madrid, Málaga, Me-
lilla, Menorca, Murcia, La Palma, 
Palma de Mallorca, Las Palmas, 
San Sebastián, Santiago, Sevilla, 
Tenerife, Valencia, Vigo y Zara
goza. 

No van a la huelga los empleados 
del servicio de meteorología. 

DURANTE TRES JORNA
DAS 

E l personal no funcionario ads
crito a la Subsecretaría de Avia
ción Civil de los aeropuertos es
pañoles, ha ratificado la realización 
de la huelga prevista a partir de 
mañana, durante tres jornadas, en 

= el curso de la rueda de Prensa 
convocada al efecto. 

La comisión de trabajadores ha 
informado que cuenta con la pro
mesa formal, por parte de la 
Unión Internacional de Trabajado
res de Aeropuertos, en el sentido 
de que si son militarizados o exis
ten represalias motivadas por esta 
huelga, cortarán totalmente el 
tráfico aéreo con España. 

Como se sabe estos trabajado
res pasaron recientemente a de
pender de la Administración Civil 
y su petición fundamental se con
creta en un salario mínimo de 
30.000 pesetas mensuales. 

NOTAS DE AVI ACO E IBE
RIA 

L a compañía aérea "Aviaco" 
suspenderá todos sus vuelos desde 
las 08,00 horas locales peninsula
res de mañana, viernes, día 11, 
hasta la misma hora del limes, 
14 de noviembre, debido a la huel
ga del personal de tierra de los 
aeropuertos españoles, según in
formaron fuentes de la compañía. 

Informan también de Aviaco que 
en las distintas oficinas de la com
pañía se facilitará, con la mayor 
anticipación posible, la informa
ción sobre las posibles alteracio
nes que se produzcan en el pro
grama el próximo lunes. 

Por su parte, la compañía Ibe
ria ha hecho saber a todos los pa
sajeros que tengan previsto reali
zar algún vuelo en sus líneas re
gulares, en estos días, que antes 
de trasladarse a los aeropuertos, 
y en evitación dé posibles cancela
ciones, confirmen la salida de su 
vuelo en cualquiera de sus ofici
nas. 

NOTA DEL MINISTERIO DE 
TRANSPORTES 

MADRID, 10. — (CIFRA). — E l 
Ministerio de Transportes y Comu
nicaciones informa que, según le 
ha sido comunicado por los traba
jadores, en aplicación de la vigen
te legislación sobre conflictos co
lectivos, mañana se iniciará una 
huelga del personal no funcionario 
de la Subsecretaría de Aviación 
Civil jr sus organismos autónomos, 
en cuya virtud se procede a la 
paralización, desde la hora deí co-

mienzo de la huelga, de las activi
dades relacionadas con el trans
porte aéreo nacional e internacio
nal de índole comercial. 

Las limitaciones establecidas por 
el Pacto de La Mondo a a los in
crementos de masas salariales pa
ra lo que queda de este año 1977, 
ño permiten atender en el marco 
de este plan las reivindicaciones 
planteadas. Por lo que se refiere 
a la problemática profesional, ya 
se han- promulgado las normas 
precisas que definen el carácter 
civil de este personal. 

E l Ministerio lamenta los per
juicios que puedan causarse a los 
distintos usuarios del transporte 
aéreo como consecuencia de la 
efectiva realización de la huelga 
anunciada, y reiteran su ya co
nocido criterio de estudiar y re
solver por la vía del diálogo los 
problemas planteados. 

Descontento entre los exhibidores de cine 

O Ante el Decreto dé medidas cinematográficas 
M A D R I D , 10.-- ( O I F R A ) , — Los 

empresarios de salas de; cine es
tar ían dispuestos a no dar cuen
ta d¡e las recaudaciones obtenidas 
además de interponer recurso le
gal, si se aprueba el Decreto de 
medidas cinematogíráficas, tal 
como está redactado actualmen
te, por considerarlo lesivo para 
sus intereses. 

Asi lo ha manifestado el pre
sidente de l a Federación de E n t i 
dades de Empresarios de Cine, 
José del Villar, que con otros 
miembros de l a junte de gobier
no de dicha Federación ha man
tenido una rueda de prensa con 
los informadores a mediodía de 
hoy. 

Este sector de l a industria c i 
nematográfica considera que el 
aludido proyecto de Decreto es 
una fórmula parcial de enfren
tarse con los problemas del c i 
ne, los oúales requieiren un 
plateamiento a fondo y una so
lución global. Y además, que las 
medidas que en él se proponen 
beneficia a unos sectores y per
judica a otros y, sobre todo, que 
no beneficia al cine español en 
su conjunto. 

Concretamente, consideran es
tos empresarios que la supresión 
de la censura es positiva y bene
ficia a l realizador, que la supre
sión de la obligación del distri
buidor de incluir una película es
pañola por cada cuatro que dis
tribuya, beneficia al distribuidor 
pero no al exhibidor, que según 
éstos no va a encontrar en la 
producción española el suficien
te número de películas mediana
mente buenas para Incluir en sus 
programas ^una española por ca
da dos exhibidas. 

También dicen los exhibidores 
que no están en contra del con
trol de taquilla, pero piden que 
este control del volumen de ven
tas se efectúe también en los sec
tores de producción y distribu
ción. 

E n consecuencia, piden que pa
ra proteger a l cine español se 
mantenga l a exigencia de que los 
distribuidores incluyan en sus lo
tes películas españolas y tam
bién la limitación sobre importa
ción y doblaje de películas ex
tranjeras. También solicitan que 
se acentúe la exigencia de que los 
películas españolas tengan que 
ser producidas exclusivamente por 
españoles (productores, técnicos, 
actores, etc.), para poder recibir 
la producción económica del E s 
tado. Incluso propugnan que se 
denuncien los convenios interna
cionales en los que las coproduc
ciones se benefician de dicha pro
tección. 

También se quejaron de la com
petencia de la televisión y de la 
falta de películas familiares y se 
mostraron contrarios a l arte por
nográfico. 

M A D R I D . 10.— ( C I F R A ) . — 
L a sección primera de lo penal de 
la Audiencia Nacional ha aplicado, 
a primeras horas de esta tarde, la 
amnistía a los supuestos autores del 
atentado que costó la vida a José 
María Bultó, presidente de la 
CROS. 

Los supuestos autores del atenta
do son Alvaro Valls, José Luis Pé
rez, Carlos Sastre y Montserrat Ta
rrago, que fueran detenidos por la 
policía el uno de julio. 

Se dice en la sentencia, en el co
rrespondiente auto, que el hecho 
reviste intencionalidad política, aun
que los autores pidiesen 500 millo
nes de pesetas por mantener la vida 
de su víctima. 

Don José María Bultó perdió la 
vida al tratar de quitarse una bom
ba que le había sido colocada en 
el pecho, pegada con esparadrapo, 
el pasado nueve de mayo. 

CAÑAVERAS, E N L I B E R 
T A D 

C A C E R E S , 10.— ( C I F R A ) . — A 
las ocho y cinco de la tarde de hoy, 
abandonó la prisión de Cáceres, 
Manuel Cañaveras, miembro del 
F R A P , que fue condenado a pena 
de muerte en 1975. 

A la salida de la cárcel lo espe
raba su madre, una hermana y va
rios familiares más. Así como com
ponentes del Patronato de Nuestra 
Señora de la Merced. 

Manuel Cañaveras, estudiante, 
fue juzgado en el consejo de gue
rra, celebrado el 17 de septiembre 
en E l Goloso (Madrid), por la muer
te del teniente de la Guardia C i 
vil , Antonio Pose Rodríguez. 

L A A M N I S T I A A L C A N 
Z A A 131 PERSONAS 

M A D R I D , 10.— ( C I F R A ) . — 
E l número de personas beneficiadas 
por la última Ley de Amnistía, as
ciende a 131, de las cuales siete 
siguen en prisión por tener pen
dientes otras causas, según datos 
facilitados a «Cifra» por el Minis
terio de Justicia. 

De estas siete personas que 
continúan retenidas, seis pertene
cen a los Grupos Revoluciona
rios Antifascistas Primero de Oc
tubre (GRAPO) y Uno al Movi
miento para la Autodeterminación 
e Independencia del Archipiélago 
Canario (MPAIAC) . -

Los beneficiados por la am
nistía que se encuentran en l i 
bertad son 83 objetores. de con
ciencia, 16 miembros de «ETA», 
9 del «MPAIAC», 7 del «FRAP», 
3 del «GRAPO» y uno del «Parti
do Comunista de Euskadi». Los 
cinco restantes de un total de 124 
excarcelados, no tienen filiación po
lítica determinada. 

NOTA D E L M I N I S T E R I O 
D E JUSTICIA 

E l Ministerio de Justicia, a tra
vés de un comunicado, ha desmen
tido las informaciones aparecidas 
en torno a que los sucesos de la 
Cárcel Modelo de Barcelona se ini
ciaron como consecuencia del mal 
trato recibido por un preso. 

E l comunicado explica que el 
preso E . F . R . se acercó al control 
y exigió, visiblemente excitado, las 
llaves de las celdas de otros reclu
sos y, al serle negadas por el per
sonal responsable de las mismas, 
comenzó a romper cristales del cer** 
tro penitenciario con una banque
ta. 

Ame esta actitud, un funciona
rio, ayudado por otros reclusos, tra
tó de reducirlo y calmarlo, al 
tiempo que recibía insultos y mor
discos. E n ese momento —señala 
el Ministerio de Justicia— otro re
cluso —J.S.M.— cerca del lugar de 
los hechos, se sumó a las exigen
cias del primero. 

Como resultado de esto, E . F . R . 
sufrió cortes superficiales de cris* 
tales en las manos y el segundo se 
tragó varios cristales, pese a lo cual 
se sumó al motín y subió a las te
rrazas, donde tuvo que ser reduci
do. 

E l día 20 

BLAS PIÑAR Y GIRON HABLARAN 
EN LA PLAZA DE ORIENTE 

MADRID, 10. — (CIFRA). — E l 
presidente de la Hermandad Na
cional de Combatientes, José An-

Declaraciones de Snárez 

E l pueblo vasco ha sido poco comprendido 

E INCLUSO SU PROPIA IDENTIDAD IGNORADA 

DURANTE MUCHISIMOS AÑOS 

Hoy, firma del convenio 
deMNP con los farmacéuticos 
4 No afecta para nada al Pacto de La Moncha 

MADRID. — (MULTIPRESS). — "Se ha intentado convertir la 
firma de un convenio de carácter profesional en algo conflictivo 
y relacionado con el contenido del punto 6 de.l documento del 
Pacto de La AAoncloa", han comunicado a "MULTIPRESS" fuentes 
del Ministerio de Sanidad y Seguridad Social en relación con la 
firma del concierto negociado entre el INP y , e l Consejo Gene
ral de Colegios Farmacéut icos . 

El convenio no se f i rmó ayer tal y como en un principio se 
p e n s ó . Es posible que se haga hoy o qu izá m a ñ a n a . La misma 
fuente indicó que ei citado convenio no tiene que ver absoluta
mente para nada con el Pacto de La Moncloa. Solamente regula 
las relaciones del sector fa rmacéut ico con la Seguridad Social y 
el hecho de que se toque el punto de los centros cerrados de 
exped ic ión de medicinas que los hospitales de la Seguridad So: 
cial hai , tenido siempre para servicio propio, no significa que se 
haya cariado del Pacto de La Moncloa 

Se hizo especial h incap ié en que el Ministerio de Sanidad no 
p o n d r á a debate y por supuesto a renegoc iac ión el contenido ya 
firmado de un acuerdo pol í t ico. 

BILBAO, 10.—(CIFRA).—El pue
blo vasco ha sido poco compren
dido, e incluso su propia identidad 
ignorada durante muchísimos 
años, ha manifestado el presidsn-
te del Gobierno, Adolfo Suárez, 
en una entrevista concedida a la 
" B B C " y que hoy ha sido emitida 
por el programa "TelecJoporte", 
del centro regional de T V E en 
Bilbao. 

E l señor Suárez añadió que han 
sido más de cien años de incom
prensión entre los Gobiernos cen
trales y las autoridades vascas. 

"Yo siento un profundo respe-
- to —manifestó el presidente— 

por el pueblo vasco. Siento tam
bién la preocupación de encon 

trar, con todas las demás fuerzas 
políticas, unas vías de solución a 
los problemas que desde hace mu
chísimos años tienen planteados 
para lograr una convivencia paei-
fíc y democrática del pueblo vas
co ^n el Estado, español. 

Terminó el presidente Suárez 
manifestando que se encuentra 
profundamente unido en las preo
cupaciones del pueblo vasco, "en 
lo rué hace referencia a su iden
tidad regional, cultura, a su idio
ma, a su-historia y a la necesidad, 
repito, de que su convivencia pa
cífica y democrática se logre con 
un estatuto de autonomía y dentro 
de la unidad del Estado español". 

SUAREZ DESPACHO CON E L REY 
MADRID, 10.— ( C I F R A ) . - A 

últ ima hora de . la tarde de ayer, 
el presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, se trasladó al Palacio de 
L a Zarzuela para despachar con 
el Rey, Don Juan Carlos. 

L a noticia ha sido conocida es
ta mañana por conducto oficial. 

Durante la jomada de ayer, el 
presidente del Gobierno había 
mantenido una entrevista con él 

jefe de l a oposición, Felipe Gon-

R E C I B I O A L M I N I S T R O 
D E T R A N S P O R T E S 

S. M. el Rey recibió en despa 
cho al ministro de Transportes 
y Comunicaciones, jpsé Lladó 
Fernández Urrutia 

L a audiencia se celebró ayer en 
el Palacio de La Zarzuela, resi
dencia del Monarca. 

tonio Girón de Velasco, y el pre
sidente nacional de Fuerza Nueva, 
Blas Piñar, hablarán públicamente 
a las personas que acudan a. la 
Plaza de Oriente el próximo día 
20 de noviembre, según pudo sa
ber "Cifra" en medios allegados 
a F.N. 

En el acto, según las mismas 
fuentes, intervendrán, asimismo, el 
jefe provincial de Fuerza Nueva, 
Javier Alba. Los participantes en 
la convocatoria, de acuerdo con 
los medios referidos, se concentra
rán en todas las carreteras de ac
ceso . a Madrid a bordo- de sus 
vehículos, para desde allí, • organi
zándose por medio de radiot€léfo> 
nos, confluir en la Plaza de Orien
te. 

Por otra parte, según una nota 
de la oficina de Prensa distribuida 
ésta tarde, se están recibiendo nu
merosas adhesiones al llamamien
to hecho por Fuerza Nueva para 
concentrarse el día 20 en la Plaza 
de Oriente, tanto de personas re
sidentes en nuestro país, como es
pañoles que residen en otras na
ciones. 

De acuerdo con la nota referida, 
los telegramas han llegado, entre 
otros lugares, desde Venezuela, 
Brasil, Perú, Costa Rica, Estados 
Unidos, Canadá, Francia, Italia, 
Gran Bretaña, Alemania Federalí 
Suiza y Bélgica. 

E l propio Blas Piñar, recibirá a 
una comisión de estos españoles 
que llegan desde países extranje» 
ros, en vuelos "charter" y otros 
medios de comunicación. 

La nota reproduce el texto de 
uno de los telegramas reeibidoSi 
en el que se subraya que los €s¿ 
pañoles residentes en el extranje
ro acudirán a la convocatoria para 
rendir homaneje "a la memoria 
y la obra de Francisco Franco y 
a la España, que, bajo su mandatos 
resurgió de las cenizas que deja
ron tras de sí las ordas marxistas". 
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E L P R E M I O G O R D O E N L U G O 

l a C a j a d e A h o r r o s d e l a C o r u n a y l u g o p r o d u j o u n a 

a u t é n t i c a l l u v i a d e p r e m i o s e n n u e s t r a p r o v i n c i a 

c o n m o t i v o dei a i v e r s a r r 

"El ordenador electrónico 
adjudicó los números a 
nuestros clientes y les 
comunicó los resultados 

del sorte©" 
ir. Fernández Martínez, 

Director Provincial) 

E l 53 Día Universal del Aihorro 
ha tenido para la provincia de 
Lugo un especial relieve. L a Ca
j a de Ahorros de L a Coruña y 

. Lugo ha; repartido siete millones 
de pesetas en premios, y fue 
precisamente Lugo quien sé ha 
llevado el premio máximo, de 
medio millón de pesetas. Con la 
noticia, ofrecemos la entrevista 
con el director provincial de la 
Institución, don Francisco J a 
vier Fernández Martínez. 

—¿Es la primera vez que re
cae el premio "gordo" de la 
Cajá en la provincia de Lugo? 

—No, no ha sido la primera 
vez. A nuestra provincia han co
rrespondido importantes premios 
en anteriores sorteos: coches, v i 
viendas, viajes, televisores, etc. 

—¿Quién na sido agraciado 
con este primer premio del Día, 
Universal del Ahorro? 

—Don Eladio Rodríguez Díaz, 
de Lugo. 

•—¿Ha habido más premios? 

'—Muchos más. A las oficinas 
de Lugo capital, por lo que a 

premios importantes se refiere, 
han correspondido, además del 
de medio millón de pesetas, otro 
de cien mil y un televisor en 
color, de 27 pulgadas. E n l a 
oficina de Becerrea, uno de 
50.000 pesetas, y a las de Burelá, 
Corgo, Chantada, Monforte y 
Quiróga, televisores en color. 
Además de éstos premios gran
des, todas las oficinas de nuestra 
red provincial han obtenido un 
elevado número dé premios por 
importe de cinco mil pesetas ca
da uno. 

—^El sistema de sorteo ha teni
do variantes en relación con 
ediciones anteriores. ¿ Cuáles han 
sido estas variaciones, señor Fer
nández Martínez? 

—Consistieron esencialmente 
en que los premios fueron adju
dicados por un juez inexorable: 
el ordenador electrónico; es de
cir. Dicho ordenador adjudicó a 
cada cuenta tantos números co
mo les correspondía, de acuerdo 
con el saldo de cada cliente. E s 
tos números podían ser recogi
dos, por quien lo desease, en las 
respectivas oficinas, bien enten
dido que aunque no fuesen reco-

La fotografía recoge el momento en que el director provincial de la Caja de Ahorros de La 
Coruna y Lugo, don Francisco Javier Fernández Martínez, hace entrega a don Eladio Rodríguez 
D.az, del prem.o de 500.000 pesetas, primero del "Día Universal del Ahorro" J 

gidos, los números adjudicados 
por el ordenador entraban igual
mente en el sorteo. Además de 
estos números adjudicados por el 
saldo final, se daba un número 
por cada mes, al ef ectuar impo
siciones. 

—¿Cómo se enteraron los 
agraciados de que les habían co
rrespondido premios? 

— E l mismo ordenador electró
nico realiza un listado de los que 
resultaron premiados, comuni
cándoselo seguidamente a l impo-
sitor agraciado. 

—¿Y es fiable el ordenador 
electrónico? 

—Pensamos, y así lo asegura
mos, que la eficacia y garant ía 
del sistema no ofrece duda a l 

guna. Es-más , !ho^ cabe la . me
nor duda de que lá distribución 
de números se realizó con mayor 
justicia ya que con este, sistema 
no es preciso que el Chente se 
preocupe de i'étirar las papeletas 
puesto que automáticamente to
das las cuentas disponen de los 
números que les correspondan 
en razón del saldo, para entrar 
en el sorteo. 

—¿Seguirán adoptando este 
nuevo sistema? 

— E n principio, sí; hemos es
timado que era el más cómodo 
y también el más justo, con una 
eficacia y garantía que difícil
mente podría conseguirse de 
otra manera. No cabe el olvido 
de mirar las papeletas, ni tam-

del Ahorro". {Foto VEGA) 

poco de recogerlas. E l ordena
dor lo 'háce todo como fiel ser
vidor de nuestros clientes. 

—Una última pregunta, don 
Javier. ¿Puede darnos el número 
de premios que han correspondi
do a la provincia de Lugo? 

—Un total de 158 premios, dis
tribuidos entre las sesenta y una 
oficinas establecidas en todo el 
territorio provincial. 

Vaya nuestra feheitación para 
los premiados, así como para l a 
Caja de Ahorros de L a Coruña 
y Lugo que ha conseguido, en 
esta "53 edición del Día Uni 
versal del Ahorro", sus dos 
principales objetivos: estimular 
el ahorro y premiar a sus inx-
positores.—S. 

mmmmtmnm'- n T i • »iwiiiiM5ii?BirfflB^w^g| 

í'J!.•LZqüIert,^ doña Nativ|dad Fernández tifiar, acompañada de un familiar, recibe de manos del señor * * r n ¡ > n A * , m 
pendido en el ¿3 O.a Universal del Ahorro". A la derecha, don Vicente Hernández 61 * * * * * * * * «"* «* ha corres-

de 27 pulgadas-MF^Ós VEGA) comunicación del premio de un televisor en color 
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I O S NUEVOS IMPUESTOS DIRECTOS ( I ) 

Un solo impuesto 

para todos 
MADRID- (MULT1PRESS).- A partir de 1979, el 

nuevo impuesto sobre la Renta -que en estos momen
tos está pendiente de aprobación po~ el Consejo de 
Ministros y de remisión a la Comisión de Hacienda del 
Congreso-, tendrá carácter único y progresivo. Esto 
supone, como primera medida, la desaparición del 
actual IRTP y de las evaluaciones globales y, en se
gundo lugar, un aumento general de las recaudaciones 
del Tesoro, que se centra especialmente sobre las ren
tas medias y que afectará sobre todo a las profesio
nes, liberales. 

Hasta 1979 -ya que de ninguna manera el texto po
drá ser estudiado en las Cortes hasta el próximo 
año», se aplicarán las medidas sobre reforma fiscal 
urgente, pendientes en estos momentos de su apro
bación por el Senado, que suponen una situación in
termedia entre el actual "caos" fiscal y las medidas E 
definitivas -tanto estas primeras, de imposición di- * 
recta, como las que se refieren a sociedades-, que ^ 
se estudiarán a lo largo del próximo año. Mientras ? 
tanto, los impuestos "urgentes" cumplirán una doble , 
función informativa y recaudatoria, que supone, en i 
la práctica, una reforma de la actual situación. 

Una reforma que en su aspecto impositivo se con- | 
creta en un recargo del IRTP a partir dé ingresos | 
de 750.000 pesetas anuales, el establecimiento con ca- l 
rácter extraordinario del Impuesto sobre el Patrimo
nio (a partir de cuatro millones de pesetas y con un | 
tipo progresivo entre el 0,2 y él 2 por 100), y. ciertos 
recargos sobre el lujo. 

Sin embargo, la reformá fuerte llegará en 1979, una I 
vez que entre en vigor el texto de lo que en estos 
momentos constituye únicamente un anteproyecto. 
Pese a todo, la estructura básica del nuevo impuesto 
sobre la Renta de las Personas Físicas permite esta
blecer un claro diseño de cómo .va a ser este impues
to a salvo de las modificaciones qiie con toda seguri
dad introducirá la Comisión de Hacienda del Congre
so, pero que no afectarán a la base del mismo. 

Para la determinación de la renta Imponible se 
contabilizarán lo siguientes conceptos: 

1. Rendimiento del Traba¡o.-En este apartado se 
tendrán en euerita todos los ingresos procedentes del 
trabajo, con independencia de su carácter. Así, ade
más del sueldo se contabilizarán los premios y las 
Indemnizaciones, gastos de representación, pénsiones 
y retribuciones en especie. 

2. Réndimientos del Capital...Tanto los correspon
dientes a inmuebles rústicos y urbanos como los que 
se deriven del capital mobiliario, desde las rentas de 
los oisos, p̂or ejemplo, hasta los dividendos de tas 
acciones que cotizan en Bolsa. 

3. Actividades Profesionales y. Empresarlales.-Se 
consideran en este apartado todas las que procedien-
do del Trabajo Personal, no estén comprendidas en 
los anteriores apartados. Para ello, desaparecerán to
das las evaluaciones globales -de ^ualquiér carácter, 
comerciales o profesionales-, que existen en la ¿ctoa-
tidad y que constituyan un impuesto por "aproxima
ción". 

A la hora de computar todos los ingresos, serán 
deduclble? las amortizaciones efectivas dé los elemen
tos patrimoniales de la actividad, el Importe de la 
compré de bienes y servicios necesarios para dicha 
actividad y loé salarlos, alquileres y tributos no esta
tales que se dériven de la misma. Sin embargo no 
serán deducibles las cantidades destinadas «l aumen
to del patrimonio los donativos y los pagos a otras 
personas de la misma unidad familiar. 

NUEVOS TIPOS IMPOSITIVOS 

Los nuevw tipos Impositivos son sensiblemente me
nores que los actuales. Con un carácter netamente 
progresivo, so estructuran entre un 15 por 100 para 
las rentas de hasta 200.000 pesetas hasta el 40 por 
100, como tope máximo para las que superen los «oéve 
millones ochocientas mil pesetas. Asi, mientra* en ia 
actualidad a un millón dé renta anual le corréspionde 

' una cuota íntegra de 210.000 pesetas, en el nuevo' 
| impuesto solamente serán 170;490. Én el caso de que 
I la renta sea de dos millones, la diferencia esta entre 

538.000 y 392,000 pesetas. (En ambas cantidades se tie
ne en cuenta el IRTP, ya que én la actualidad tiene 
el carácter de Impuesto a cuenta, y en la nueva orde
nación desaparece como tal, aunque subsistirá una 
retención a cuenta en la empresa, para la que el 
Ministerio de Hacienda tendrá que arbitrar el proce
dimiento adecuado. 

En cualquier caso, la diferencia existente entre lo 
que hasta el momento había que pagar y lo que esta-
blece el nuevo Impuesto, se explica por dos razones: 

En primer lugar, las deduclones Impositivas -que 
veremos en el siguiente capitulo-, son menores en el 
nuevo ordenamiento. 

En segundo -y principal-, el nuevo Impuesto va a 
nacer con la pretensión de «¡obrarse, cosa que en la 
actualidad no sucede. Esto justifica que los tipos que 
se aplican sean más realistas, ya que se corresponden, 
al menos en teoría, con bases reales de cotizaciones. 
La supresión de la actual normativa de impuestos a 
cuenta, evaluaciones globales y similares (además de 
la entrada en vigor del impuesto sobre el Patrimonio), 
van a constituirse elementos definitivos de clarifica
ción y veracidad en las declaraciones de este nuevo 
impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas. 

Funes Robert, 
al ataque: "Hay 

que cesar 
urgentemente a Fuentes Quintana" 

V I D A 
O L I T I C A 
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• L í d e r e s Ü C D 

Ayer estuvo en Lugo, invitado 
por l a Cámara de Comercio, I n 
dustria y Navegación, el conocido 
economista Manuel Punes Robert, 
que es, además, técnico comercial 
del Estado y abogado, A las ocho 
de l a tarde, en el Círculo de las 

•Artes, pronunció una conferen
cia sobre la situación económi
ca del país. Antes, se reunió en 
un céntrico hotel, con los repre
sentantes de los medios informa
tivos. E l señor Punes Robert es 
una persona muy habladora, sim
pática y —juzgue si no di lec
tor— que no tiene pelos en la 
lengua. 

—Lo primero que hizo el señor 
Puentes Quintana a l llegar a l 
poder —comenzó diciendo— fue 
presionar sobre Eugenio Fontán, 
a través de Garrigues, para que 
yo saliese del programa "Hora 
25". 

—Señor Punes, ¿empezamos por 
él Pacto de L a Moncloa? : 

—Con mucho gusto. Miren us
tedes: Desde que Suárez llega al 
poder instala el suspense y el 
parto de los montes. E l Pacto de 
la Moncloa es, en su contenido, 
lo que todos los paquetes, con 
la única diferencia de que, como 
ahora hay partidos, se ha conse
guido que éstos digan sí a lo de 
siempre. 

—¿Y qué es "lof de siempre"? 
—Todo lo proyectado en el 

Pacto está en futuro. E l Pacto no 
es un contrato, sino una afirma
ción a una serie de propósitos. 
E n concreto sólo hay una cosa: 
una agresión frontal a la em-

- presa y al obrero; por io tanto, 
es una agresión a l país entero. 
Lo más sorprendente es que con . 
él se quiere dar un tratamiento 
anti-inflacionista a una situación 
que es claramente deflacionista. 
YA desde el principio, dgsde aho
r a mismo, hay una promesa cr i 
minal: se programa un creci
miento negativo del crédito, lo 
que no se ha hecho nunca: ni 
con Pranco, ni con Primo de R i 
vera... 

—Sin embargo, los economis
tas de los partidos políticos que 
han firmado el Pacto no piensan 
igual que usted. 

—Porque no llegan a entender 
que l a inflación de hoy no pro
cede por exceso de créditos, sino 
por otros males. Con el Pacto d' 
L a Moncloa se ha programado e 
mínimo absoluto y lo que es peor, 
el mínimo relativo de créditos. 
Esto lo ha planeado Puentes 
Quintana, que es un necio y no 
sabe n i leer. 

—{Caramba, don Manuel! 
; — L a agresión a lá empresa 
—continúa— no es una agresión 

: capitalista, porque es al mismo 
tiempo una agresión al obrero. 
Fíjense —y lee una parte del tex
to del Pacto—: " E l sistema de 
imposición directa reducirá la 
renta ifamiliar"; no se dice si la 
familia es alta o baja. E l peón, 

Í1 cobrando el salario mínimo, va 
a tener que pagar cinco mü pe
setas i de impuestos, es decir, no 
va a poder comer. 

E l l u n e s c o i n i i ! | ¡ c [ 0 d e I n i c i a c i ó n a l a P i n t u r a 

• H a s l a d m e ^ matriculado 165 alumnos 

E l lunes Tdará con*™ 
tra ciudad el Ciclo 
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—Otra de las causas del pro
blema esta en el paro, ¿no? 

—Sí, Y para luchar contra el 
paro no se ha hecho nada. E l 
Pacto sólo promete caridad pú
blica y, por consiguiente, degra
dación. A l obrero le han congela
do el paro y le dan caridad. 

—O sea, que la firma del Pac
to supone... 

—Supone que, como entre em- _ 
presa y obrero está todo el elec
torado, háy que pensar que la 
UCD ha traicionado a sus elec
tores y la izquierda ha traicio
nado a> su base, aceptando lo qtte 
les decía antes: el paro y, como 
remedio, la caridad. L a derecha 
traicionó al electorado por nüédo; 
y a la izquierda ha traicionado 
a lá base porque le interesa él 
poder. Y al poder sólo se llega por 
la descomposición del país 

—¿No ha ganado nada l a iz
quierda con el Pacto? 

— E l Gobierno no ha tenido más 
remedio que hacer una serie de 
concesiones, a cambio del sí ins
tantáneo : derecho de asamblea 
dentro de l a empresa; que las 
empresas tengan que informar de 
su situación a las fuerzas socia • 

• ESTA TARDE, 
PRESENTACION 
DE LA A.DM.G. 

Esta tarde, a las ocho, en el sa
lón de actos de la Caja de Ahorros 
de L a Coruña y Lugo (Callejón de 
la Plaza de Abastos), se presentará 
la Asociación Democrática da Mu-
11er Galega (ADMG) . ínten'endrán, 
otras, Elena Cal Atán, presidenta 
de la Ásociación, y María Xpse. 
Rouco, vicepresidenta. A l acto han 
sido especialmente invitados, repre-, 
sentantes de partidos políticos y 
medios inforroativos, 

• Escrito de doce 
trabajadores lucenses 
pidiendo la 
legalización 
de la U . P . G . 

Doce trabajadores de Lugo han 
firmado un escrito protestando 
por la no legalización de la Unión 
do Pobo Qalego ( U P G ) , "único 
partido obreiro realmente galégo 
e polo tanto, o único que loita 
consecuentemente polos intereses 
da nosa clase". 

A l final de su escrito, los fir
mantes hacen un llamamiento a 
codas las clases trabajadoras ga
llegas para que "colabouren na 
campaña pra arrincarlle ó Go
bernó a legalización - da Unión 
do Pobo Gaaego,'. 

les; socialización del suelo; na
cionalización de la Banca... entro 
otras. Fíjense que el Pacto habla 
de "fuerzas sociales", es decir, . 
que las empresas rendirán cuen
tas a comité, no a los obre- • 
ros. E l Pacto de L a Moncloa es 
la prueba de la incompetencia y . 
de la mezquindad de nuestra cla
se política en bloque. 

—¿Y esas contrapartidas no 
compensan? 

— L a contrapartida es buena 
para la minoría dirigente, esas 
fuerzas sociales, que son las que 
van . a monopolizarla; pero no 
para los obreros. 

—Puentes - Quintana —resume 
el señor Punes, tras una mínima 
pausa lleva a España al caos. 

—Una vez que se llegue a l fon
do, ¿qué habrá que hacer para 
salir de él? 

—Lo primero: Liquidar politi
camente al equipo Fuentes Quin
tana, porque sólo sabe hacer este 
tipo de agresiones y devaluar 
cada seis meses. Hay que sacar
lo del Gobierno urgentemente. 

—¿Y usted aceptaría ser minis
tro de Economía en el próximo 
reajuste? 

—Sí. Pero el camino ordinario 
para llegar al poder es hacerse 
de una facción importante, para 
lo cual hay que decir si a todo 
y demostrar que se está dispuesto 
a obedecer. Por lo tanto, mi es
trategia no es llegar ai poder; 
pero puede llegar a ser indis
pensable el que llegue, dada la 
situación actual. E n todo caso, 
no se t ra tar ía de gobernar con 
un plan comphcado, sino de evi
tar el disparate. 

—Señor Punes, ¿cómo se expli
ca que un economista del presti
gio y de la ideología de Tamames 
haya defendido el Pacto? 

—-Por l a sencilla razón de que 
ha actuado como comunista más 
que come economista. 

—También lo han defendido 
economistas tan poco sospechosos 
como el profesor Velarde 

—Claro, porque Velarde, Puen
tes y Fabián Estapé se autoadju-
dicaron las primeras cátedras de 
Economía en España ; esto los une 
y los relaciona entre sí de tal mo
do que les impide la crítica al 
programa de Fuentes. 

—Los proyectos autonómicos, 
¿mejorarán la situación ecoñó 
mica? 

—Para unas regiones, la auto
nomía irá bien, y para otras mal. 
Para el conjunto, creo que irá 
mal. 

-Finalmente, señor Funes ¿á 
quién votó el pasado 15 de ju
nio? 

—A nadie. No voté porque nin
guna de las opciones se lo me
recía. 
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—¿Cómo se van 
exposiciones y las 
éí Ciclo, y ahora 
de ello, que autore^er ex 
puestos? 

—Existirán dos e#i: Ex 
posición A , que coi 
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tura antigua y medieval (con re
producciones de la pintura de Vall-
torta, Altamira, Egipto, India Etru-
ria, Van Eyck, Van der Weyden 
Van der Goes y Memling, entre 
otros) y la pintura del renacimien
to (Botticelli, Leonardo da Vinci, 
Rafael, Miguel Angel, Tiziano, Tin-
toretto, Greco^ etc.). Exposición B , 
con la pintura del barroco (repro
ducciones de Zurbarán, Ribera,. Ve-
lázquez, Murillo, Rembrandt, Ru -
béns. Van Dyck, Watteau, etc.) y 
la pintura de los siglos X I X y X X 
(Goyá, Ingres, Delacroix, Manet, 
Cezanne, Renoir, Van Gogh. Pi
casso, Miró y Dalí, por citar algu
nos). 

Las conferencias serán dos para 
cada exposición y se corresponde
rán con cada uno de los dos gran
des temas que la integran. 

—¿Hay muchas personas inscri
tas? 

— E n el día de hoy figuran 170 
personas inscritas, dentro de una 
amplia gama de profesiones y es
tudios. Si alguien desea inscribirse 
sería atentida su petición, ya que 
los participantes no alcanzan un 
excesivo número. 

—Creo recordar que usted dijo 
en alguna ocasión que la celebra 
ción de este Ciclo en Lugo se debe 
a que así lo había interesado su 
Delegación. ¿Tendremos oportuni
dad en el futuro de contar con otras 
¡ictividades semejantes? 

—Tengo fundadas esperanzas de 
que así sea teniendo en cuenta el 
decidido propósito del Ministerio de 
Cultura de potenciar al máximo to
das las manifestaciones del arte y 
del saber humano, y puedo afirmar 
que la Delegación ya está tratando 
de que otros Ciclos, actualmente en 
preparación, —como son el de Ini
ciación a la Historia de la Música 
y el que hace referencia a la His
toria de la Literatura E s p a ñ o l a -
puedan desarrollarse en nuestra 
provincia durante el presente curso. 

• Hfly, e e n í e r e n e i a sobre 

ttla R e e n c a r a a c i ó n . 

¿Volvemos a v i v i r ? " 

Sobre el tema de " L a Reen
carnación. ¿Volvemos a v iv i r?" . 
Lidia Pérez, representante en L u 
go de la organización "Nueva 
Acrópolis" (Escuela de Filosofía), 
pronunciará una conferencia esta 
tarde, a las siete, en el Paraninfo 
de la imputación Provincial. L a 
entrada; al acto es pública. 

Ricardo de la Cierva, sena
dor de UCD, dice en «Blanco ' 
v Negro»: 

«Cada vez que el presidente 
se marcha de viaje a Europa 
se le revuelve lo que acabo de 
llamar el «delfinario» de UCD 
con un exceso de generosidad 
política; porque dicen que los 
delfines son los animales más 
inteligentes, y los líderes del 
Centro, en cuanto se les de
ja solos, se comportan como lo 
que no son: una banda de 
irresponsables. E l profesor L a -
suén, que es lo más parecido 
a uno de esos cerebros en está-
do absoluto a los que dicen 
que se encamina la evolución 
humana en pos de la especifi
cación angélica, cree que la 
pugna de los minipartidos se 
ha convertido ahora en lucha 
de tendencias por la hegemo
nía de una U C D cuya existen
cia es ya un acuerdo univer
sal. OjaM. Las tendencias se
rían la democristina no con
fesional (en torno al presiden
te del Congreso), la tecnocrá-
tica (segunda generación polí
tica del Opus Dei, que cuenta ' 
en las Cortes con casi seten
ta miembros), laneofranquistá 
o azul-democracia (antiguos del 
S E U ) y la liberal-socialdemó-
crata, que en principio deber 
rían estar en los antípodas den
tro de UCD, pero 'de hecho 
forman un ala gracias a la 
aproximación táctica entre sus 
líderes Garrigues y Fernández 
Ordóñez. 

E n sus primeros capotazos 
sobre el asunto, el presidente 
Suárez apuntaba que la pre
sencia de tales tensiones resul
ta beneficiosa y enriquecedo-

ra para UCD. Hoy ya no lo di
ce; sonaría a camelo. Entre los 
independientes del Centro cun
de ya una irritación absoluta 
contra ese vaivén de los ce
náculos madrileños. No es ver
dad que se hayan disuelto los 
minipartidos. E l presidente les 
dio estado parlamentario de 
manera artificial; prácticamen
te ni un solo líder de minipar-
tido hubiera logrado un esca
ño si no se esconde bajo el 
frían to, entre real, azulado y 
multicolor del presidente. 

E l presidente vive encerra
do en la Moncloa, sin salir 
más que al extranjero, cuan
do un plan bien armado de pe
netraciones Operativas suyas en 
las regiones sería decisivo y 
urgentísimo para UCD; pero a 
algunos de sus consejeros no 
les conviene tal cambio de tác
tica. Mientras el PSOE escu
chaba en bloque la interven-, 
ción parlamentario de su pri
mer secretario, faltaban de las 
Cortes lin montón de diputa
dos de UCD. Si he dicho an
tes que don Felipe González 
pronunció su mejor discurso, 
don Adolfo Suárez leyó el peor 

• de todos los suyos. 
Pero Suárez sigue en la ca

rrera. Ha logrado el pacto. 
Ahora sólo basta con apuntar 
la convicción de que en su do
ble vertiente el pacto de la 
Moncloa es algo que jamás ha
bía conseguido gobernante al
guno en la historia convulsiva 
de este país. Con él, el presi
dente Suárez no sólo ha ga
nado tiempo, aunque haya per
dido terreno de carrera; lo que 
sobre todo ha ganado es hori
zonte». 

Ir, 

? m 

2.668 reses de ganado vacuno, vendidas 
en el Mercado Nacional de Santiago 

Se han vendido 2.668 reses de ganado vacuno, tanto de re
cría como de abasto, en el Mercado Nacional de Ganados de 
Santiago. 

Trece provincias españolas, sin contar las de Galicia se lle
varon 1.583 reses de ganado de recría, destacando Barcelona, 
con 530 reses; seguida de Murcia, 240; Lérida, 200; Oviedo, 129; 
Burgos, 110; Castellón, 70; Bilbao, 60; Zaragoza, 57; Segovia, 50; 
León, 44; Madrid, 40; Santander, 33 y Zamora, 20. 

En las cuatro provincias gallegas se quedaron 1.185 reses 
de las cuales-270 eran de recría y ' 915 reses de abasto. 

E l desglose de las cuatro provincias es el siguiente: Ponteve
dra, 106 reses de vida y 595 de abasto; La Coruña, 51 de vida y 253 
de ábasto; Lugo, 53 de vida y 15 'de abasto, y Orense. 60 de vida 
y 42 de abasto. 

En cuanto a los precios se sostienen, con ligera tendencia al 
alza del ganado de recría. 

Los terneros de recría oscilaron entre 11.500 y 29.000 pesetas 
según edad; las vacas rubias del país se cotizaron entre 45.000 
y 65.000 pesetas; las vacas mestizas o cruzadas, entre 50.000 y 
80.000 pesetas, hasta el cuarto parto. Las de más partos tuvie
ron precios que oscilaron entre 55.000 y 65.000 pesetas. 

' • —— xx X xx / ' 
E l secretario general del "P. C. O. E . " , Enrique Líster, llegará, 

después de 38 años de exilio, el próximo domingo a Santiago 
de Compostela. 

A la una y media de la tarde, según informaron a CIFRA 
fuentes del Partido Comunista Obrero Español, se celebrará un 
acto en el que se dará la bienvenida a Enrique Líster y que 
tendrá como escenario el coto de Santa Susana, en la Alameda 
eompostelana. 

E l "PCOE" ha cursado invitación, a todas las fuerzas políticas 
gallegas para asistir a este acto. 

Posteriormente, Enrique Líster se trasladará a Ameneiro, en 
el inmediato municipio de Teo, lugar de su nacimiento y donde 
residen sus familiares. 

E l próximo lunes, a las ocho de l a tarde, el secretario general 
del "PCOE" pronunciará una conferencia en la Facultad de Cien
cias Económicas de la Universidad de Santiago, sobre el tema: 
" E l partido de la clase obrera". 

E l dirigente comunista permanecerá varios días en Galicia. 
EL FERROL 

Una comisión del Partido Comunista Gallego (P. C. G ) - visitó 
al alcalde de E l Ferrol, Francisco Caamaño González, en su des
pacho oficial. 

En el transcurso dé esta entrevista se habló del problema 
económico por el que atraviesa el Ayuntamiento, de la situación 
de la Escuela Náutico Pesquera, que no inició el curso escolar 
77-78 por falta de subvenciones y de la grave crisis por la que 
atraviesa el sector de la construcción naval. 

Él alcalde y los representantes del P. C. G. coincidieron en 
las medidas adoptadas por el Ayuntamiento para llevar a eab© la 
solución del problema de la Hacienda Municipal y el que las elec
ciones municipales se celebren lo antes posible. 
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misión paritaria .speccióm 
Xefe de Estua tion foi 
Como esta ^ E . r . q . a . 
creada en ni^S 'too tras-
considera que jgai e en-
lado é absolut^ se a él 
tidemocrático e .t U acacio 
con tódolos ^ ^ o s tras-

"—Por outr* | serie de 
lados provoca» tjue van 
trastornos aca° íe na ca. 
repercutir moi p "'ñaparte 
lidade do ens»1' 
no centro ( - ^ 

«_Nou t ro 

f e i p i » G o n z á l e z : A y u d a r 

a s a l i r de l a e r i s i s 

Esta tarde, a las ocho, en el Pa
bellón de Deportes, se celebrará 
un mitin del Partido Comunista de 
Galicia íPCG). Intervendrán Carlos rio general, del Partido. 

E R G A quere ^ ( T ^ i v a da 
de antidemocrajif prohibiu 
Dirección do ce j mblea de 
a celebración <* ^amblea 
alumnas e l e ^ i 

0rti 1 aatitu-

asistise a unha xunta de profe-
sores(...). 

" — E R G A quere denunciar a 
aititude infantil e irresponsable 
de determinados grupúsculos de 
alumnos do Instituto Masculino 
que impediron a entrada dos seus 
compañeiros ás claaes, sin dar 
ningunha razón que puidese mo
tivar esa postura, deixando ben 
claro que E R G A non tuvo nada 
que ver, con estos feitos". 

S A B R I A : APOYO A T R A 
B A J A D O R E S Q U E N O 
PUEDEN H A C E R C. O. U . 
NOCTURNO 

Asimismo, E R G A ha hecho pú-
olíco otro comunicado en el que 
expresa su apoyo a 18 trabajado
res de Sarria, "ós que se lies 
impide facer o curso nocturno de 
COU, dun xeito discriminatorio 
v caciquil". 

"Resulta realmente paradóxico 
—dice E R G A en su comunicado— 
que habendo 11 alumnos no COU 
ordinario, a Dirección do Insti
tuto de Sarria alegue como cau
sa de ñon impartir o COU noc
turno o feito de que o grupo seña H 

Don Pelipe González es en
trevistado en «Gaceta Ilustra
da» por don José González Ca
no y diee: 

—Yo creo que no se ha da
do la espalda al Parlamento. 
E n esto creo que hay cierta de
formación. E n realidad, el Go
bierno ha empleado Una téc
nica que a veces se ha emplea
do por ahí én situaciones de 
crisis. Es k) que hace un jefe 
de gobierno en una situación 
así: abrir «las cuentas del Rei
no» cuando la situación es muy 
mala. E n esta situación, o bien 
aplica «solo» los correctores 
que estima necesarios —pero 
su situación es lo suficiente
mente frágil, porque no tiene 
la mayoría parlamentaria, y, 
por otra parte, tampoco siente 
una suficiente cohesión en la 
base de su propio partido—, o 
bien, si no puede aplicar las 
medidas por su propia fragili
dad, trata de llegar a una si
tuación de consensus que le 
permita seguir adelante, o me
jor empezar a aplicar esas me
didas sin lá angustia de una 
oposición que pueda poner en 
crisis permanente la aplicación 
de esas mismas medidas. Plan
teado asi el tema, uno lo reci
be desde la perspectiva del par
tido y aparte de los juegos flo
rales internos de la negocia
ción, que son muy interesan
tes. 

t—Cuéntalos... 
Ah , ja, ja. . . No, interesan

tes las posturas personales que 
se han podido observar. No, 
decía que nosotros, como par.-
tido _ t a l vez como el partido 
más importante del país—, 

analizamos la situación econó
mica; vemos la gravedad; no 
nos dejamos caer en la tenta
ción del catastrofismo, pero ve
mos qué hay que salir de la 
crisis. Y nos planteamos que 
si él Gobierno no es capaz, pe
se a todo, de salir de la crisis^ 
él próximo paso tenga que ser 
un paso progresivo, y no regre
sivo. Éste es el marco de la 
negociación... Suárez ha re
cibido un cierto apoyo crítico 
y nosotros seguiremos estando 
como alternativa de poder 
frente a la situación. Hay 
quien dice: «Eso es un balón 
de oxígeno gratuito que se da 
a Suárez». Bueno, es posible; 
es casi inexcusable decirlo. Pe
ro, én definitiva, ésto no signi
fica que se esté apoyando al 
Gobierno Suárez, sino que se 
está apoyando una determina
da salida de la crisis. Creo que 
quien mejor lo definió dentro 
de una de las reuniones fue 
Fraga. Dijo: «Como está es
tructurado el plan, y con las 
contrapartidas exigidas, yo ten
go muy poco que hacer; por
que si Suárez no es capaz de 
hacerlo, el siguiente partido 
que va a hacerlo o va a se
guir haciéndolo desde luego no 
es el mío. sino que será un 
partido de izquierdas; y si este 
partido es capaz de hacerlo, el 
siguiente paso dentro de un 
programa de esta naturaleza 
tampoco va a hacerlo mi par^ 
tido, sino también un partido 
situado a la izquierda del cen
tro. Y ésas son las coordena 
das en que nosotros nos situa
mos, y creemos que vamos 
acertar». 

escesivamente reducido' 

11 D E N O V I E M B R E D E 1927 
-^Anteayer celebró sesión la 

Cámara Oficial de Comercio 
de nuestra capital, tratándose 
entre otros temas el del Fe
rrocarril Central Gallego. Se 
acordó hacer constar en acta 
por la campaña que sostienen 
los distinguidos hijos de Lugo, 
ilustrisimo doctor don Jeróni
mo Sal Lence, desde L a Coru
ña, el brillan te. y culto aboga
do, don Amador Montenegro 
Saavedra, desde Vigof en favor 
de la- realización de dichas 
obrasj A ambos publicistas que 
llevan.a cabo una labor meri-
tísima dando muestra de su 
cultura y del conocimiento de 
las zonas que recorrerá dicho 
ferrocarril. -

— L a compañía de José L a -
torré puso ayer eñ escena en 
el Teatro Principal, el melo
drama en cuatro actos, origi
nal de los señores Linares Be
cerra y Baerlan, titulado «En
rique de Lagar der e o el joro
bado»- Esta obra, tan conoci
da por mucho de numeroso pú
blico que ayer acudió a las dos 
sesiones agradó mucho, siendo 
los intérpretes aplaudidos re
petidas veces por sus acertadas 
y respectivas intervenciones. 

—-Celebró ayer, sesión la co
misión permanente de nuestro 
Ayuntamiento. Entre otras co
sas, se acordó acceder a la so
licitud de don José Agrás Gon
zález, de conformidad con lo 
informado por el arquitecto, 
para imtalar un motor eléctri

co en la casa número 10 de lo 
Avenida de Montero Ríos. 
Asimismo, también se autorizó 
a don Antonio Modia, para 
instalar otro en la casa núme-
ro 76 de la calle de la Rua-
nueva. 

* « 4 

— A pesar de la insistencia 
de la comisión organizadora 
del homenaje al director de la 
Constructora Naval, don José 
Antonio Süances, este se^ha ~ 
negado a aceptar e l banquete 
que se le preparaba, para fes
tejar su nombramiento como 
gentil-hombre de cámara del 
Rey que recientemente le ha 
sido concedido. 

—Comunican de Orense que 
hay gran expectación ante el 
anuncio de que, el próximo 
domingo día 13, el equipo tú
cense «Español F.C.» se traslq-
dará a dicha capital para dis
putarse una valiosa copa de 
plata que ya se había disputa
do este último club con el 
«Numancia F .C». quedando 
empatados. 

— L a Dirección General de 
Seguridad ha remitido hoy al 
fiscal de S.M. el atesatdo ins
truido con motivo del hallaz
go de 175.000 ejemplares de 
distintas novelas pornográfi
cas, encontradas en una fin
ca del pueblo de Navalcarnero: 
en la provincia de Madrid. 
Hasta ahora no se ha podido 
precisar con exactitud a quien 
pudieran pertenecer dichas no-

'velas. 
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QUIEREN REVENTAR E L 
"PACTO DE LA MONCLOA" 

Por José PEREZ-GUERRA 
E n diversas capitales —Barce

lona, Bilbao, Pamplona y Albace
te—, las centrales obreras han 

Luís Calvo, "Premio 
Aznar" de Periodismo 

POR SU ARTICULO "JARDIEL 
PONCELA" 

MADRID, 10. - (CIFRA). — E l 
"Premio Aznar" de periodismo al 
mejor artículo del año, instituido 
por la agencia "Efe" y dotado con 
quinientas mil pesetas, ha sido 
concedido a don Luis Calvo Anda
luz, por su artículo "Jardiel Pon
cela" publicado en "Hoja del Lu-
nes", de Madrid, el 21 de febrero 
de 1977. 

S I premio fue discernido por 
un jurado integrado por don Luis 
María Ansón, presidente del con
sejo de administración de la agen
cia "Efe"; don Manuel Halcón y 
don Emilio García Gómez, desig
nados de la Real Academia Espa
ñola; don Nemesio Fernández-
Cuesta, en representación de 
"Prensa Española*', editora de 
" A B C " ; don Javier Godó, en re
presentación de "Talleres de Im
prenta", editora de "La Vanguar
dia"; don Aquilino Morcillo, en 
representación de la "Editorial 
Católica", editora de "Ya" , y don 
Vicente Gállego, en representa
ción de la "Federación Nacional 
de Asociaciones de la Prensa", Ac
tuó como secretario del jurado, 
sin voto, don Alberto Poveda, que 
lo es del consejo de administra
ción de la agencia "Efe' 

Se habían presentado a este se
gundo "Premio Aznar" de perio
dismo casi dos centenares de ar
tículos. Tras sucesivas votaciones, 
quedaron seleccionados los si
guientes nombres: Adolfo Prego, 
Néstoi- Lujan, Javier Tusell, José 
Luis Martín Descalzo, Jorge Ber-
gamín, Alvaro Cunqueiro, Antonio 
Barcena, Antonio Gala, Ana Ma
ría Badell, José María González 
Ruiz, Abel kernández, César Gó
mez Lucia, Rafael Ossa Echaburu, 
José Manuel Fanjul y Pedro 
Crespo. 

Finalmente, y tras un minucioso 
debate sobre los trabajos presen
tados, el jurado decidió por una
nimidad otorgar el premio al raen-
clonado artículo del señor Calvo 
Andaluz. 

convocado •manif estaciones con la 
clara intención de reventar e!l 
"pacto de la Moncloa". A l no & 
las limitaciones salariales y fle-
xibilizaclón de plantillas se unen 
peticiones de trabajo y amnistía 
laboral para todos. Y grupúscu-
los extremistas —que son los que 
rentabilizan l a acción— alteran el 
orden público, insultan y amena
zan. Es la misma táctica que des
de hace dos años viene emplean
do, con el claro propósito de rom
per la actividad productiva y lle
var al país a una quiebra moral 
y económica, propicia para cual
quier dictadura. Esta realidad nos 
ha llevado a un relajamiento en 
la disciplina, a una merma de 
productividad que ya se refleja 
en la situación de las empresas, a 
más paro, menos inversión, y a 
canalizar el ahorro hacia el gas
to superfluo, cuando no a la es
peculación o a las arcas de los 
Bancos extranjeros. 

E l problema de España es que 
mientras todos nos hemos apren
dido al pie de l a letra nuestros-
dereohos, pocos recordamos las 
obligaciones indispensables en to
da sociedad civilizada. Cuarenta 
años de vacío, de dirigismo ai ul
tranza, nos han llevado hacia 
posturas irresponsables que se 
aprovechan ahora por oportunis
tas y demagogos, que utilizando 
al pueblo, a quien dicen servir, 
saben a donde quleien llegar. Por 
eso en esta coyuntura amarga, 
cuando lo primordial es ¿restaurar 
la confianza y arrimar todos el 
hombro para salir del atolladero 
donde nos encontramois, se pro
ducen hechos insolidarios en ca
dena que demuestran mala fe o 
debilidades no confesadas. No son 
sólo los sindicatos minoritarios, 
ausentes en la Moncloa, los que 
animan estos movimientos en ca
dena, sino también centrales im
portantes como las CC.OO. y la 
U.G;T., que parecen juegan con 
dos barajas. Sus responsables sa
ben —o debieran saber— que el 
acuerdo firmado por los partidos 
políticos que obtuvieron la repre
sentación del pueblo es la única 
opción posible para frenar la i n 
flación, desaoelerar el desempleo 
y aumentar una oferta laboral 
que es indispensable para conti
nuar la marcha. Para ello hay 

í que Testableoer la disciplina en 
los talleres y en las fábricas y de-

MADRID: Presunto fraude en la 
venta de pollos congelados 

M A D R I D , 10.— ÍCIFRA).— 
Las amas de casa han solicitado 
una investigación oficial sobre el 
estado sanitario de ios pollos con
gelados que se han empezado a co
mercializar hoy en Madrid, según 
ha podido saber «Cifra». -

L a presidente de la Federación 
Nacional de Asociaciones de Amas 
de Casa, Ascensión de Gregorio 
Sedeño, ha sometido a muestreo 
algunas partidas de estos pollos en 
almacenes mayoristas y ha compro
bado en los mismos una serie de 
supuestas irregularidades, funda
mentalmente una sobrecarga , de 
agua en las canales (exceso de hie
lo) y ausencia de marchamo en al
gunos pollos congelados, según ha 
constatado asimismo «Cifra». 

En los embalajes que contenían. 

los pollos sometidos a muestreo, 
embolsados con el número de re
gistro 240 de la Dirección General 
de Sanidad, no figuraban la fecha 
de sacrificio ni la de congelación 
de las canales, que la Dirección Ge
neral de. la Producción Agraria ha 
certificado, al parecer, después de 
haber Constatado los pollos, según 
se ha manifestado a «Cifra» en uno 
de esos almacenes mayoristas. 

Era apreciable en las cañales la 
presencia de bloques de hielo alre
dedor de las patas, de las cloacas y 
otras zonas, así como un glaseado 
general de los pollos. E n una de las 
cuales, contenida en un envase con 
un pollo de 1.000 gramos de peso 
y sometida a una descongelación 
parcial rápida, se apreció la exis
tencia de 100 gramos de agua. 

Plaza y íams" vende el 40 por 100 
de sus acciones a uña editorial alemana 

BARCELONA, 10.- (CIFRA).— 
La empresa editorial española 
"Plaza y Janés". ña cedido el 40 
por ciento de sus acciones a la 
casa alemana "Verlagsgruppe Ber
telsmann", considerada como el 
"holding" editor más importante 
del nmdo. 

Por el momento se desconoce 
el importe de la operación, pero 
al parecer representa algunos mi
les de millones de pesetas, paga
deros en un plazo de diez años. 

La cesión de parte del capital 

social a la empresa alemana no 
comporta cambios en el personal 
dirActivo y ejecutivo de "Plaza y 
J a - .", según ha informado a 
"Cifra" la propia editora, ni va
riaciones en su línea editorial 

La operación tiene por objeto, 
según las mismas fuentes, contra 
tar conjuntamente autores dé ni
vel internacional, evitándose de 
ese modo competencias que exi
gen mayores desembolsos, y apo
yarse mutuamente en los merca
dos que, una y otra casa trabajan 
ha»itualraent©. 

Jar de momento esas convocato
rias de masas que a nada positivo 
conducen. 

No es alentador observar el de
safío de los funcionarios —ayer 
militares, hoy civiles, o civiles 
siempre— que buscan mejoras 
muy por encima de las pactadas 
en l a Moncloa. L a paralización 
de los aeropuertos sería un golpe 
bajo que este país no resiste; la 
huelga de los transportistas y el 
plante de muchos centros produc
tivos tampoco encaja con esa res
ponsabilidad que la democracia 
nos exige para su consolidación, 
si seguimos cada cual cultivando 
egoísmos propios, la cosa se va a 
poner muy mal. Porque obstru
yendo el trabajo no puede haber 
más trabajo. Y sin producción no 
es posible mantener el empleo. 

L a crisis se palpa en todas par
tes. Las grandes empi'ésas tienen 
dificultades para pagar sus nó
minas. Ha caído la demanda y 
los "stocks" se amontonan. Ello 
repercute en la pequeña y media
na empresa, ^ue en buena parte 
es suministradora de la grande, . 
y la productividad sigue cayendo. 
Por eso ha llegado el momento de 
que cada barco aguante su vela j 
nos mentalicemos de que sólo tra
bajando con firmeza y con orden 
podrá salvarse la economía de es
te país. No es serio intentar man
tener puestos de trabajo donde 
no hay labor que realizar. Tam
poco es honrado que én vez de 
crear un clima de confianza, pro
picio para la inversión producti
va, muchos líderes sindicales s i 
gan alentando utopías. S i el 
"pacto de la Moncloa" fracasa, 
habrá fracasado el intento de es
tablecer una democracia; habre
mos fracasado otra vez. Y la cul
pa será de todos. Unos, por co
bardía; otros, por su acción de
moledora. 

(De "Informaciones") 

Probable 

LOS FUNCIONARIOS D E 
POLICIA PODRAN 

SINDICARSE 
M A D R I D , 10.—(CIFRA).— Una 

disposición para regular el dere
cho de asociación laboral de los 
funcionarios de Policía se está 
preparando en el Ministerio del 
Interior, s-según ha podido saber 
" C i f r a " de fuentes bien Informa
das. 

E n la actualidad, toda reunión 
o asociación laboral de los fun
cionarios de este Cuerpo está con
siderado como ilegal. 

Terna " ucedista" para 
la Alcaldía de Madrid 

ORTIZ GONZALEZ, CASADO 
Y AiVARÉZ PKQFUESTOS A 

SOAREZ 

MADRID. - uViULTIPRESS; . 
E l comité ejecutivo de la UCD 

va a proponer al presidente del 
Gobierno, Adolfo Suárez, una 
terna de candidatos a la alcaldía 
de Madrid en la que estarán in
cluidos los señores Ortíz Gonzá
lez, Casado Herce y Alvarez A l 
var ez, terna que les fue solicitada 
por el presidente el pasado miér
coles como fórmula de designa
ción del sustituto del señor Ares-
pacóchaga en la alcaldía madri
leña. 

Este procedimiento de la terna, 
según fuentes próximas a la 
UCD, sera establecido como fór
mula de intervención del parti
do centrista en los nombramien 
tos políticos no administrativos, 
que efectúe el Gobierno. Por otra 
parte, y según las mismas fuen
tes, la decisión de que la alcaldía 
madrileña sea ocupada por un 
miembro del partido del Gobierno 
está en la actual línea de poten
ciación de la UCD y dentro del 
esquema de organización de este 
partido para la capital de Espa 
ña de cara a as próximas elec
ciones mumcipj.es. 

Miembros de la Joven Guardia Roja 
se enfrentan en Madrid con la policía 
• RESULTARON DOS PERSONAS HERIDAS 

MADRID, 10. — (CIFRA). —Gru
pos de ácratas y miembros de la 
Joven Guardia Roja, organización 
que celebra una semana de cam
paña a favor del voto a los 18 

No se nombrará delegado 
del Gobierno para el 

País Vasco 
M A D R I D , 10— ( C I F R A ) . — C a 

rece totalmente de veracidad la 
noticia divulgada por algunos me
dios de expresión referente a l a 
creación del cargo de delegado 
especial para el País Vasco, han 
informado a " C i f r a " fuentes del 
Ministerio del Interior. 

E n esta noticia se daba por se
guro la creación de este nuevo 
puesto, así como la designación 
para el mismo en el próximo Con
sejo de Ministros, de Andrés Gó
mez Magarida, jefe de la briga
da de operaciones de -la Direc
ción General de Seguridad. 

Regulación de los 

incrementos salariales 

previstos en el Pactó 

de La Moncloa 

TEMA DEL CONSEJO DE 

MINISTROS DE HOY 

MADRID, 10. — (CIFRA). — E l 
Consejo de Ministros de mañana 
tratará, entre otros, el tema de 
la subida de tarifas del Metropo
litano de Madrid y estudiará el 
sistema para regular los incre
mentos salariales previstos en el 
Pacto de La Moncloa, ha podido 
saber "Cifra" en fuentes oficiales, 
así como la situación económica 
de algunas grandes empresas co
mo Altos Hornos y Babeock Wil-
cox. • • ;- ' ;' ; ' 

La comisión delegada que se ha 
reunido en el Senado, está ulti
mando detalles para preparar la 
legislación precisa para la apli
cación del Pacto de La Moncloa. 

años, protagonizaron a primera ho. 
ra de esta noche varias manifestar 
clones y enfrentamientos con la 
policía, en distintos puntos de 
Madrid. 

En la calle de Bravo Murillo. va
rios grupos de jóvenes realizaron 
saltos por las calles adyacentes y 
apedrearon coches de la policía, a 
la vez que cortaban el tráfico! En 
alguna ocasión, las fuerzas del 
orden público realizaron cargas 
y lanzaron botes de humo. 

A l parecer, también hizo expío-
sión un cóctel "Molotof" hiriendo 
a dos personas, que fueron asisti
das en la Casa de Socorro de Te-
tuán. 

Por otra parte, otros grupos de 
manifestantes, partiendo de la 
red de San Luis, llegaron a la 
Puerta del Sól y Arenal, donde 
interrumpieron el tráfico y ataca
ron a la Policía Armada, que car
gó contra ellos. Seguidamente sal-
.taron de nuevo en la Plaza de la 
Opera, donde fueron disueltos por 
la policía con botes de humo. 

SAN SEBASTIAN 

idas francesas contra 
la manifestación de 

pescadores de 
Fuenterrabía 

SAN SEBASTIAN, 10.—(CIFRA). 
L a manifestación de los pescado-
res de Fuenterrabía en la fronte
ra con Francia., que tendrá lugar 
mañana, podría ocasionar proble. 
mas de orden diplomático, para las 
autoridades francesas, preocuoa-
das por, la situación que se pudie
ra plantear, según informa hoy 
" E l Diario Vasco". 

La manifestación del día H coin
cide, por otra parte, con la cele
bración del día del armisticio, fe
cha que goza de todos los honores 
en el vecino país. 

E l diario donostiarra continua 
que, ante estos hechos, Francia va 
tomar medidas preventivas, y lle
vará unidades de su flota de gue
rra a sus aguas jurisdiccionales li
mítrofes con las españolas, ade
más de formar un cordón ptíicial 
junto a los pasos fronterizos gui-
puzcoanos con los géndarmes y ios 
CDS. 

FERROL: Desalojado un grupo de 
trabajadores de "Montajes Vidal" 
Se habían encerrado en los locales de la 4 . / .S.S. 

E L FERROL DEL CAUDILLO, 
10. — (CIFRA). — Un grupo de 
trabajadores de la empresa "Mon
tajes Vidal", que se habían ence
rrado en los locales de la A.I.S.S., 
fueron desalojados por fuerzas de 
la Policía Armada, en la pasada 
madrugada. 

Seis trabajadores de dicha em
presa habían adoptado la postura 
de encierro en señal de protesta 
por no ser admitidos en la factoría 
ferrolana de la Empresa Nacional 
Bazán de la que "Montajes Vidal" 
es auxiliar. 

Pocas horas después de iniciarse 
el encierro, el delegado de la 
A.LS.S. indicó a los trabajadores 
que debían desalojar el local, ya 
que estaban en unas dependencias 

pertenecientes a la Presidencia del 
Gobierno y que si no eran desalo
jadas tendría que ser requerida la 
fuerza pública. Más tarde fuerzas 
de la Policía Armada llegaron a la 
A.I.S.S. y procedieron al desalojo 
del local. 

EN LOS CENTROS DE LA 
SEGURIDAD SOCIAL 

MADRID, 10. — (CIFRA). —Han 
continuado las alteraciones labora
les en los diferentes centros de la 
Seguridau Social que empezaron 
a registrarse ayer en apoyo de 
sus reivindicaciones laborales, ba
sadas en ia readmisión de los des
pedidos con las nuevas normas de 
reducción de plantilla, y 38 horas 
y media de trabajo a la semana. 

Según Antonio Garrignes 

"Tenemos que a c e p t a r la confusión 
actual en las relaciones industriales" 

M A D R I D — ( M U L T I P K E S S ) . -
" Tenemos que aceptar la confu
sión actual en las relaciones in 
dustriales. Ni el Gobierno ni la 
Administración, ni las Centrales 
Sindicales n i las Agrupaciones 
Empresariales, saben exactamen
te lo que quieren ni lo que tie
nen", afirmó ayer al presidente 
de la Asociación pana el Progre
so de la Dirección (APD1. Anto
nio Garrigues Walker, en ©i trans
curso de una reimión organizada 
por la citada Asociación en Ma
drid. 

E l señor Garrigues manifestó 

que la confusión actual era ne
cesaria en la fase de construc
ción de la nueva sociedad "Para 
posar del caos al orden, dijo, es 
preciso aceptar un caos mayor 
transitorio". 

También se refirió a la figura 
de los directores de personal, de 
los que dijo que "durante muchos 
meses van a tener que soportar 
las presiones contradictorias, de 
un sindicalismo obrero que está 
vertebrándose con las dificulta
des previsibles y una posición 
empresarial sin excesiva coheren
c ia" . 

http://mumcipj.es
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SIIAREZ ESTUVO AYER EN LUXEMBURGO El Gobierno i n g l é s , resuelto a 
mantener los salarios bajo control 

LA INTEGRACION DE ESPAÑA EN IA C. E. E. PUEDE ¿05 MINEROS DEL CARBON PRETENDIAN 

PRODUCIRSE EN UN PLAZO DE TRES ANOS ^ A M E N T O DEL 90 POR CIENTO 
LUXEMBURGO, 10. — (EFE) . — 

Luxemburgo confirmó su apoyo 
político y económico al ingreso de 
España en la Comunidad Económi
ca Europea, con motivo de la vi
sita oficial del presidente del Go-
bierio español, Adolfo Suárez. 

" E l pueblo español se ha pro
clamado en libertad europeo y 
nos corresponde ahora a nosotros 
darle una respuesta positiva", de
claró el primer ministro luxem
burgués y titular de Asuntos Ex
teriores, liberal, Gastón Thorn. 

La audiencia del gran duque 
Juan de Luxemburgo abrió las ac
tividades políticas del presidente 
Suárez, que se prolongaron toda 
la jornada y cierran su periplo 
por las nuevas capitales de la Co
munidad Económica Europea. 

Durante 25 minutos conversaron 
en el palacio .granducal, en pre
sencia de Gastón Thorn y el mi
nistro de Asuntos Exteriores, Mar
celino Oreja. 

La delegación española se reu
nió inmediatamente después con 
el vicepresidente deL Gobierno 
(coalición de liberales y socialis
tas) y ministro de Trabajo, Benny 
Berg (socialista), con la problemá
tica de la emigración laboral es
pañola presente. 

E l presidente Suárez y el pri
mer ministro Thorn entraron a 
fondo en el tema de la integra
ción española en la C E E durante 
la entrevista que mantuvieron a 
continuación en el palac'o de Bor-
goña, con participación del mi
nistro adjunto de Asuntos Exte
riores, Jean Hamilius, y Marceli
no Oreja. 

E l apoyo político de Luxembur
go a la candidatura española que
dó confirmado, se informó en 
fuente competente española, y se 
recordó la posición ya expuesta 
por el propio Thorn en sus recien
tes visitas a España. 

También se precisó que el pri
mer ministro luxemburgués había 
expuesto de fornr. "realista y 
concreta" las dificultades plan
teadas por la. ampliación de la 
Comunidad y su "firme convic
ción" en los recursos comunita
rios para afrontar con éxito el 
desafío y potenciar la construc
ción de una Europa unida. 

F n el plano de las relaciones bi
laterales, se anunció que Luxem-

Se abre expediente 
sumarial a Garda Salve 

MADRID, 10. — (CIFRA) — A 
Fíancisco . García Salve, miembro 
del secretariado de CC.OO., se le 
ha abierto sumario, número 101-77, 
por el Juzgado número 1, a raíz 
del secuestro de su libro "Yo creo 
en la dase obrera". 

Dicho sumario le ha sido abier
to a instancia del director gene
ral del Libro, señor Entrambasa-
guas, por delito de desacato. 

García Salve fue citado por el 
Juzgado para el día 7, a las diez 
de la mañana, pero no pudo com
parecer por encontrarse en Italia 
en viaje dé traMjo. Esta mañana 
se ha trasladado al Juzgado y ha 
explicado los motivos de su no 
comparecencia. 

Carrillo en Roma 

Calificó el "Pacto de La Moncloa" como 
de amplia colaboración democrática 

R O M A , 10.— ( E F E ) . — Santiago 
Carrillo y Enrice Berlinguer, estu
vieron de acuerdo en afirmar hoy 
aquí que, de todas formas, el «euro-
comünismo» tuvo su voz en el 
Kremlin, durante las celebraciones 
del sesenta aniversario dé la revo
lución de Octubre. 

Carrillo declaró que «más o me
nos, yo hubiera dicho las mismas 
o parecidas cosas a las que dijo el 
camarada Berlinguer». 

E l líder comunista italiano, por 
su parte, recalcó que «hubiera sido 
más positivo que también Carrillo 
hubiera hablado». 

E l secretario general del P.C.E. 
Uégó a Roma a mediodía de hoy, 
después de una visita a Belgrado 
donde habló, «sobre todo, del viaje 
a Estados Unidos» con los princi
pales líderes yugoslavos, excepto 
con el presidente Josip Broz Tito, 
convaleciente. 

E n el aeropuerto de Fiumicino 
fue esperado por el embajador yu
goslavo en Italia, Boris Jovic; los 
comunistas italianos Gian Cario 
Pajetta y Sergio Segre, y el primer 

secretario de la embajada española, 
Miguel Cordomi, en representación 
del embajador Carlos Robles P i -
quer. 

Carrillo manifestó ante la Pren
sa su satisfacción, tras la reunión 
con el P C I , por el «pleno apoyo 
de nuestros amigos los comunistas 
de Italia para la entrada de España 
en la Comunidad Europea». 

No fueron las palabras de Ca
rrillo favorables a la posibilidad 
de una España en la O.T.A.N.: 
«Tanto esta organización como el 
Pacto de Varsovia tienen mu
chos gastos inútiles, sobre todo 
porque la real defensa hoy día son 
las armas atómicas de los rusos y 
americanos». 

Sobre un «frente de izquierdas» 
en España, dijo: «Lo que necesita 
España es una amplia colaboración 
democrática, como el «Pacto de L a 
Moncloa». 

«España, como le ocurriera a 
Italia en su día, necesita la colabo
ración de todas las fuerzas demo
cráticas», remachó Santiago Carri
llo. 

En pocos días estará listo el Decreto 

La Banca extranjera se establecerá 
en España antes de fin de año 

MADRID. — (MULTIPRESS). — 
" E l vicepresidente para Asuntos 
Económicos tiene encima de su 
mesa un anteproyecto de Decreto 
por el que se regulará la presen
cia de la Banca extranjera en nues
tro país", han confirmado a "Mul-
tipress" fuentes cercanas al Minis
terio de Economía. 

Según estas mismas fuentes, el 
anteproyecto de Decreto no estaría 
todavía listo para ser repartido a 
los ministros para su posterior dis
cusión en el próximo Consejo. Las 
mones de este retraso estarían 
"en la decisión política a tomar so-
t re el sistema a seguir para -la 
implantación de Bancos extranje
ros en España". 

En efecto, hace meses el Con
sejo Superior Bancario elaboró un 
informe en el que el citado orga
nismo se mostraba partidario de 
la implantación en nuestro país 

la Banca extranjera. En aquella 
ocasión se rumoreó que los repre

sentantes de la Banca exterior ha
bían ofrecido en^ contrapartida la 
concesión de un crédito de mil mi
llones de dólares al Reino de Es-

" paña. 
Ahora y tras la ceoensión de un 

crédito de trescientos millones de 
dólares se especulaba con la posi
bilidad dé que se acelerasen los 
trámites. Sin embargo en estos me
dios próximos al Ministerio de 
Economía, se ha puntualizado que 
la elaboración del ánteproyeeto no 
obedece á la concesión de "ningún 
crédito". 

En cualquier caso, parece ser 
que todavía no está decidido el 
camino a seguir, ya que todavía 
se contemplan tres fórmulas jurí
dicas diferentes bajo las que se 
implantaría la Banca extranjera: 
Apertura de una sucursal; implan
tación por compra de un Banco 
español y por último instalación a 
través de participación,, no mayo-
ritaria de un Banco nacional 

burgo proyecta abrir una embaja
da en Madrid. 

E l regreso a Madrid está pre
visto para las 21 horas. 

CONFSRENCSA DE PRENSA 
E l presidente del Gobierno es

pañol, Adolfo Suárez, declaró aquí 
que España está dispuesta a inte 
grarse económicamente en la Co
munidad Europea dentro de tres 
años, si los países comunitarios 
realizan paralelamente las refor
mas estructurales necesarias. 

En la conferencia de Prensa con 
motivo de su visita oficial a Lu
xemburgo, que cierra el periplo 
europeo, el jefe del Gobierno es
pañol definió su viaje por las nue
ve capitales comunitarias como 
"acorde con las previsiones y po
sitivo en su generalidad", porque 
se há recibido el apoyo político 
de -os países y las instituciones 
comunitarias. 

REUNION POLITICA EN EL 
PARLAMENTO EUROPEO. 

E l Parlamento Europeo apoya 
la candidatura de España para la 
integración en la Europa comuni
taria. 

E l presidente Emilio Colombo 
(demócrata cristiano italiano) de
claró ante el presidente Suárez y 
los grupos parlamentarios que el 
problema político general de la 
entrada de España en las Comuni
dades Europeas había quedado re
suelto afirmativamente: "Sí, al in
greso de España". 

LLEGA EL PRESIDENTE 
SUAREZ 

MADRID, 10.— (CIFRA) .— Mi
nutos después de las doce y me
dia de esta noche ha llegado a 
Madrid, procedente de Luxembur
go, Adolfo Suárez. presidente del 
Gobierno. 

E l señor Suárez, a quien acom
pañaba su esposa, el ministro de 
Asuntos Exteriores y otros altos 
funcionarios, fue recibido por el 
vicepresidente primero de' Gobier
no, teniente general Gutiérrez Me
llado, vicepresidente tercero, se
ñor Abril Martorell y ministros de 
Transportes y Comunicaciones y 
de Trabajo. 

^ avión en que viajaba el pre
sidente tomó tierra en la zona 
militar de Barajas. E l señor Suá
rez, que descendió del avión ves
tido de frac, no hizo declaracio
nes acerca de su viaje. Tras de-
pa r i r unos momentos con los 
miembros de su Gabinete, em
prendió viaje a su residencia del 
Palacio de La Moncloa. 

ESTRECHARAN RELACIO
NES ECONOMICAS ITALIA 
Y ESPAÑA, 

ROMA,. 10.— (EFE) .— Un estre
chamiento de las relaciones eco
nómicas, tanto de cara a la adhe
sión española a la Comunidad Eu
ropea como en el campo de las re
laciones comerciales y turísticas 
bilaterales, se producirá en los 
próximos meses entre Italia y Es
paña. 

Este es uno de los resultados de 
la visita de poco más de 24 horas 
que realizó a Roma el ministro 
español de -Comercio y Turismo, 
Juan Antonio García Diez. 

España e Italia, en este aspecto, 
consideran que las relaciones en
t ré ambas no plantean "problemas 
particulares" ni ofrecen en pers
pectiva grandes proyectos a ni
vel estatal, pero han" acordado una 
mayor cooperación, que permita, 
de una parte, compensar el fuerte 
déficit comercial de la balanza co
mercial que sufre actualmente Es
paña, y, de otra, resolver algunas 
cuestiones pendientes. 

LONDRES, 10.— ( E F E ) . — Los 
mineros británicos del carbón re
cibieron hoy un serio aviso del 
Gobierno, advirtiéndoles que "se 
resistirá con l a máxima energía" 
su pretensión de conseguir un 
aumento salarial por encima de 
los límites recomendados en la 
estrategia económica guberna
mental. 

Este aviso, que es consecuen
cia de la determinación del Go
bierno dé mantenér los aumentos 
salariales bajo control —la cual 
se ha puesto de relieve en la 
firme actitud ante los bomberos 
y los operarios de centrales eléc
tricas— dio resultado y el comité 
ejecutivo del sindicato de mine
ros acordó hóy no convocar una 
segunda votación para decidir la 
huelga, en demañda de un au
mento del 90 por ciento. 

Esto no evitará la huelga, a la 
larga, pero da lugar a iniciar un 
período de negociaciones que 
puede ser un respiro. 

Los mineros rechazaron por 
votación la oferta de la Corpora
ción Nacional del Carbón de una 
estructura de salarios adecuados 
a la productividad, que les habría 
significado un aumento de unas 
24 libras esterlinas semanales (43 
dólares), pidiendo en cambio un 
90 por ciento de aumento lineal 
a partir del primero de noviem
bre de este año, lo que también 
quebranta la "regla de los doce 
meses" impuesta como plazo obli
gatorio entre aumentos salaria
les, ya que el próximo aumento 
no le corresponde a los mineros 
hasta el próximo abril. 

Así como el tajante rechazo de 
las propuestas de la Corporación 
se atribuyó a las pi*esiones de los 

Bíl&ao 

MANIFESTACION DE 
P R O S T I T U T A S 

BILBAO, 10.— (CIFRA).—Unas 
trescientas prostitutas se han ma
nifestado esta tarde por las ca
lles de las Cortes de Bilbao, tras 
el funeral de Isabel Gutiérrez Ve-
lasco, que se suicidó hace dos días 
én la prisión provincial de Ba-
sauri. 

E l funeral se celebró en la igle
sia del Sagrado Corazón de María, 
del barrio de San Francisco, a las 
seis de la tarde, y las manifestan
tes recorrieron el barrio de las 
Cortes de Bilbao hasta pasadas 
las nueve de la noche, sin que se 
produjera ningún incidente de 
importancia. 

Veinte empresarios 
españoles acompañarán 

al Rey a Bélgica 
MADRID, 10.— ( C I F R A ) . — 

Veinte empresarios españoles per
tenecientes a la Confederación 
Española de Organizaciones E m 
presariales, acompañarán a los 
Reyes en su viaje a Bélgica, según 
ha podido saber C I F R A en fuen
tes dignas de crédito. 

Esta misión establecerá contac
tos con empresarios: belgas, con 
vistas a mejorar el conocimiento 
mutuo. L a inclusión de ana dele
gación de empresarios en el via
je real se debe a una costumbre 
belga que establece que, cuando 
un Jefe de Estado visita aquel 
país, le acompañe una represen
tación empresarial. 

elementos militantes en el comi
té del sindicato, encabezados por 
los comunistas Artbur Scargill y 
Emlyn Williams, la decisión d é 
hoy de negociar se carga en l a 
cuenta de los moderados, dirigi
dos por el presidente del sindi
cato, Joe Gormley. 

Los homosexuales 
franceses presentarán 

candidatos a las 
elecciones 

• . PPARIS, 10. — (EFE). — Por 
primera vez en las elecciones le
gislativas francesas, serán presen
tados para los comicios de marzo 
de 1978 candidatos homosexuales 
"como tales". 

E l GLH (Grupo de Liberación de 
Homosexuales), que ha comunica
do la noticia, afirma que entre 
los candidatos, cuyo nombre se 
dará a conocer "en el último mo
mento", figuran personalidades 
muy conocidas. 

Lo importante — d̂ice el grupo-
no es conseguir escaños, sino be
neficiarse de la campaña electoral 
para suscitar "reacciones y deba
tes". 

Los homosexuales afirman no 
tener "ningún proyecto de soeier 
dad", y aspiran únicamente a que 
sean derogadas leyes que los perju
dican. No nos presentamos como 
"legisladores —arguyen— sino co
mo "derogadores". 

TIROS EN LOS FÍES 
A UN J E F E DE LA 

" F I A T " , EN TURÍN 
TURIN (Italia), 10. — (EFE). — 

Las piernas de un dirigente de líi 
firma de automóviles italiana 
"Fiat", Piero Osélla, fueron hoy 
el blanco de los proyectiles de la 
organización terrorista "Brigadas 
Rojas". 

Con su habitual modo de ata» 
car, las "Brigadas Rojas" dispara
ron contra Osella, de 40 años, en 
una calle de la periferia de la 
ciudad de Turín, en el norte de 
Italia. Tres jóvenes hicieron fue
go contra Osella, quien inmediata
mente fue conducido a una clíni
ca de la ciudad. Su estado no re
viste gravedad. 

EN MONDOÑEDO í 
SE VENDE 

desde las primeras horas de ia mañana en: 
HOSTAL MONTERO (frente a ia estación de servicio) 
BAR CASTRO (Administración Empresa Ribadeo) 
LIBRERIA ALVITE (Plaza de la Catedral) 
VIUDA DE MANUEL LEDO 
MANUEL LOMBARDIA 
HOSTAL MIRADOR. Km. 420 

C I E R R A L A HOJA D E L 
LUNES DE SANTANDER 

Ante la declaración de 
huelga legal de los 

trabajadores 
SANTANDER, 10.-^ (CIFRA).— 

L a junta directiva de la Asocia
ción de la Prensa de Santander,, 
editora de la "Hoja del Lunes", 
ha decidido dejar de publicar di
cho semanario como respuesta a 
la declaración de huelga legal so
licitada por los trabajadores, des
pués i e .no llegar a un acuerdo 
en la renovación del convenio co 
lectivo. 

jII director de la publicación ha 
enviado una carta a los emplea
dos, en la que se les ̂ comunica el 
cierre patronal de la empresa, así 
como la suspensión del contrato 
laboral de los 51 trabajadores. 

LAS PALMAS 

Suspendidos los actos en 
solidaridad con el 

Sahara 
L A S PALMAS D E GRAN CANA

RIA, 10.— (CIFRA).— E l goberna
dor civil de Las Palmas ha sus
pendido los actos en solidaridad 
con el Sahara, por considerar que 
tienen implicacioner supranacio» 
nales. 

En solidaridad con el Sahara, se 
iban a celebrar mañana diversos 
actos en Las Palmas, en el estadio 
Insular, y el próximo lunes, día 
14, una manifestación convocada 
por diferentes fuerzas políticas. 

http://ie.no
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EN FLORIDA (USA), UN VAGON TANQUE DE AMONIACO 
DESCARRILA Y PROVOCA UNA CATASTROFE: UN HOMBRE 

MUERTO Y DIECISEIS HOSPITALIZADOS 

LUGO: Pone fin a su vida un 
vecino de Cúbelas (Castroverde) 
VAMOS ROBOS COMETIDOS EN LA PLAZA 
DE E L FERROL-PUERTA DE SAN FERNANDO 

e x t r a n j e r o 
PENSAOOLA (Florida, Estados 

Unidos), 10.,— ( B P E ) . — U a vagón 
tanque de ferrocarril, lleno de 
amoníaco, descarriló y volcó e 
últ ima hora de anoche, derra
mando el líquido inflamable que 
llevaba por una zona residencial 
habitada por gentes acomodadas. 
A consecuencia del amoniaco i n 
cendiado, ha resultado muerto un 
hombre y otras dieciséis personas 
tuvieron que ser hospitalizadas, 
cuatro de ellas en estado crítico. 

Dotaciones de emergencia tra
bajan activamente en la mañana 
de hoy para apagar los fuegos y 
disolver el amoníaco que no se 
ha incendiado, de una amplia 
área. E l líquido se derramó de 
uno de los treinta y tres vagones 
de un tren de mercancías que iba 
en ruta de Louisville a Nashville. 

Las autoridades de Florida han 
procedido a la evacuación de una 
zona residenciail de cuatro kiló
metros cuadrados a lo largo de 
l a bahía de Escambia, y se esti
ma que los m á s de mil vecinos 
residentes en esta zona no po
d r á n retomar a sus hogares has
ta bien avanzado el d í a de hoy. 
Tres refugios han sido habilitados 
para albergar a los evacuados de 
sus domicilios y prestarles las 
pertinentes ayudas de urgencia. 

E l convoy de mercancías Luis-
•vllle - Hashville descarriló exac
tamente a las 6,08 de la tarde, 
hora local (24,06 de hoy, jueves 
hora española). Uno de les die-
ciséig vagones - tanques cargado 
de amoníaco, derramó todo su 
©ontenido y gran parte de éste 

se inoendió, extendiéndose las 
llamas a varios edificios de la 
urbanización "Oaborone", ubi
cada a siete killómetros de Pen-
sacola, sobre la bahía de Escam
bia. 

E l Dr. John Torshov, de treinta 
y ocho años, patólogo del hospi
tal de West Florida, fallecía en 
el hospital del "Sagrado Cora
zón" a consecuencia de las gra
vísimas qpemadtnras que sufrió 
a l . incendiarse totalmente su cha
let residencial: 

LA MUERTE DE UN ESPA
ÑOL 

B R U S E L A S , 10.— ( E F E ) . — L a 
familia de José Francisco Amate 
Plores, español, muerto en una 
prisión de Bruselas hace dos días,-
se querellará contra las autori
dades penitenciarias italianas co
mo presuntas autoras de homi
cidio. 

José Francisco Amate, corredor 
motociclista, había participado 
con dos cómplices en un tiroteo 
contra la Policía de Bruselas el 
pasado 1 de junio. 

Un agente resultó muerto y 
o t r o gravísimamente herido. 

^Amate y un cómplice lograron 
huir a I tal ia mientras que el ter
cero era arrestado aquí. 

Detenido el 15 de julio por las 
autoridades italianas, el pasado 
sábado fue trasladado a Bruselas 
en virtud de una demanda de ex
tradición de la justicia belga. 

Dos días después moría de una 
Infección pulmonar. L a familia 
supone que la contrajo Ja sema
na pasada, en la prisión italia
na de Florencia, donde se pro
dujo un mitin y l a Policía lo re
primió con gases lacrimógenos. 

Según la versión familiar, José 

Francisco Amate ayudaba a sus 
compañeros casi asfixiados lle
vándoles agua, por lo que respiró 
más gases que los demás. 

Ni las autoridades, penitencia
rias italianas n i las belgas pres
taron atención a los frecuentes 
vómitos del español, quien soli
citaba sin éxito la ayuda de un 
médico. 

Sólo pocas horas antes de su 
muerte fue atendido en la prisión 
belga, pero, dice la familia, el 
médico sólo le recetó unos com
primidos sin auscultarlo deteni
damente. 
_ L a querella contra las autori
dades italianas coino causantes 
de la muerte irá seguida de otra 
contra las belgas por falta de 
atención a un enfermo. 

José Francisco Amate Flores, 
de 28 años, estaba casado con una 
subdita belga. 

DECLARADOS INOCENTES 
DEL ACCIDENTE DEL HI
JO DE ONASSIS 

ATENAS, 10. — (EFE). — Cinco 
técnicos griegos y un jpiloto nor
teamericano han sido declarados 
inocentes del accidenté que < costó 
la vida, hace cuatro años a Elexan-
dre Onassis, hijo del famoso ar-
mador Aristóteles Onassis. 

Un tribunal de Atenas ha des
cartado la posibilidad de sabotaje 
del avión en que viajaba el hijo 
del armador greco-argentino. 

M piloto del avión, el norteame
ricano Donald Mccuasker fue acu
sado por Aristóteles Onassis de 
haber permitido a su hijo, que en
tonces tenía 24 años, tomar el 
mando del avión en el aterrizaje. 
Los técnicos eran los encargados 
de mantener en buenas condicio
nes el aparato. 

(Pasa a la página 2Í) 

Observamos cómo ios ladrones dejaron los papeles por ei suelo 
en la oficina de "Seguros Cairela". — (Foto VEGA) 

Sobre la una y media de la 
tarde de ayer, colgado de una v i 
ga y por una cuerda, apareció el 
cadáver de Manuel Rodríguez 
Tolín, de 49 años, casado —de
j a viuda y tres hijos— y veci
no de Cúbelos, municipio de Cas
troverde. 

Se ignoran los motivos que le 
indujeron a tomar tan fatal de
terminación, aunque parece ser 
que padecía una enfermedad de 
columna. 

A S I S T I D A E N 
D E SOCORRO 

L A CASA 

OCüRRiO EN BARCELONA EN 1935 

UNA "TANCÍISTA" HABIA MATADO A 
Sü AMANTE, NOTORIO DEUNCÜENTE 
• E L TRIBUNAL CONSIDERO QUE LA AUTCRA 

H A B I A OBRADO EN D E F E N S A P R O P I A 
María Martínez y Mariano Rodri 

guez Gómez, de 23 y 26 años res
pectivamente, se conocieron en 
Huelva. E l le había dicho que no 
trabajaba en sitio alguno porque 
vivía al amparo de lo que le daba 
su padre, que tenía una freiduría 
de pescado. 

Pero lo cierto era que padre e 
hijo vivían de lo que les enviaba 
la madre de Mariano desde Nueva 
York, donde trabajaba como coci
nera, Mariano y su progenitor tam
bién habían estado allí, pero fue
ron expulsados por indeseables. 

ANTECEDENTES DEL SU
CESO 

A poco de conocerse, María se 
fue con Mariano y el padre de és
te a Sevilla, pasando luego a fijar 
su residencia en Barcelona. Allí 
la joven empezó a recibir malos 
tratos de palabra y obra de aque
lla pareja de "trabajadores" que 
vivían a costa de la muchacha. 
Por finj la joven levantó el piso y 
el padre de Mariano se marchó al 
extranjero. 

Pero el hijo se quedó con María 
y los dos volvieron a vivir juntos 
en un nuevo piso, sito en la calle 
de Cabañes número 83; Ella se pu
so a trabajar de tanguista para 
atender a la propia manutención 
así como a la de su amante y de 
una hija de la joven, que contaba 
sólo cinco años de edad. 

Mariano Rodríguez era un de
lincuente contra la propiedad y por 
este motivo estuvo más de una 
vez en la cárcel. Allí iba a verle 
María, pese a la mala conducta de 
su amante, que continuamente la 
amenazaba de muerte y le daba 
grandes palizas. 

E l día 11 de octubre de 1935, 
Mariano salió de la cárcel y al día 
siguiente fue a casa de María, que 
se encontraba ausente con su hi
ja. Como quiera que no dejó las 

llaves de la vivienda a la portera, 
Mariano se enfureció, diciendo que 
iba a matar a su amante. Cuando 
la Joven regresó al piso, la porte
ra le advirtió de tan grave amena
za. María subió a ia casa y se 
guardó la pistola que tenía es
condida Mariano. 

E L FATAL DESENLACE 
Alrededor de las diez de la no

che del lunes 12 de octubre de 
1935 y frente al número 72 de la 
citada calle de Cabañes, tras un 
día en que cayó un verdadero di
luvio sobre Barcelona, María y 
Mariano se encontraron y surgió 
una enorme discusión entre am
bos, ya que aquel ladrón la insul
taba y llegó a quitarle el bolso, en 
el que había unas cinco o seis pe
setas. 

Lo peor fue que Mariano se 
echó mano a uno de los bolsillos, 
como si buscara un arma. Y así 
fue, ya . que salió a relucir una 
gran navaja. E l hombre gritó al 
mismo tiempo: "¡Ahora mismo te 
mato!". 

En ese instante, María sacó la 
pistola y disparó cinco veces con
tra el hombre que la había explo
tado. Mariano cayó al suelo gra
vemente herido y unos transeún
tes le trasladaron al dispensario 
de la calle del Rosal, donde in
gresó ya muerto, en tanto que Ma
ría era detenida sin que ofreciera 
la menor resistencia. 

Practicada la autopsia, se apre
ció que el cadáver de Mariano pre
sentaba dos heridas por arma de 
fuego, con entrada por la región 
dorsal, perforando los pulmones y 
con gran hemorragia interna, am
bas mortales de necesidad. Tenía 
además otra herida en el brazo. 

E l suceso fue muy comentado en 
toda la ciudad y los que conocían 
las causas del crimen se mostra
ban a favor de la ñomicida. 

E n la Casa de Socorro Muni
cipal fue asistida Rosa Doval, de 
16 años, vecina de Lugo, que ca
sualmente se produjo herida i n 
ciso cortante en dedo índice de 
l a mano Izquierda. S u estado fue 
calificado de leve. 

R O B A N UNA C A R T E R A 
José Fernández Rea, de 25 años, 

vecino de Orbazay, ha denuncia
do en la Comisaría de Policía que 
del bolsillo de un pantalón que 
tenía colgado en una obra donde 
trabaja, en la calle Río Ser, le 
sustrajeron una cartera • con 
2.é00 pesetas, el D«N.I. y 1.500 pe
setas en participaciones de lote
ría para el sorteo de Navidad. 

OTROS ROBOS 
José Torres Sánchez, de 49 

María Martínez en compañía de 
absolución de aquélla. 

MARIA, ABSUELTA 
E l día 11 de noviembre del mis

mo año dio comienzo el juicio oral 
ante el Tribunal de Urgencia, que 
presidía don José de Olalde, con 

su hija después de la sonada 
~ (Foto E F E - F I E L ) , 

los magistrados don Eduardo Zú-
ñiga y don Pedro Viñas Cañardó, 
actuando como fiscal el señor Már
quez. E l encardado de la defensa 

(Pasa a la página 21} 

años, delegado en Lugo de "Se
guros Gal ic ia" , ha denunciado 
que en las oficinas de la referida 
compañía, sitas en la calle de la 
Reina, y por la parte posterior, 
penetraron personas extrañas, que 
ocasionaron un gran desorden, 
apoderándose de 1,500 pesetas y 
de un transistor que valora en 
cuatro mil . Los daños los esti
ma en cinco mil pesetas, 

Severiano Fernández Cortés, de 
43 años, propietario de "Calzados 
Cortés", de la Puerta de San 
Fernando, denunció que de ¿a 
caja registradora, durante la no
che, le sustrajeron varias mone
das de cinco duros, así como a l 
gunos paquetes de monedas de a 
cinco duros y de a^dufó, en una 
cantidad que no puede precisar. 
Los daños los calcula en 2.000 pe
setas. 

También María Dolores B l a n 
co Sánchez, propietaria de " C a l 
zados Chiqui" en la Plaza de E l 
Ferrol, formtfó denuncia dando 
cuenta que del caballito que para 
niños tiene en la entrada de su 
establecimiento, le sustrajeron 
unas cinco mil pesetas. 

Del Carrito de San Femando, 
propiedad de Daniel váre la Váz
quez, robaron de quince a veinte 
cassettes grabados, que se valo
ran en seis mli pesetas. 

SUSTRÁCeiONES D E V E 
H I C U L O S 

José Capón Doval, de 19 años, 
denunció que de la Plaza del Fe 
rrol le sustrajeron el turismo 
LU-19.483, valorado en 50.000 pe
setas, turismo que aparecería 
volcado y con grandes desperfec
tos en la calle de Sierra de C u 
tes, estimándose los daños en 
treinta mil pesetas. 

Por otra parte pretendieron ro
bar el turismo LE-42.233i propie
dad de Eloy Reigada Gallego, de 

' 60 años, con domicilio en la Ron
da de los Caídos. Hicieron un 
puente, pero pese a ello no fue
ron capaces de arrancarlo, ocasio
nándole daños por importe de 
tres mil pesetas. 

DENUNCIA POR E S T A 
F A 

Javier Barreiro Castro,; de 50 
años, vecino de Lugo, ha presen
tado denuncia en la Comisaría de 
Policía por supuesta estafa de 
veinte mil pesetas. 

Este señor se matriculó en 
agosto de 1976 en un curso de 
programador básico del Institu
to Barylán, con sede en Madrid, 
Avenida de José Antonio, 22, y 
asistía a las clases que se impar
tían en Lugo en la calle de las 
Nóreas cada viernes. Pero uno 
de los días se encontró con que la 
puerta estaba cerrada, enterándo
se de que allí ya no estaban los 
representantes de este centro de 
enseñanza. 

E l motiva parece que se debe a 
que el director de este Instituto 
—el de Madrid— se fugó a l ex
tranjero con todo el dinero, ce
rrándose el centro, que no ha 
expedido título alguno ni ha con
cluido las enseñanzas. 

Se están registrando más de
nuncias en este sentido. 
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C U S I M O S M E J O R A R 
L A U N E A 

Y E L C O N F O R T . 

Y L O C O N S E G U I M O S . 
ra un gran reto; pero también 
una gran oportunidad, ya que sólo 
se debían perfeccionar los logros 

anteriores de nuestra Gama 127. La más 
reconocida y valorada, dentro y fuera del 
país, tanto a nivel de expertos como 
de usuarios en general. 
Así se ha llegado a configurar el nuevo 127, 
en el qué destacan especialmente estas 
innovaciones: • 

Carrocería más estét ica y funcional..» 
...gracias a su nuevo diseño frontal, 
.con calandra más amplia y moderna, en la 
que se integran los faros. Capó plano que 
ofrece mayor penetración aerodinámica. 
Parachoques de resina elástica, que 
incorporan las luces de posición. 

Mayor 
superficie 

acrista-
lada, con 
lo que se 
aumenta 
la visibi

lidad y 
luminosidad 

^ ' v _ - a ^ ~ ^ £ - ^ p l p ^ interior 
v - ^ y cristales 

posteriores 
practicables. Molduras laterales de goma 
para proteger la carrocería. Nuevo 
sistema de válvulas de aireación. Mejor 
acceso al maletero. Todo para lograr una 
línea más estética y funcional. 

Interior más confortable... 
...donde puede observar todas estas 
novedades: nuevo volante de material 
expandido, salpicadero .de nuevo 
diseño con cuentarrevoluciones electrónico^ 
Javacristalés eléctrico y limpiaparabrisas 
de dos .velocidades, testigo de freno 
de mano y de 
presión del 
líquido de JH¡| 
frenos, 
termó
metro 
de tem
peratura 
del agua. 
Asientos 
más mullidos' 
con reposacabezas 
y tapizado de gran calidad. Palanca para 
abatir los asientos anteriores, situada en el 
lateral del respaldo para mayor comodidad. 
Habitáculo totalménte recubierto 
de moqueta. Mayor nivel de insonoilzadón, 

Palanca de cambio con empuñadura 
de caucho. Nuevos reposabrazos. Mayor 
confort y comodidad en ese 80 % de espacio 
útil característico del 127. 

Mecánica más robusta y de mayor 
^ n n n i economía..» 

.más duraderai 
con reduc* 
clon del 

régimen 
máximo 
y nuevo 
sistema 
de an
claje del 
motor, 

lo que 
'"' •... ~" permite 

un menor desgaste, menor consumo 
y menor rumorosidad. Embrague más 
resistente, con disco de mayores 
dimensiones y pedal más sensible. Nueva 
caja de velocidades, más suave y de mayor 
precisión. Nuevo carburador. Nuevas 
versiones preparadas para gasolina normal 

o súper. En general: gran reprisevimá 
mecánica más robusta y mayor economía 
de consumo y de mantenimiento. 

Más posibilidades de elección,. , 
...por sus modalidades de dos, tres y cuatro 
puertas, que combinadas con el tipo de 
gasolina a utilizar (normal o súper), 
colores de carrocería, tapizados y niveles 
de terminación (127,127-C y 127-GL) 
dan lugar a múltiples 
opciones .... :-. •:' •:;„ 
entre 

las que 
cada 
usuario puede 
encontrar la que se ajuste más a sus deseos; 
Desde 216.500 Pts.EH 

SEÜT 

N u e v o S E A T 1 2 7 . 
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COTIZACIONES DE BOLSA 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

B A N C O D E B I L B A O 
Nomina! 

BOLSA D€ MADRID BOLSA 0€ BARCELONA BOLSA DE BILBAO 
ACCIONES 

500 Bilbao 
500 Central 
250 Banesto . . . . . é . . . . 
500 Exterior .............. 
500 Fomento 
500 Guipuzcoano 
500 Hispano 
500 Ibérico , . . 

1.000 I . de Cataluña .... 
150 López Quesada 

1.000 Mercantil 
500 Popular ............... 
250 Santander . .„ . . .„ . . 

1.000 Urquijo 
500 Vizcaya 
500 Bankunión ........... 
500 Seguros Aurora .„ 
500 Unión y Fénix. Seí 
500 Herrero ..... 

1.000 Pastor ........V.V.V.'.'. 
1.000 Noroeste 
1.000 Bankisur 

500 C a r t i m b a o 
500 , Cartisa 

; 250 Fibansa 
500 Figranvlsa 

1.000 Finsa 
500 Grai. inversiones .. 
500 Popularinsa 

E L E C T R i C I D A D . G A S Y A G U A S 

600 Electra de Viesgo . 
500 Reunidas Zaragoza 

5.000 Fecsa (G) 
1.000 Fecsa (P' 
1.000 Fenosa 

500 Hid Cantábrico .... 
500 Hid Cataluña 
500 Hidrola 
500 íberduero ............ 
500 Sevillana 
500 Ü Eléctrica 

SIDER. Y M I N E R A S 
Altos Hornos , 
Duro-Felguera 
Echevarría 
Fasa-Renault .......... 
Santa Bárbara ........ 
Mat y Construc. . . . 
Santa Aña 
Ponferrada 
Motor Ibérica 
Nueva M Quljano « 
Olarra 
Seat 

500 
500 

1.000 
1.000 

500 
500 
500 
150 
500 
500 
500 

1.000 

500 Metro ., 
600 Naviera Azuar , 
500 Transmediterránea » 

500 Cros 
500 E. © L Aragonesas „ 
500 Cepsa 
500 Firestone Híspanla « 
500 Papelera Española .. 
500 Papelera de Le iza ... 
500 Papeleras Reunidas . 
600 Petrolíber „ 
500 Sniace 
500 U E Río Tinto 

1 000 ( RpjHnpfs "".anafiola 
I N M O a i U I A R I A S Y A U X I L I A R E S 
DE L A C O N S T R U C C I O N 

oü0 As.anc 
500 Cementos bemona „ 

1.000 Cristalería Española. 
500 Dragados 
500 L Coioniaj . . . . . . . . . . . . . 
600 L Metropolitana ...» 
600 Urbte 
500 Valderribas — 
500 VaUehermoso 

500 Carnosa 
600 Tabacalera 
500 Telefónica 

500 Corp Bancooao ...» 
500 "E l Aguila" 
500 Ebro 
500 Finanzauto 

1.000 Finanz v Servidos . 
500 Galerías Preciados » 
500 Grai Azucarera 

1.000 Kolpe m 
1.000 Savln .., 

'SOO Tabacos Filipinas ... 
1.000 Rumasina 

Planlnver 1 .. 
Planlnver 2 .. 

1 x 6 Sevillana 
1 x 10 Telefónica 

NOTA: 
D. « dinero. P 
Ex. = ex dvdo • 

=5 papel, 
ex dcho. 

Ultima 
Cotización 

308 
378 
256 
266 
270 

249 
291 

249 

256 
362 
274 
246 
156 

290 

330 
160 
261 

189 
97 

IOS 
142 

76 
66 . 
76,50 
77,75 
79 
86 
67 
86,50 
95,25 
72 
88 

58 

61 
74 
94 

81 
120 
98 

76 
70,25 

211,23 

Ü 
96 
82 

150 
47,25 

122 

30© 
252 

121 
114 
132. 
136 

240 
172 

m 

70 
84 

333 
160 
160 
126 
80 

100 

68,40 
62,58 

10 
5,25 

Cotización 
del día 

Ultima 
Cotización 

Cotiz-^lón 
del día 

808 
378 
250 
266 
273 

244 
291 

249 

249 
362 
270 
246 

m 

m 

iTi 

76 

74,50 
75,50 

84 
M M 
71 

84,25 

55 

77 

98 

75 
n m 

209 

84 

48,30 
119 

325 
232 

120 
109 

134 

240 
175 
89,50 

8S 
336 

128 

100 

68,68 
62,72 

10,25 
5,50 

305 
368 
245 
260 
258 

244 

205 
240 

241 
347 
274 
240 
156 

330 

86 

116 
13? 

72 
n 

85 
93,75 
70,50 
86.50 

55 
62 

60 
71 

173 

.93 

77 
87,50 

211 

81 

45 
121 

113 

244 
110 

245 
170 

72 

160 
165 

88 

238 

68.40 

305 
370 
245 
260 
260 

233 

243 
349 
270 
244 

134 

65 
74-
78 

83,50 
93,75 
70,25 
85,50 

00 

171 

207 

90 
82 

á . T i 
118 

113 

248 
110 

243 

89,50 

160 

d. 84 

62,72 

12 
5 

Ultima 
Cotización 

300 
370 
250 

272 
240 
255 
205 
240 

245 
343 
274 
242 
156 
580 

54 
81 

75 
67 

79 

84 
94 
71 
87 

57 
62 
49 

65 

116 

69 
210 
120 
65 
92 
84.50 

46 
122 

170 

247 

242 
175 
89.50 

71 

326 
160 
160 

80 
125 
118 

68,40 
62.58 

8 
5,75 

Cotización 
del día 

300 
370 
246 

286 
240 

240 

250 
345 
270 
'242 
158 
580 

89 

74 

79 

83 
93 
71,50 

55 
60 
47 

65 

110 

206 
120 
60 
o r 
84 

118 

163 

246 

242 
175 
89 

71 

135 
12a 

68,88 
62,72 

9 
5,75 

C a m b i o s d e l d í a , C B o l s a y m o n e d a É x t r . 1 d e s d e l a s 1 5 h . ( t r e S t a r d e ) 
l l a m a n d o a l t e l é f o n o n - S 1 S 1 ¿ 4 S IMjaJtaÉfc 

raí SERVICIO TOTAL 

PRESTAMO INTERNACIONAl PARA 
"AUTOPISTAS DEL ATLANTICO'' 

Por 65 millones de marcos alemanes 
E l pasado día 3 de noviembre sé 

firmó en Munich (República Fede-
ral de Alemania), por uno de los 
dos directores generales de «Auto
pistas del Átlántico, Concesionaria 
Española, S. A.», en este caso don 
Ernesto Gerardo Mata López, un 
contrato de préstamo a esta Socie
dad por valor de 65 millones de 
marcos alemanes. «Autopistas del 
Atlántico, C.E.S.A.» ha sido aseso

rada en sus negociaciones por el 
Banco de Bilbao, el Banco Híspano 
Americano y el Manufacturers 
Hannover Limited/Banco Pastor. 

E l préstamo tiene la garantía del 
Estado Español y una duración de 
siete años. 

Los prestamistas son un grupo 
de Bancos alemanes en el que actúa 
como director el Bayerische Laiídes-
bank Girozentrale. 

LA BOLSA EN 
Y BILBAO 

M A D R I D , 10. ( C I F R A ) . — 
No se mantuvo la tónica alcista que 
se venía registrando en pasadas se
siones, ofreciendo hoy el mercado 
irregularidades en diversos secto
res: Así, los títulos bancarios que 
fueron los valores que más acusa
ron el impacto alcista, se muestran 
en esta segunda sesión semanal —el 
miércoles fue festivo— menos re
sistentes, con predominio de repe
ticiones. Los eléctricos también se 
determinarán y así el mercado 
marcó, en general, debilidad, con 
focos todavía resistentes, pero en 
forma menos activa. Por grupos, las 
bajas fueron casi generales, con las 
excepciones de a l i m e n t a c i ó n 
(+0,53); y varias (+0,18). 

Está menos firmeza repercutió, 
por tanto, en el índice general. 

De un total de 172 valores con
tratados en renta variable, 42 su
ben, 52 bajan y 78 no varían. 

Indice general de la sesión: 71,62 
contra 72,36. 

B A R C E L O N A , 10.—(CIFRA).— 
Sesión floja e irregular la que se 
desarrolló hoy en Barcelona. Tras 
una aperttíra equilibrada, a partir 
del corro textil y papelero se pro
dujo un cambio en el comporta
miento del mercado registrándose 
bajas generalizadas en el resto de 
los corros, a excepción del bancario 
que continúa mostrándose firme. 

A nivel sectorial, los grupos más 
perjudicados por la oferta fueron 
el textil, papelero, siderúrgico, mi
nero y químico, en los que todos 
sus valores pierden posiciones. Tam
bién tuvo un comportamiento nega
tivo el grupo de monopolios. 

Dinero selectivo en cementos, 
construcciones e. inmobiliarias, en 
el que a excepción de Dragados y 
Urbas, el resto de valores perdie
ron posiciones, si bien los recortes 
en general fueron poco importan-
tes. . - ' .. 

Los bancos comerciales conti
núan mostrándose firmes y en su 
línea de discreta orientación al al
za. 

E n total se contrataron 110 cla
ses de acciones de las que 23 su
ben, 39 bajan y 48 repitieron cam
bio. v 

E l índice general ponderado ce-
dio "22 centésimas y cerró a 67,74. 

B I L B A O . 10. — ( C I F R A ) . 
E l comportamiento dé la Bolsa es 
contradictorio, debido a la resisten
cia que opone el sector bancario 
y la debilidad que acompaña a los 
grupos eléctricos, siderúrgicos, quí
micos y de varios. 

Sobre estos últimos incide una 
presión vendedora que no cede y 
que aconseja una evolución negati
va de las cotizaciones con correc
ciones que no revisten excesivo re
lieve, si bien dominan en el saldo 
de la jornada. 

Como resulta normal en estos ca
sos, la actividad que aparece noto
riamente mermada respecto a an
teriores sesiones, constituyendo no-' 
vedad la finalización de la amplia
ción de Sevillana, qué ofrece una 
ligera mejora, tanto en cupones co
mo en acciones, manteniendo la 
Bolsa al cierre posición de oferta. 

Indice general: 69,38 — 0,44. 
Suben 16, bajan 27 y repiten 36. 

BOLSA DE DIVISAS 

Dólar Ü.S.A. 
Marco alemán 
Franco francés ............ 
Libra esterlina ............ 
Lira Italiana 
Dólar Canadá 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa ............. 
Corona noruega 
Marco finlandés,.. . 
Chelín austríaco „, 
Escudos portugueses .... 
Vens „ 

Comprador 

83,038 
36,731 
17,033 

149,936 
. 9,441 

74,613 
37,310 

233,449 
232,469 
33,987 
17,277 
13,563 
15,121 
19,900 

514,804 
203,325 
33,571 

Vendedor 

83̂ 298 
36,927 
17,104 

150,736 
9,481 

74,930 
37,511 

234,840 
234,510 
34,163 
17,387 
13,628 
15,196 
20,011 

519,638 
204,965 
33,744 

Próxima iniciación de obra 
PISOS A PRECIO DE COSTE 

ZONA 2.a RONDA 
ENTRADA: 200 000.00 Ptas. 
PRECIO TOTAL: De 1.750.000 Ptas. a 2.700.000 Ptas. 

3 y 4 habitaciones grandes con armarios, comedor-estar, 2 
baños completos, cocina y lavadero, calefacción, plaza de 

garaje, acabado de calidad 
Informes: 
De lunes a sábados: 9 a 2 y 4 a 8 horas 

DOMINGOS y FESTIVOS de 11 a 2 horas 

S í / B V £ i V , S . 4 . 
Plaza Comandante Manso. 1 1 - 1 . ° D ~ LUGO 
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OCURRIO EN BARCELONA EN 1935 A H O R A NO S E R A N E X C O M U L G A D O S 
(Vtene de la página 18) 

era el letrado don Agustín Juan-
do La sala estaba abarrotada de 
Tuiblico y abundaban los abogados 
v artistas. Fueron varias las com
i n e r a s de la procesada que acu
dieren con traje de noche ya que 
se habían trasladado directamente 
a la Audiencia desde el estableci
miento que trabajaban. 

La acusada, que vestía traje de 
color marrón y se cubría con un 
impermeable, era presa dé gran 
nerviosismo y cuando fue interro
gada por el fiscal casi no pudo 
coordinar las palabras. Contó to
da su vida y manifestó que había 
sido objeto de constantes amena
zas por parte de la víctima que la 
golpeaba con harta, frecuencia. 

Añadió que había disparado el 
arma sin saber lo que hacia, ya 
que su intención era solamente 
amedrantar a su amante, ya que 
éste aseguraba que iba a matarla. 
Esta amenaza la había proferido 
muchas veces el hombre que du
rante tanto tiempo vivió a costa 
de una mujer que ganaba sólo ocho 
pesetas diarias. 

Los peritos declararon que la 
pistola era de construcción muy 
deficiente y que bastaba un mo
vimiento o un pequeño golpe para 
que se, disparase. La prueba testi
fical fue completamente favora
ble para la acusada. La port«ra de 

la calle de Cabañes, donde vivían 
los protagonistas del suceso, lo 
mismo que la portera de la calle 
de Mallorca, donde habían vivido 
antes, así como los demás testi
gos, declararon a favor de María 
Martínez y en contra de la vícti
ma, coincidiendo en afirmar que 
la joven era objeto de malos tra
tos y de frecuentes amenazas de 
muerte por parte del interfecto. 

Una nota de gran emoción en 
la sala fue la declaración de la ni
ña hija de la procesada, que es
taba en brazos de unKujier. ya que 
el presidente del Tribunal acce
dió a ello por haberlo solicitado 
el defensor. 

L a pequeña Paquita dijo: "Mi 
papá pegaba mucho a mi madre y 
a mí también. Me acuerdo que 
una vez le hizo mucha sangre en 
la cabeza, tirándole una botella 
con la que rompió un cristal y yo, 
ásustada, cogí una silla y me subí 
en ella para abrir la puerta de la 
casa y avisé a la portera". 

E l fiscal apreció el delito como 
un caso de homicidio, con la ate
nuante de legítima defensa. Pidió 
para María Martínez la pena de dos 
años, cuatro meses y un día de 
prisién, así como 250 pesetas de 
multa por la tenencia ilícita de 
armas. L a defensa solicitó la ab
solución. 

Por fin, María resultó absuelía 

Los católicos norteamericanos divorciados 

WASHINGTON, 10. — (EFE) . — 
E l Papa Pablo V I ha decidido le
vantar la excomunión que recaía 
automáticamente sobre cualquier 
católico norteamericano divorciado 
que volviese a contraer matrimo
nio. 

La decisión, anunciada hoy por 
el arzobispo Jean Jadot, delegado 
apostólico en Estados Unidos, res
ponde a una petición presentada 
en mayo por la conferencia episco
pal norteamericana. 

del homicidio, aunque condenada 
a la multa que solicitó el fiscal, 
considerándose que la sanción ha
bía quedado ya satisfecha con la 
prisión preventiva. 

A l conocerse la sentencia, esta
lló en la sala una gran ovación, 
en tanto que la hijita de María, en 
un arranque espontáneo, se acercó 
a los magistrados y dio a cada 
uno un beso de agradecimiento 
"por haber salvado a mamá". 

ROMULO HORCAJADA 

a casarse 
Estados Unidos era el único 

país en el que se imponía esta pe
na de excomunión a los católicos 
divorciados que volvían a casarse. 

La medida proviene de una de
cisión adoptada por el Concilio 
Plenario celebrado en 1884 en la 
ciudad de Baltimore, Maryland. 

A l conocerse la decisión del Pa
pa, el secretario general de la 
Conferencia Episcopal norteameri
cana, obispo Thomas Kelly, señaló 
que ésta no signifiea un cambio 
en la doctrina de la Iglesia en 
cuanto a la indisolubilidad del ma
trimonio, 

" L a intención de poner fin a es
ta pena es la de extender un ges
to de reconciliación hacia los ca
tólicos divorciados y vueltos a ca
sar y animarles a que regularicen 
su posición dentro de la Iglesia", 
dijo el obispo Kelly. 

L a decisión papal tampoco supo
ne un reeonocimiento por parte 
de la Iglesia de los segundos ma
trimonios que hayan contraído ca
tólicos divorciados. 

(Viene de la página 18) 
Tras el accidente, Aristóteles 

Onassis afirmó que el accidente 
había sido provocado por sus ri
vales y ofreció 500 mil dólares 
(unos 42 millones de pesetas) a 
quien pudiera aportar pruebas de 
ello. 

DERRUMBAMIENTO 
E L CAIRO, 11, — (EFE). — Un 

edificio de cinco pisos del sector 
oriental de E l Cairo se ha derrum
bado hoy, resultando 12 personas 
muertas y 10 heridas, según han 
informado fuentes policiales. 

Los bomberos siguen buscando, 
entre los escombros del edificio 
derrumbado, otras posibles vícti
mas. 

Las autoridades han dicho que 
los 10 apartamentos del edificio 
estaban habitados por unas 45 per
sonas, pero se desconoce el nú
mero de ellas que se encontraba 
en el interior cuando ocurrió la 
tragedia. 

Minusválido: L a sociedad te 
necesita. L a Seguridad Social *« 
ayuda. Infórmate en el Servi
cio Social de Recuperación y 
Rehabilitación de Minusválídos. 
María de Guzmán, n." 52. Ma
drid Tenorio 2-53 68-68. 

• G U I A M E D I C A 
F. Javier Pumar Vidal 

Médico especialista 
Pulmón Corazón 

Electrocardiografía Rayes X 
R. Oral. Primo Rivera. 38-1.n-A 

Teléfono 21-44-33 
C. S. P. 236 

FELIPE PRIETO GALAN 
C A R D I O L O G O 

R E A N U D A C O N S U L T A 
Clérigos, 7-1.° izqda. o Teléfono 216519 o LUGO 

C. S. P. 220 

A L I J A 
MEDICO-DENTISTA 

AVDA. CORUÑA, 33-3/» IZQDA. 
T E L F . 21 19 51 

C. S. P. 014/77 

Jesús Latas López 
U R O L O G O 

San Marcos. 3-1.° izquierda 
LOGO 

T R I V l f O 
M€OiCINA GENERAL Y 

CIRUGIA 

SUSPENDE CONSÉITA 

DOCTOR A. USERO 
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES 

Director del Hospital Psiquiátrico Provincial 

Suspende consulta hasta el 21 de Noviembre 

JOSE ZAERA GAY0S0 
D E R M A T O L O G O 

Especialista en Enfermedades de la Piel. Urinarias y Alérgicas 
De la Fundación Jiménez Díaz y Hosp. S. Juan de Dios de Madrid 

BOLAÑO RIVADENEIRA, 7-2.° REANUDO CONSULTA 

C A R L O S ABÜIN M 0 S T E I R I Z 
M E D I C O 

Especialista en PARTOS y enferimdades de la mujer 
San Fernando. 5 • 2." izqda. (Edificio Almacenes Martínez) 

CONSULTA DE 9 A 1 Y DE 3.30 A 5,30 
Teléfonos: Domicilio particular 21 44 92. Clínica 21 12 20 

C. S. P. 026/77 

A. Rodríguez Castro 
MEDICINA INTERNA 

REUMATISMOS 

Plaza de Santo Domingo.- 13 -3.* 
Tel. 21*159 C, S. P. 011/77 

R. FERNANDEZ 
DA P O N T E G A R C I A 

Pediatría y Puericultura 
Consulta fardas previa cita 

C/ . Or Fleming 3-1.' Izqda. 
(Transversas Ramón Ferreíro) 

Teléfono 222090 C.S.P. 002/77 

E F E E S ! A R I A S 
DIGESTIVO Y NUTRICION 

Traslado so consulta: CA Mon
tero Ríos, n." 31 portal 5 piso 
5.0.C-I !Esq. Chalets de Vega) 

Tel. 220013 LUGO C.S.P. 237 

PABLO SEOANE RODRÍGUEZ 
iispeciasisTs er Partos y 

enfermedades de la muier 

Avda Ra mor FerrelrO, i-2.* 

retevonc 22 02 68 C. S. P. 

José Fernández González 
ENFERMEDADES NERVIOSAS í MENTALES 

ELEGTR0ENCEFAL06RAF1A 
Solano Rivadeneira, 19-1.° Ocha. Teléfono 21 20 01 

C. S. P. 41 

P. de Diego Aragoneses 
Médico-Jefe del Dispensarlo 

Oficial Antivenéreo 
ENFERMEDADES DE LA PIEL 

REANUDA CONSULTA 
C / . del Dr. Gasaila, 5 • 2.a planta 
Teléfono 212036 L U G O 

. R I C O 
UROLOGIA 

Garda Abad, 1-4.° 
Teléfono 22 36 60 

C. S. P. 030/77 

JUAN VID AIS M A R T I N E Z 
C A R D I O L O G O 

Jefe de ta Sección de Medicina Interna de la Residencia de la 
Seguridad Social 

C/. Emilia Pardo Bazan, 4-6-1.° (Al lado de la Capilla de S. Roque) 
Consulta mediante cita 

Teléfono 22 20 38 C. S. P. 003/77 

JUAN LAGO FERREIRO 
PEDIATRA PUERICULTOR 

Plaza de España. 20 • 3.° 
Teléfono 21 89 62 L U G O 

C. S. P. 032/77 

Santos Martínez Diégnez 
MEDICO - DENTISTA 

José Antonio, 33• 4.°«Izqda. 
Teléfono 2128 26 

Edificio Galerías Villamor 
C. S. P. 013/77 

ALFONSO CHICO A L V A R E Z 
P U E R I C U L T U R A 

R E A N U D A C O N S U L T A 
Flaza de España, 6 2.* Teléfono 211613 L U G O 

C. S. P. 027/77 

Víctor ArarabuloTrelles 
Médico 

PEDIATRA PUERICULTOR 
(Consulta previa cita) 

Or. Gasaila. 5 1.* 
(Detrás de Edificio Obres 

Públicas) 
Teléfono 21 54 68 C. S. P. 204 

J . R 0 S S I V A R G A S 
GARGANTA - NARIZ - OIDOS 

JEFE DEL SERVICIO RESIDENCIA 
Traslada consulta a: 

Ciudad Vivero, 2 - 3.° - A (Puerta Santiago) — LUGO 
Teléfono 22-24-28 C S. P. n." 226 

Joaquín Paz Martín 
Especialista en Cirugía 

Ortopédica y Ortopedia Infantil 
Traumatología 

Consulta tarde previa cita 
San Pedro, 18-2.° . Tlef. 223562 

C. S. P. 038/77 

A. RAMOS V I V E R O 

o. 

ESPECIALISTA OIDOS, NARIZ, GARGANTA 
Jefe de le Especialidad en el Hospital Provincial 

R E A N U D A C O N S U L T A 
Ballesteros. 1S • Teléfono 21 22 83 

F R A N C I S C O J . V I D A L PARDO 
ENFERMEDADES NERVIOSAS ! MENTALES 

ELECTROENCEFALOGRAflA 

€/. Montero Ríos, 29-2.° • Telf. 2219 30 • LUGO 
C. S. P. 221 

MANUEL DIAZ VAZQUEZ 
(Medicina Interna) 

P U L M O N Y C O R A Z O N 
Rayos X y Electrocardiografía 

Calvo Sítelo, 19 • Teléfono 21 27 06 

Rodrigo Castro López 
GINECOLOGO 

Trasladó su consulta a: 
Calle del Conde, n.0 2*1." C (Esquina a calle Monforte) 

Teléfono 21 22 70 * 
C. S. P. 235 

J . P E N Z 0 L 
Jefe de E. e. G de la Resi

dencia de la S. S. 
Especialista en Enfermedades 

Nerviosas 
San Marcos, 3-4.k Orcha. 

LUGO Tel.: 21 52 08 
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DEPORTES 
Clausurado por un partido oficial 
el campo del Venta de Baños 

UN AVILES VFNIDO A MENOS». I 
Por incidentes de público de especial gravedad 

Viene pasad© mañana a lugo con 
moral p e supone el haber ganado por 6-0 
• FUERA DE Sü CAMPO IMCAMENTE CONSIGUIO UN PUNTO I 
• FAWSA ESTA EN CONDICIONES DE AUNEAR 

€1 Aviles viene el domingo a 
Lugo. Un viejo rival para el Club 
Deportivo Lugo. El cuadro asturia
no acaba d» ascender esta tempe* 
rada a la Torcerá División, tras 
deambular algún»' temporadas 
por ia Regional, al haber descen
dido de categoría nacional, donde 
siempre había sido un equipo 
puntero. 

Y la verdad es que su retorno 
no fue muy afortunado, porque 
el Avilés figura ahora mismo con 
siete puntos reales -uno más que 
el colista- y cinco negativos. Es 
»lgo que nos extraña, porque tos 
astures salieron si no como favo
ritos, si como para realizar un 
buen papel. Todavía están a tiem
po de rectificar, pero de momento 
su trayectoria es ciertamente poco 
brillante. 

No hay más que ver que de los 
once partidos sólo ha ganado tres, 
en su campo, al Cambados por 
uno a cero, al Turón por tres a 
uno y al Arosa por seis a cero. 
Si, por seis a cero e! pasado do. 
mingo. ¿Qué mosca le habrá pi
cado? ¿O qué le habrá sucedido al 
equipo de José Luis Vieses para 
encajar tan severa derrota? Es ra-
ro que a Viesca se le marquen 
seis dianas, pero son cosas que pa
san en ei fútbol. Tardes malas. 

El Avités, en su campo ha ga
nado, como decimos, estos tres en
cuentros. Los otros tres los per
dió. Con el Nova (1-2), FabrH (0-3) 
y "•onferradína (1-2). 

En sus salidas ha sumado un 
punto, al empatar a un tanto en 
Torrelavega. Sucumbió en Santo-
Aa (2-0), Ceianova (2-1), Rayo Can
tabria (1-0) y Naval (2-1). 

Pero puede que en el "Angel 
Carro", tras esta victoria tan con
vincente sobre el Arosa, resulte 
un rival incómodo, aunque no 
debiera serlo sí el Lugo setúa con 
la misma firmeza con que vino ac
tuando en las últimas jornadas 
ante su afición. 

El Colegio Nacional de Arbitros 
de ia federación Española de Fút
bol ha designado para dirigir el 
encuentro Lugo-Aviiés al colegiado 
gallego señor Filgueíra González. 

FARIÑA RESPONDIO BIEN 
La atención del partidillo cele* 

brado ayer por ta tarde en el "An« t 
gel Carro" se centró sobre Fari-j 
ña, que fue sometido a una prue-1 
ba por Manotín, prueba que resul-1 
tó satisfactoria porque el jugador! 
ya no se resiente prácticamente! 
del golpe recibido el pasado do
mingo en Ceianova. 

Hoy, como cada viernes, habrá 
una sesión de baño y masaje y 
mañana, sábado, última sesión 
preparatoria ante el choque del 
domingo. 

t i Comercial participa, 
por fin, en Segunda 
Categoría Regional 

Saben los aficionados, que hace 
muy pocas fechas surgió un pro
blema en el fútbol local Una 
complicación que no es nueva, y 
que con asiduidad se viene repi
tiendo en nuestro deporte: la fal
ta de instalaciones. 

Pues bien, debido a esta ausen
cia de instalaciones, un equipo 
tenía que retirarse que era el Co
mercial, produciéndose en loa 
círculos del fútbol modesto una 
gran sorpresa. 

Ayer por la tarde nos confir
maron la participación de este 
equipo, y de hecho ya viene en
cuadrado en el calendario, pero 
tendrá, que Jugar sus partidos en 
las Gándaras. ¿Qué lee» parece? 
Pues lo de siempre, que nos es
t án tomando el pelo, de manera 
asombrosa. M. M.. 

Son todavía muchos los socios 
del C. D. Lugo que no han retira
do sus carnets y que están pasan
do al campo madlante unos red-
bos que les fueron otorgados de 
forma provisional. 

Estos afiliados deben de retirar 
el carnet definitivo, ya que se 
exigirá para acceder al recinto el 
domingo. 

Deben de tenorio en cuenta. 
M A L O C A 

M A D R I D , 10.— ( A L F I L ) . — E l 
Comité Nacional de Competición, 
en su reunión de la tarde de hoy, 
tomó, entre otros, los siguientes 
acuerdos: 

P R I M E R A DIVISION 

Suspender por un partido oficial 
a Pereira del Atlético de Madrid, 
por empleo de medios violentos 
atentatorios a la integridad de un 
contrario. 

Entrenadores: 
Amonestación y multa a Marcel 

Domingo (Valencia), por formular 
observaciones al árbitro. 

SEGUNDA D I V I S I O N 

Suspender por un partido a A n 
gulo (Granada), por acumulación 
de amonestaciones. 

Directivos: 
Suspender por un mes al delega

do del Falencia, Gento López, por 
incumplimiento de sus obligacio-
nes. 

T E R C E R A D I V I S I O N 

Suspender por un partido a Cruz 
(Fabril) y Gutiérrez (Naval), por 
acumulación ^e amonestaciones. 

Con tres partidos a Zapico (Ven
ta de Baños), por insultar al árbi
tro; con uno a Nuevo (Valladolid 
Promesas), por menospreciar al ár
bitro. 

Directivos: 
Suspender por cuatro meses, al 

presidente del Badalona, Tejedor 
Bertrán, por insultar al árbitro; por 
un mes a Solaz Rico, delegado del 
Badalona, por incumplimiento d» 
sus obligaciones. 

Clubs: 
Clausurar por un partido oficial 

el campo del Venta de Baños, por 
incidentes del público de especia! 
gravedad. 

L o s promotores de viviendas 
tienen dos maneras 

de cnmplirlaley 5 K ) 8 : 
reducir su crédito 

o ampliarlo e n un seguro. 

111 i i l i i i i l 

• 

Usted necesita todo su crédito 
para terminar la obra. Y puede ser • 
un verdadero problema reducirlo 
para cumplir con los avales que exige 
¡a Ley 57/68 

poreso Crédito y Caución le 
brinda una solución práctica 
y económica para cumplir la ley sin 
reducir su crédito: Contratar un 
seguro. 

Con nuestro seguro, su crédito 
seguirá intacto. Además, en el caso 
de que la obra no llegue a término, 
Crédito y Caución garantiza 
Individualmente a sus clientes la 
devolución de las cantidades 
anticipadas y sus intereses. 

En una palabra, una póliza asi 
es la forma más sencilla de cumplir 
la Ley y asegurarse. Sin riesgo^ 

Antes de ver mermado su crédito, 
haga como tantos otros promotores 
previsores: Consulte a Crédito 
y Caución. 

^ | CREDITO 
YCAUCION 

Comercio sin riesgo. 
9,^^IZ^C,ON CENTRAL. Raimundo Fernández Vitlaverde, 61 MADRtD-3. SUCURSALES: LA CORUÑA- Reai 87. BARCEiONA Prm/on^ om 
BILBAO- Gran Vía. 53 LAS PALMAS: Pl. tngeniero León y Castillo. 40. OVIEDO: Conde de T c K e w . ^ V ^ 
de Cárcer. 34. AGENTE EN LUGO: FERNANDO TRUQUE FERNANDEZ - José Antonio 1 v 3 1 » iZad¡ = Te! 213?3q n P L ^ Á n n lw^^ 
SORRAS ONA1N01A - üruauay. 2 - Teis. 216988 y 216993 - AGENT5 Á O R E N S g T S L ^ 
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DEPORTES 
A L 

Calendario del Campeonato R^^ional 

de Scgmida Categería,- Grupíi 11.° -

Por " C H A O DE ZARUlDO» 

Ha comenzado ya el "baile mal
dito" para los entrenadores. Cuan
do no se ha cumplido aún el pri
mer tercio de la Liga, han des
filado ya Miljanic, Enrique Ma
teos, Toni Cuervo, Fuentes y José 
María Lasa. Y otros que ya están 
a punto de romper la cuerda, 
léanse, Felipe Mesones, Luis Ara
gonés, Camilo Liz, Ruiz i- Sosa, 
Jaco Zafrani„. y un largo etcéte
ra, e« «1 tme se podría incluir, 
probablemente, a Carlos Torres; 

Está visto qué estos señores 11a-
jníidos técnicos, tienen menos -es
tabilidad que la peseta o que los 
obreros cuando" esa maquiavélica 
" ley" del despido libre se ponga 
en práctica. Claro que tienen la 
gran ventaja que cobran más ellos 
en un afío que un traba lador es
pecializado en un lustro. Demo
cracia, señores, democracia... a la 
española, claro. 

- - ¿ r -
Otra vez el Barcelona debajo del 

Madrid, o lo nue es igual al Ma
drid encima del Barcelona. Y to
do esto gracias a un fenómeno l la
mado Cruyff, venido del país de 
los tulipanes, que cobra en dóla
res, que invierte sus fabulosos in
gresos fuera de nuestro país y que 
anda escoltado por echo agentes 
del orden, que pagamos religiosa-

partido de Salamanca se escon
dió tanto, que ni las cámaras de 
televisión lograron descubrirlo, y 
su resultado para ese equipo que 
lo mima, ha sido tan negativo co
mo las declaraciones sobre la 
Renta de un aprendiz de zapate
ro. 

Lo más chocante del partido de 
" E l Helmántico", ha sido que el 
Salamanca, sólo a punto del opu
lento Barcelona, parecía el gran
de, y de haberse puesto los "cha
rros" una elástica "azulgrana", 
pasarían perfectamente por ese 
polémico y desconcertante equi
po catalán, a l que ni la llegada 
del honorable Tarradellas acaba 
de ajustar n i componer. Está vis
to que n i con centralismo ni sin 
él, él " B a r c a " funciona como de
biera hacerlo. 

. . .Y ahora que tanto se nos re
comienda a los españoles que gas
temos menos, que ahorremos, que 
apretemos el cinturón —los de 
siempre claro—, que importemos 
menos y que exportemos más, y 
toda esa serie de medidas teóricas 
que, al parecer, se han acordado 
en el Pacto de la Moneloa. ¿Por 
qué?, se pregunta uno, no se pro
hibe l a importación de jugadores, 
que hay que pagar a golpe de di
visa, y se da paso a la juventud 

que tenemos aquí. ¿O es que la 
balanza de pagos no la ayudan a 
desequilibrar estos "futboleros" de 
marras?, que vienen a practicar 
aquí la "dolce vi ta", mientras 
otros tienen sus ingresos más l i 
mitados que un caramelo a la 
puerta de un colegio. 

. - i* -
Para colmo de males a los j u 

gadores, o mejor, a los que dicen 
ser jugadores de fútbol, no les 
basta con trabajar poco y cobrar 
mucho, sino que ya se implanta 
la "mafia" entre los practicantes 
de este deporte ( ? ) . Ahí está el 
triste ejemplo dado por varios j u 
gadores veteranos^— que ya huelen 
a desecho— del Celta de Vigo, que 
quieren trabajar a su aire y que 
nadie les pise el terreno, negando 
el pan y la sal a sus compa
ñeros, (?) jóvenes, con muchas 
más ilusiones y menos egoísmos 
y resentimiento. 

' - ti - ' " ' ' 

Como consecuencia de ello, To
ni Cuervo, un caballero, de los 
pocos que quedan del deporte del 
balompié, ha pagado las conse
cuencias. Una dimisión irrevoca
ble, debido a esos "clanes", que 
aparte de bochornosos, debieran 
estar penados. Está visto que en 
el deporte como en la política, na
die se quiere apear del carrusel, 

(Pasa a la página siguiente) 

P R I M E F A V U E L T A 
Noviembre, 27. 
Ribadeo — Viilalbés. 
Jove Lago — Burela. 
Guitiriz — Becerrea. 
FOz — Vivero. 
Comercial — Rábade. 
Mondoñedo —' Lugo Atlético. 
Diciembre, 4. 
Viilalbés — Mondoñedo 
Burela — Ribadeo. 
Becerreá — Jove Lago. 
Vivero — Guitiriz. 

Foz. 
- Comercial, 

Rábade -
Lugo At. 
Diciembre, 11. 
Viilalbés ~ Burela. 
Ribadeo — Becerreá. 
Jove Lago — Vivero. 
Guitiriz — Rábade. 
Foz — Lugo Atlético. 
Mondoñedo — Comercial. 
Diciembre, 18. 
Burela — Mondoñedo. 
Becerreá — Viilalbés. 
Vivero — Ribadeo. 
Rábade — Jove Lago. 
Lugo Atlético — Guitiriz. 
Comercial — Foz. 
Enero, 8. 
Burela — Becerreá. 
Viilalbés — Vivero. 
Ribadeo — Rábade. -
Jove Lago — Lugo Atlético. 
Guitiriz — Comercial. 
Mondoñedo — Foz. 
Enero, 15. 
Becerreá — Mondoñedo. 
Vivero — Burela. 
Rábade — Viilalbés. 
Lugo At. — Ribadeo. 
Comercial — Jove Lago. 
Foz — Guitiriz. 
Enero, 22. 
Becerreá — Vivero. 
Burela — Rábade. 

sesALonniAno 
El TEÜCRO UNICO CONJUNTO OÜE PERMANECE IMBATIDO • VÁUOSA VICTORIA DEL ü. D. 
IUCENSE • SORPRESAS DE LA PRIMERA DIVISION NACIONAL • NORMALIDAD EN 
LA DIVISION DE HONOR • ISIDRO NO PUEDE JUGAR CON EL MILAGROSA-ALVAREZ REAL 

Después de concluida la quinta jornada de la Liga Nacional de Pri
mera División, sólo un conjunto permanece imbatido4 el S. D. Teuero, 
que ganó todos los encuentros que hasta el momento disputó. 

De valiosísima catalogamos la victoria que el U. D. Lucense consi
guió a costa del Hispánico O J E de León, merced a lo cual nuestros 
representantes se sitúan en una zona cómoda y desahogada, y que casi 
les ha servido para asegurar la permanencia. 

Sorprendente ha sido la derrota del Chapela en Santiago, ante el 
cuadro local el Universitario, (14-10), aunque ésta viene explicada por 
la ausencia en la formación viguesa de Martínez I y GagOi dos de sus -
mejores hombres, merced a problemas internos del club, el cual de 
esta manera perdió su imbatibilidad. Como decimos, parece que hay 
follón en el seno del club, y a parte de los dos jugadores antes citados, 
parece ser, siempre según nuestras fuentes de información, que tam
bién amenazaron-con no volver a jugar más, Martínez 11 y Maliada. 

No menos sorprendente fue la cortísima victoria del Teucro, actual 
líder imbatido, en La Coruña, ante el OAR Ciudad (18-19), pues a pesar 
de que los pontevedreses no pudieron contar con su goleador Area, 
resulta casi increíble que hayan ganado el partido, sólo por pura 
suerte y de casualidad, ya que si bien en el descanso iban ganando 
por 11 goles a 7, nada más reanudarse la segunda parte, el OAR Ciu-
dad marcó nada menos que 8 goles seguidos, por ninguno de sus riva
les, pasándose del citado (11-7), a un claro y contundente (11-15), y 
sólo en el último minuto, y en una prodigiosa reacción, el Teucro con
siguió vencer en un partido que por completo se le había escapado ya 
de sus manos. 

Apretada fue también la victoria del Academia Octavio en Vigo, 
sobre el Michelín de Valladolid, en partido dirigido por los Sres, Te
norio y Ruiz, de Madrid, árbitros neutrales, solicitados por el Michelín, 
así como delegado federativo, en cuya misión acudió el secretario ge
neral de la Federación Española de Balonmano, Sr. Zamorano. E l par
tido jugado de poder a poder, finalizó con apretada victoria local 
{12-10), en un encuentro en el que las defensas predominaron" sobre 
ios ataques, como lo demuestra tan corto tanteo, siendo (8-7) el parcial 
del primer período, y (4-3) el del segundo tiempo. 

Normal la victoria del A.D.E.MAR en Ferrol, ante el Escuela de 
Máquinasi y tampoco se salió de la lógica, la del Sporting de Gijón, 
sobre nuestro otro representante, el Milagrosa-Alvarez Real, máxime 
teniendo en cuenta la precaria formación que el conjunto lucense se 
vio obligado a sacar en tierras asturianas. 

Los resultados y clasificación actual, son los siguientes: 
PRIMERA DIVISION "GRUPO l" 

Lucense, 18; Hispánico, 14. 
OAR Ciudad, 18; Teucro, 19. 
A Octavio, 12; Michelín, 10. 
Universitario, 14; Chapela, 10. 
E . Máquinas Armada, 23; ADE Mar, 26. 
K. Sporting, 22; Milagrosa, 13. 

LA DIVISION DE HONOR 
La séptima jornada del Campeonato de España de División de Ho-

ñor. Trofeo Carlos Albert, ha arrojado un censo poco menos que pre
visto, aunque la victoria sabatinamente anticipada del Atlético, en 
Valencia, ante el Marcol, por inhabitual desde hace dos años, sorpren
diera a propios y extraños. Una victoria que le mantiene a la expec
tativa de ese Calpisa Intratable que, aunque intentó valerosamente 
frenarle el S. E . A. T , ahí va, viento en popa, en liderato único, jor
nada tras jomada. 

Que el Barcelona, Granollers y Bidasoa hayan resuelto sus en
cuentros conforme a io esperado, no Impide la seria resistencia que 
todos ellos encontraron en Anaitasuna, Covadonga y San Antonio, 
más explicable la del último por aquello de la rivalidad. Barceloneses, 
vallesanos e irundarras dan, pues, el esperado paso al frente, secun
dados por un Arráte, que fue a destaparse en Las Palmas. 

En la tabla, salvo el Calpisa y el Atlético, la conmoción se ha acu
sado. Barcelona, Granollers y Bidásoa, al únísono, desplazan al 
S. E . A. T. y al Marcol, que se van del tercero y cuarto puesto, al 
sexto y séptimo. E l Aírate de penúltimo sube al octavo; el Canteras 
pierde dos lugares, como el Anaitasuna, y el San Antonio padeció la 
condena prevista, colista inamovible. 

Los resultados y clasificación son los* siguientes: 
DIVISION DE HONOR 

G. G. Seat, 23; Calpisa, 28. 
Bidasoa, 26; San Antonio, 21. 
Marcol, 23; At. de Madrid, 24 (jugado el sábado). 
Canteras, 16; Arrate, 22. 
Granollers, 23; Covadonga, 22. 
Anaitasuna, 19; Barcelona, 21. 

J G E P 
CLASIFICACION 
F C P , 

..." 7 7 0 0 186 1 26 14 
7 6 0 1 166 120 12 

J G E P 
CLASIFICACION 
F C ,P 

TEUCRO 5 5 0 0 UX 85 10 
A. OCTAVIO . 5 4 0 1 101 68 
MICHELIN 5 4 0 1 98 73 
CHAPELA 5 4 0 1 78 65 
ADE MAR 5 3 0 2 100 77 
S. GIJON 5 2 0 3 71 66 
HISPANICO 5 2 0 3 84 83 
UNIVERSITARIO 5 2 0 3 98 108 
LUCENSE 5 2 0 3 69 90 
OAR CIUDAD 5 1 0 4 84 102 
E. MAQUINAS 5 1 0 4 80 100 
MILAGROSA • 5 0 0 5 63 120 

CALPISA . 
ATLETICO 
BARCELONA , '. 7 4 0 3 148 136 8 
GRANOLLERS M 7 4 0 3 141- 143 8 

- BIDASOA 7 4 0 3 171 181 8 
SEAT 7 3 1 3 159 151 7 
MARCOL t.. 7 3 0 4 1 85 167 6 
A R R A T E 7 3 0 4 135 150 
Canteras 7 2 1 4 136 .180 5 
COVADONGA 7 2 0 5 115 134 4 
ANAITASUNA , 7 2 0 5 134 154 4 
SAN ANTONIO 7 1 0 8 113 147 2 

ISIDRO NO PUEDE JUGAR CON EL MILAGROSA-
ALVAREZ REAL 

Hace unos días les anunciábamos que Isidro, el veterano y buen 
jugador local, había fichado por el Milagrosa - Alvarez Real. La no-
ticia era cierta, ya que Isidro firmó la cartulina, pero resulta que 
este jugador, al menos por el momento, no puede jugar con este club, 
ya que, según parece, pertenece a la plantilla del U. D. Lucense, pues 
hace dos años, cuando Isidro aún pertenecía en su anterior etaopa, al 
Milagrosa - Alvarez Real, y este club le dio desinteresadamente la 
carta de libertad, para fichar por el U. D. Chanca, por expreso deseo 
del jugador y club rival, que lo solicitaron reiteradamente, parece ser 
que Isidro suscribió compromiso con el Chanca, —ahora U. D. Lucen
se—, por tres temporadas, motivo por el cual, ahora que Isidro quiere 
volver a su club de procedencia, no puede hacerlo al hallarse rete
nido por el U. D. Lucense, que al menos por el momento no accedió 
a darle la carta de libertad 

SPAGHATT 

Viilalbés — Lugo Atlético. 
Ribadeo — Comercial. 
Jove Lago — Foz. . 
Mondoñedo — Guitiriz. 
Enero, 29. 
Vivero — Mondoñedo.' 
Rábade — Becerreá. 
Lugo At. — Viilalbés. 
Comercial — Viilalbés. 
Foz — Ribadeo. 
Guitiriz — Jove Lago, 
Febrero, 4. 
Vivero — Rábade. 
Becerreá — Lugo Atlético. 
Burela — Comercial. 
Viilalbés "— Foz. 
Ribadeo — Guitiriz. 
Mondoñedo — Jove Lago. 
Febrero, 12. 
Lugo At. — Vivero . 
Mondoñedo — Rábade. 
Comercial — Becerreá. 
Foz — Burela. 
Guitiriz — Viilalbés. 
jove — Lago — Ribadeo, 
Febrero; 19. 
Rábade — Lugo Atlético, 
Vivero — Comercial. 
Becerreá — Foz. 
Burela ,— Guitiriz. 
Viilalbés — Jove Lago. 
Ribadeo — Mondoñedo, 

SEGUNDA V U E L T A 

Febrero, 26. 
Vi'llálbés — Ribadeo. 
Burela — Jove Lago. 
Becerreá — Guitiriz. 
Vivero — Foz. 
Rábade — Comercial. 
Lugo Atlético ¿~ Mondoñedo. 
Marzo, 5. 
Mondoñedo — Viilalbés. 
Ribadeo — Burela. 
Jove Lago — Becerreá. 
Guitiriz — Vivero. 
Foz —- Rábade. 
Comercial — Lugo Atlético. 
Marzo, 12. 
Burela — Viilalbés. 
Becerreá —- Ribadeo. 

* Vivero — Jove — Lago. , 
Rábade — Guitiriz. 
Lugo Atlético — Foz. 
Comercial — Mondoñedo. 
Marzo, 26. 
Mondoñedo — Burela. 
Viilalbés — Becerreá. 
Ribadeo — Vivero. ' 
Jove Lago — Rábade. . 
Guitiriz — Lugo AtléMcea. 
Foz — Comercial. 
Abril, 2. 
Becerreá — Burela. 
Vivero — Viilalbés. 
Rábade — Ribadeo. 
Lugo Atlético — Jove Lago. 
Comercial — Guitiriz. 
Fo^ — Mondoñedo. 
Abril, 9, 
Mondoñedo — Becerreá. 
Burela — Vivero. 
Viilalbés — Rábade. 
Ribadeo — Lugo Atlético 
Jove Lago — Comercial. 
G'Uitiriz — Foz. 
Abril, 16. 
Vivero — Becerreá, 
Rábade — Burela. 
Lugo Atlético — Viilalbés. 
Comercial — Ribadeo. 
Foz — Jove Lago; 
Guitiriz — Mondoñedo. 
Abril, 23. 
Mondoñedo — Vivero, 
Becerreá — Rábade. 
Burela — Lugo Atlético. 
Viilalbés — Comercial. 
Ribadeo — Foz. 
Jove Lago —Guit i r iz . 
Abril, 30. 
Rábade Vivero. 
Lugo Atlético — Becerreá. 
Comercial — Burela. 
Foz — Viilalbés. 
Guitiriz — Ribadeo. 
Jove Lago — Mondoñedo. 
Mayo, 7. 
Rábadé — Mondoñedo. 
Vivero — Lugo Atlético. 
Becerreá — Comercial, 
,Burela — Foz 
Viilalbés — Guitiriz. 
Ribadeo — Jove Lago. 
Mayo, 14; 
Luaro Atlético — Rábade. 
Comercial — Vivero. 
Foz — Becerreá. 
Guitiriz — Burela. 
Jove Lago — Viilalbés. 
Mondoñedo — Ribadeo. 
Hora de comienzo de los partí» 

dos: 

Noviembre, diciembre y enero, & 
las 4 de la tarde 

Febrero a las 4,15 de la tarde. 
Marzo, a las 4,30 de l a tarde. 
Abril, n las 5,00 de la tarde. 
Mayo, a las 5,30 de la tarde. 
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DEPORTES 
T I R O S A L P O S T E 

AHORA VIENE LA GORDA.,, 

JUGADORES DE IA SARRIANA 
SANCIONADOS ( M DIEZ PARTIDOS CADA UNO Y SISO CON DOS 
El presidente de la Sarriana presentará la dimisión irrevocable 

y se pondrá el asunto en manos de un abogado 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V U L L A R A B I D ) , — Esto es 
una, serie de suspense, por capí
tulos. Resulta que hoy, solicitando 
información al presidente de la 
S.D. Sarriana, por si sabía algo de 
la reunión celebrada ayer en L a 
Coruña, por el Comité de Com
petición, me encuentro con una 
nueva sorpresa. 

Puntualizaré; L a contestación 
Sel presidente es: "Irrevocable
mente te digo que no pasaré esta 
aueva prueba. Definitivamente, 
dejo esto. Me está costando de
masiado; no admito que una 
vez más se r ían de mí, de mis 
compañeros y de una afición que 
represento. 

-^-Peña, ¿qué pasó? 
—Pues mira: Trabuco, 10 par

tidos; Castro, 10 partidos; Quico, 
10 partidos y Siso, 2 partidos... 

—¿Qué piensas hacer? 
—Yo nada. Estoy dimitido. Albo

ra te lo digo con pleno conoci
miento de mi mismo. Por mucho 
que puede el fútbol y estos 10 ú l 
timos años, no volveré a caer en 
esa tentación, que si lo hice úl t i 
mamente fue fiándome en algunos 
amigos que tengo o creí tener en 
L a Coruña. 

Y a no pudo hablar más ei pre
sidente. Solamente decirme que 
hoy, jueves, a las 10 de la noche, 
se reunirá la junta Directiva, que 
salvo dos componentes, todos f i 
guran, según una acta levantada 
el día que se conoció el celebre 
anexo, dimitidos: Luego, darán 
una nota oficial. 

¿Cómo saldrá de ésta el señor 
Naya...? Él señor Naya y compa
ñeros de Comité... ¿Cuántos dis
gustos, sinsabores, follones seme
jantes llevan causados el fútbol 
gallego? Cuándo estos señores, que 
usan hoy la democracia, en t r a rán 
por pleno derecho en ella... 

Comprendo la postura de la di
rectiva de l a Sarriana.. . , 

Yo comprendo esta postura, és
tos sinsabores, a estas canalladas; 
falta a una objetividad. 

Comprendo también que así nos 
crece el pelo. Comprendo esto y 
mucho más. 

Sé que a estos señores, que han 
llegado al cargo, les sentaron muy 
mal explicaciones que pide la 
prensa. No es para menos. Se sor
prenderán cuando vean aficiones 
imidas, sensatas y con ambicio
nes cara a terminar con esas " ca -
cícadas". Así lo comprendería el 
señor Benito Bellas, en l a citada 
asamblea, según él mismo desta
có. 

No conozco todavía los infor
mes que pudiera dar la Guardia 
Civi l de la plaza, pero me consta 
que sería totalmente imparcial, c i -
ñéndose a la realidad. ¿Qué pasó 
entonces? ¿Fueron o no fueron 
pasiones ajenas,..? ¿Por qué se 
ha dejado jugar a estos chicos con
tra el Boiro...?-¿Cómo se respon
derá ahora al equipo que el pasa
do domingo fue derrotado por el 
Sarriana...? ¿No es que hay car
gos que ya les van anchos a cier
tos señores, a la hora de dictami
nar...? E n fin, puede que uno ya 
no sepa lo que dice... Durante va
rias semanas recibiendo contra
dicciones semejantes... 

L a verdad es que corre peligro 
de desaparecer este club, cuando 
menos como un regional. Sé que 
para una gran mayoría de clubs 
les vendrá muy bien. Queda muy 
a desmano... Por otra parte, se 
entabló cierta campaña que no 
acaba de romper. Sarriana, ar
bitros de Orense, árbitros de 
Orense, Sarriana tienen, desde 
hace dos temporadas, dema
siados roces. Esa circunstancia 
favorable para el señor Naya, 
quien quiere a todas luces pro
t e g e r á los pocos árbitros que es
t án de su parte. De Orense, con
cretamente ya se le fueron va 
rios... 

Esperemos a ver qué pasa. Una 
o dos fechas más . Desde luego, 
personalmente pienso que el re
tirar el equipo, irse la junta di
rectiva, es precisamente darles l a 

Hechas para 
el hodar. 

Múltiples 
U S O S 

para trabajos 
en el hogar, 
bricolage 
o hobby. 

BOSCH 
Serie Combi - Bricolage 

( Q v I EDELMIRO 
• • H J , | RODRIGUEZ, 
^ W Ma l lo rca , 20-22 

^ • • F ^ T e l . 21 48 20 
• L u g o 

En los mejores establecimientos y ferreterías. 

un 
razón a estos señores, árbitros y 
rectores... Mediten bien el tema... 

A última hora nos enteramos 
de que directivos dimitidos, en
tre los que se encuentra el presi
dente, han puesto el asunto en 
manos de un abogado, y dispues
tos a formar l a gorda. Peña dice 
que tiene mucho que decir, que 
saldrán trapos sucios a la pales
tra. Que lo que se cuece dentro: 
lo sabrá muy pronto la prensa ga
llega y nacional. 

D I M I S I O N D E L A D I R E C 
T I V A Y A S A M B L E A D E 
SOCIOS, E L J U E V E S 

S A R R I A , — (Especial para E L 
P R O G R E S O ) . 

A las doce de la noche finalizó 
una reunión que celebró la Junta 
directiva de l a Sociedad Deporti
va Sarriana, con asistencia en 
pleno de 14 miembros que la com
ponen, acordando adherirse en su 
totalidad a las decisiones del pre
sidente, don Antonio Peña , de 
dimitir irrevocablemente, después 
de conocer el fallo del Comité de 
Competición, que ¡se considera in 
justo a todas luces. 

También acordó la directiva 
convocar una asamblea, que se 
celebrará el próximo jueves, a las 
nueve de l a noche, a fin de que 
los socios determinen los desti
nas del Club. 

E l ferrolano Rivera, 
en grave estado 

A CAUSA DE HABER 
RECIBIDO UN BALONAZO 

EN EL PECHO 
E L F E R R O L D E L C A U D I L L O , 

10.— ( A L F I L ) . — E l jugador del 
Racing de Ferrol, Francisco R i 
vera Martínez, ha teñido que 
ser internado en la unidad de v i 
gilancia intensiva del Hospital 
General de E l Ferrol, a conse
cuencia de haber recibido un 
balonazo en el pecho, durante un 
entrenamiento. 

E l jugador, después de sufrir 
e l balonazo, comenzó a sentir 
mareos y vómitos, pero a l no re
mitir sus molestias fue trasla^ 
dado al Hospital General, don
de se le apreciaron algunas com
plicaciones cardíacas que acon
sejaron su traslado a la " U V 1 " . 

E l equipo médico que atiende 
al futbolista Rivera ha facilita
do un parte en el que señala 
que Francisco Rivera presenta 
signo de moderado shock trau
mático e importantes trastornos 
del ritmo cardíaco. También se 
observa el desarrollo de una ta
quicardia ventricular y poste
rior fibrilación que requiere la 
aplicación de cardio-versión 
eléctrica. 

E l estado del enfermo ha ex
perimentado mejoría, dentro de 
su gravedad, y se mantienen sus 
constantes cardlo-respiratorias 
en límites normales. 

(Viene de la página anterior) 
ni tolerar que otros, tal vez con 
más aptitudes y mejores ideas, 
los reemplacen. 

Mientras tanto el "sabio" en
trenador del C. D. Lugo, como lo 
denominan varios colegas de la 
región, acaba de emitir un Infor
me policiaco sobre el colegiado 
que dirigió el encuentro Oelanova-
C.D. Lugo, en el sentido de que 
Soria, entrenador orensano, le ha 
bía "financiado" unas vacaciones 
etc. etc. 

— tr — 
Aunque no apostaríamos un real 

en contra de cuanto se asegura, 
creemos que, con o sin Iglesias 
Pena, el C. D. Lugo debería tener 
suficiente calidad y arrestos para 
ganar en Celanova. Se empató, y 
gracias... 

Y mientras tanto, Manolín, con 
su "sapiencia", echando las cuen
tas para las dos próximas joma
das, es decir, ganarle al Avllés, co
sa que uno estima no deberá ser. 
ninguna heroicidad tal y como 
están los asturianos, y seguida
mente puntuar en L a Oorufia... A 
ver s i después de tantas matemá
ticas, salen las cueiítes de l a le
chera. 

^ - lür -
Parece que la S . D . Sarriana, ie 

sientan bien los aires de Bábade. 
Es probable que por aquello de 
llamarse el campo rabadense 
"Cuatro Vientos" a los de Sa
rria Ies favorezca este fenómeno 
atmosférico, al menos cuando so
pla con una "dirección" favora
ble, porque desfavorable, al de
cir de los buenos aficionados ga
rríanos, "ha soplado" bastante 
en lo que va de temporada. 

Y como no hay mal que por bien 
no venga, a lo mejor la S. D. S a 
rriana se acostumbra a la cand í a 
de "Cua t íb Vientos" y deja la su
ya de "As Insuas" para construir 
una residencia veraniega en la 
que podrían tener cabida árbitros 
y demás personas relacionadas 
con el fútbol, ya verían como las 
cosas les marchar ían mucho me
jor y se evitarían rabietas. 

L a mayoría de los quinielistas 
aborrecen las " p e ñ a s " y los bo
letos múltiples, porque para una 
vez que se llega a una de cator-

FUTBOL JUVENIL 
Correspondiente al Torneo Local 

de Fútbol Juvenil, se celebrarán 
los días 12 y 13, sábado y domin
go, los siguientes encuentros en 
el campo del Polvorín: 

Sábado, día 12 a las cuatro y 
cuarto: Residencia-San Lázaro. 

Día 13, domingo, a las diez de 
la mañana: C. D. Lugo-Sagrado 
Corazón. 

A las doce: Estudiantes-Iris. 

DIRECTO 
-:UNEÁ: 
C O L 

j. i. pumo K mu. n 

E L PONTEVEDRA SANCIONO A LOS 
JUGADORES DE LA PLANTILLA 

PONTEVEDRA, 10.— (ALFIL).— 
L a junte directiva del Club Pon
tevedra acordó la imposición de 
sanciones a los jugadores de ' l a 
plantilla, a l parecer por el bajo 
rendimiento de las futbolistas. 

Parece ser que la sanción vie
ne dada tras l a actuación del 
Club Pontevedra en Orense, fren
te al titular, en donde perdió por 
dos goles a cero. 

E l Club Pontevedra, de Segunda 
División " B " , se había fijado a 
principio de temporada como me
ta el ascenso a la categoría su
perior. E l p r e s a n t e del Club 
mantuvo una conversación con el 
técnico y Jugadores, exhortándo

les a un esfuerzo común superior 
para alcanzar los objetivos pro
puestos. 

PROPOSIOIONES PARA E L 
K E A L MADRID 

MADRID, 10.— ( A L F I L ) . — E l 
Real Madrid ha recibido invita
ciones para disputar varios par
tidos en Asia y en Arabia Saudi
ta, así como su participación en 
los torneos veraniegos del " T e 
resa Herrera", de L a Coruña, y 
el Trofeo Ciudad de Palma, de 
la capitel mallorquína. 

L a junta directiva de la enti
dad blanca está estudiando con 
atención las proposiciones. 

ce —argumenten algunos— loa 
premios resulten pequeños, a pe
sar de su dificultad para lograr» 
los. 

Lo mejor y más popular, sería 
que las quinielas fuesen sencillas 
y sin esas fórmulas que admiten 
las apuestes múltiples. Pero como 
el 45% se queda en el PAMDB, y 
lo que realmente interesa es i n 
gresar millones de pesetas, de ah í 
que los boletos múltiples, equiva
lentes a billetes predominen por 
encima de las pobres calderillas, 

- t f r -
Una medida que se viene cum

pliendo a rajatabla, es la veda de 
la perdiz, y el mejor resorte para 
que así acontezca, es la escasez 
casi absoluta en nuestros montes 
de esta preciada gallinácea, pieza 
codiciada por cazadores y gastró
nomos. Claro , que la medida ha si
do buena por, partida doble, por
que así las de granja, que de éstas 
si hay, se venden al precio de las 
auténticas. Ciertamente que no 
sólo la balanza de pagos está 
desequilibrada, sino que hay otras 
que lo están, y la ecológica no es 
ninguna excepción. 

MIRADOR 

Se pudo perder 
Evidentemente, el f útbol es re

torcido y caprichoso. Sorpren
dente y muchas veces injusto. 
E l fútbol es, también, gestión de 
despacho y burocracia infecta
da, nociva, con escasa limpieza, 
y perjudicando a l propio depor
te. 

Mucho está dando que hablar 
ese encuentro disputado por el 
Club Deportivo Lugo en Celano
va. No porque el equipo haya 
merecido, más o menos l a vic
toria, sino por la actitud extra
ña y parcial del árbitro, que pu
do cambiar el signo de un en
cuentro y hacer, una vez más, 
que la sombra de la injusticia 
se cebase en un equipo. Porque 
al igual que el Lugo ha empate-
do, pudo haber perdido, si es que 
los locales saben aprovechar la 
última ocasión del encuentro, 
que fue faltando dos minutos y 
cuando ellos lanzaron un penal
ty contra la portería defendida 
por Dosi, errando el máximo 
castigo. 

A veces, uno se pregunta co
mo pueden existir cosas raras y 
sucias en el balompié. Pero, a la 
hora de un análisis profundó y 
exhaustivo, no nos queda ¿tro 
remedio que reconocer que las 
cosas se propician, teniendo mu
cha culpa el Colegio de Arbi-
tros y la Federación. Unos por 
no vigilar convenientemente a 
sus funcionarlos, y otros por no 
trabajar más en pro de un fút
bol limpio y sin gérmenes no
civos. 

Según tenemos entendido, mu
chos aficionados de Celanova 
comentaban que el árbitro este-
ría de su parte, porque era asi
duo visitador de la localidad, y 
porque recientemente había es
tado pasando unas vacaciones 
con el entrenador local Soria. Y 
para colmo de paradojas, el pro
pio árbitro y el entrenador se 
han visto el mismo día del par
tido a la hora de comer, porque 
según se afirma han almorzado 
juntos. ¿Quieren ustedes más 
puntos coincidentes para susci
tar la suspicacia? 

E l penalty, como muy bien ha 
dicho nuestro compañero Siso, y 
me refiero a l segundo, sólo exis
tió en la imaginación del árbitro. 
Pudo equivocarse, es susceptible 
de ello. Pero inevitablemente su 
historia con el entrenador local 
no le ayuda nada a que nos 
creamos eso. 

E l Club Deportivo Lugo, al 
igual que ha empatado, pudo 
haber perdido. S i después nos lo 
dicen a los lucenses, comentaría
mos que siempre sucede igual, 
que no es verdad lo que se cuen
te, y que nos quieren haoer co
mulgar con ruedas de molino. 
Pero no, en este oportunidad ha 
sucedido, y el equipo ha empa
tado. E l fútbol es así de raro y 
sorprendente, y todavía los á r 
bitros lo hacen más. 

Lo importante es que el equi
po ha conseguido su primer pun
to fuera de casa, y confiemos en 
que siga por el mismo camino. 

M. M. 
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DEPORTES 
EL BALONCESTO Y SU ACTUALIDAD 

SE AGUDIZA TA CRISIS ECONOMICA EN ESTE DEPORTE.-VAN A SUPRIMIRSE 
IAS SUBVENCIONES Y NO HABRA SORTEO ARBITRAL EN ü DIVISION.-
ADEMAS, U SELECCION ESPAÑOLA NOTMRAPARTIDOS ESTA TEMPORADA 

A pesar de que el erario público 
ingresa bastantes miles de millones 
de pesetas a través de las quinielas 
millones que son consecuencia del 
desarrollo de una actividad deporti
va, ni antes ni ahora tales ingresos 
revirtieron en forma eficaz sobre 
el desarrollo físico de los españo
les, puesto que lo único que fuimos 
capaces de crear fue una extraor
dinaria burocracia —cáncer nacio
nal por otra parte— y una proli
feración de instalaciones improduc
tivas, que en buena parte de los 
casos acabaron sirviendo para míti
nes, ferias o espectáculos circenses 
y en las que los gimnasios brillaron 
casi siempre por su ausencia. 

Pues bien, al baloncesto español 
le ha llegado la hora de apretarse 
el cinturón. ha Dirección General 
de Deportes no ha aceptado la pe
tición del incremento de dotación 
formulada en su día por la F . E . B . , 
dejándola en la misma que en la 

temporada anterior, lo que equiva
le a una reducción de aproximada
mente el treinta por ciento, puesto 
que éste será el índice de inflación 
que tendremos a final de año, si 
Dios no lo remedia. Así, vamos a 
encontrarnos inmersos en una serie 
de consecuencias que ya hemos co
menzado a palpar y que podemos 
resumir así: 
, 1 , * . — Supresión de subvenciones 
a todos los niveles, lo que equival* 
drá a que la mayor parte de los 
clubs de Segunda y Tercera División 
no podrán participar en las com
peticiones correspondientes. 

2.a — Supresión del sorteo dé 
árbitros' en Segunda División, al 
tiempo que se efectúa un sorteo 
condicionado para los de la Divi
sión de Honor. Volveremos, pues, a 
la designación de árbitros a dedo 
por proximidad geográfica, de tal 
manera que si en segunda catego
ría ya era difícil sacar puntos fue-

BALONCESTO Y SU A C T U A L I D A D • E L 
CANARIAS UN D I F I C I L A D V E R S A R I O • P E P E 
CONDE, UN CASO SIN SENTIDO • DEMASIADO 

BISOÑO E L ALICANTINO FERNANDEZ 

No será fácil, no, el desplaza
miento a las Islas Canarias del 
Bréogán lucense, en donde se en
contrará enfrente con el Canarias-
Caja Rural de L a Laguna. E n el 
momento de redactar esta nota ig
noramos si el Club lucense podrá 
disponer o no del concurso de A l -
frédó Pérez que, como es sabido, 
fué expulsado el pasado domingo 
por el árbitro Echarren y ello por
que el miércoles no celebró reunión 
el Comité de Competición, al tra
tarse de día festivo en la Diócesis 
madrileña —quizá pueda figurar en 
está misma edición la información 
dé alcance—, pero en todo caso 
las posibilidades de éxito son un 
tanto precarias, frente a un adver
sario que se ha reforzado mucho 
con las incorporaciones de Barrera 
y Buenaventura de la Rosa, proce
dentes del Náutico tinerfeño, y de 
Aciego, del antiguo Vallehermoso. 

: L a plantilla lagunera se encuen
tra actualmente integrada, por los 
siguientes hombres: Ramón Barre
ra Javier Hernández y Esquivei 
bases; Martín Simón, alero-base; 
Manuel de las Casas, alero-pivot; 
Fajardo y Aciego, aleros y ¿ama
cho, Díaz y De la Rosa, pivots. 
¡Ah! Y es necesario hacer constar 
que estos tres últimos jugadores 
se encuentran sobre la cota de los 
dos metros, que es lo que miden 
Ventura y Díaz, mientras que el 
joven Camacho está en 2,03. Todo 
un problema para el Breogán, con 
solo un jugador alto, que es Ver-
daguer. 

UN «CASO» I N N E C E S A 
R I O 

L a verdad es que hay cosas que 
son difíciles de comprender, porque, 
vamos a ver, ¿qué necesidad hubo 
de que se produjera ninguna dis
crepancia entre Pepe Conde y el 
Versalles? Si el buen base lucense 
le interesaba en su día al Breogán 
y él tema también interés por inte
grarse en el Segunda División lu
cense, ¿por qué no lo hablaron an
tes de comprometerse con el Terce 
ra? 

Por nuestra parte insistimos en 
que el baloncesto de Lugo lo que 
necesita es concordia y entendi
miento por parte de todos, sin pos
turas extremadas y sin necesidad 
de que los budas del deporte de la 
canasta pontifiquen desde sus res
pectivos púlpitos. 

E L A L I C A N T I N O F E R 
N A N D E Z NO R E S U E L -

" V E v ; • 

E s un muchacho con magnifica 
planta (1,97 de estatura y 95 kilos 
de peso) este alicantino José Vicen
te Fernández, que quiere abrirse 
paso en el baloncesto español, pero 
es demasiado joven. Tiene 17 años 
y se encuentra todavía en el pri
mero de «júnior». Esta temporada 
nada podría resolver en el Breogán 
para el que, además, sería una 
carga económica. Es probable, por 
tanto, que no haya fichaje. 

G. 

ra ahora se va a convertir ello en 
una verdadera proeza, 

3. * — L a selección nacional no 
participará en más partidos que 
los correspondientes a competicio
nes oficiales, lo que quiere decir 
que en la próxima temporada el 
equipo «sénior» quedará condenado 
al ostracismo. 

4. * — Desaparición de la revista 
«Rebote», que nos unía a todos los 
aficionadós al baloncesto y que eri 
carta circular que acabamos de re
cibir nOs anunciá que el número 
correspondiente al mes de diciem
bre próximo será el último que edi
te. 

5. a — Posibilidad de que desapa
rezcan los jusadores extranjeros de 
todas las categorías. 

6. " — Peligro de que sean con
denadas a muerte las ligas naciona
les, tornándose a las competiciones 
regionales y a la Copa de España, 
tal y como ocurría hace un cuar
to de siglo. 

En resumen, que el paso atrás 
del baloncesto español puede ser de 
resultados tremendos, lo que si bien 
podría aceptarse en atención a las 
circunstancias económicas adversas 
por las que atraviesa el país, no 
nos parece en cambio tan justo 

-cuando lo que cobra el endiosado 
Johan Cruyff viene siendo bastante 
similar al presupuesto de la Fede
ración Española de Baloncesto, al 
tiempo que Pablo Porta consigue 
de las quinielas un uno por cien
to más para la Federación futbolís
tica, totalizando así un 13%, mien
tras que el argentino Ayala propug
na la creación de un sindicato de 
futbolistas, idea contra la que na
da podría objetarse, si no fuera por
que uno de sus objetivos es el de 
qué los jugadores tengan participa^-
ción en la recaudación de las Apues
tas Mutuas. Vamos, algo así como 
si los niños de San Ildefonso quisie
ran participar en los ingresos de la 
Lotería Nacional pretextando que 
son ellos los que extraen las bolas 
y cantan los números premiados. 

¡Paísl 
G . 

COLEGIÓ ÜE ARBITROS 
DE BALONCESTO 

Se ruega a todos los Qomponen-
fces de dicho Goitegio, asistan a la 
reunión, que tendrá lugar hoy, 
viernes, a las 8,30 de la tarde, en 
loe locales de la Federación IAI-
cenee de Baloncesto, sitos en Nó-
reas, 13 - 3.°. 

FUTBOL SALA 
Se convoca a todos los delega

dos de equipos de fútbol sala a 
una reunión, que tendrá lugar 
hoy, a las ocho de la tarde, en 
la Casa del Deporte, con el fin 
de tratar importantes asuntos. 

E l Comité de Competición, 

TORNEOS DE FlITBOL JUVENIL 
Los encuentros a celebrar estas jornadas, son los siguientes: 
Sábado, á las 4,15.— S. D. Residencia - C. D. San Lázaro. 
Domingo, a las 10.— C. D. Lugo-Sagrado Corazón. 
Domingo, a las 12,.— Estudiantes - Iris de Magoy. 
En el encuentro de mañana, sábado, se disputa ni más ni menos 

que ostentar el farolillo rojo alguna jornada, por tratarse de los dos 
conjuntos que hasta el momento no han puntuado. L a verdad, hay 
que darles margen a los dos porque se trata de formaciones casi com
pletamente renovadas y ello implica la necesidad de encuentros para 
que aquéllas se conviertan en algo homogéneas. Desde luego, el San 
Lázaro ha mejorado mucho en su segunda actuación frente al Saama-
sas, al que puso las cosas difíciles al final; y en cuanto al Residencia, 
baste decir que solamente jugó un partido. Hay que esperar. Encuentro 
de ordago el domingo entre el C. D. Lugo, que tradujo en victorias 
sus dos actuaciones, sin haber encajado un solo gol y el Sagrado Co
razón con un solo partido en su haber. Quizá salga favorito el C. D. Lu
go, peto ¡ojo!, jugando mejor que en el partido anterior, porque, 
porque... Puede ser un buen partido el que cierra la jornada si ambos 
conjuntos actúan como en ellos es habitual; es decir, son formaciones 
on donde a todos los niveles, juveniles o aficionados, pesa mucho más 
el jugar que la fuerza en sí. Otro compás de espera. Y como más posi
tivo para el aficionado, cuando estamos empezando, ahi van las 
clasificaciones: 

PRIMER GRUPO: 
4 G 6 P F C P 

Estudiantes ... . 
U. D. Chanca ... ... ... 
Iris de Mágoy ... ... ... 
Milagrosa ... ... 
Ferroviaria 

SEGUNDO GRUPO: 

2 1 0 3 
1 3 
2 2 
1 2 
6 1 

j « e p F c p 

C: D. Lugo ... ... ... ... ... ... ... ... ... ... 2 
Saamasas ... ... ... ... ... 2 
Sagrado Córazón ... ... .,. ... 1 
San Lázaro ... 2 
Residencia 1 

Estas tablas les darán a ustedes una mejor visión de conjunto, por-
que si bien ya pueden hacerse conjeturas sobre la potencialidad de los 
conjuntos, lo cierto es que muchos han de sufrir variaciones en su 
formación porqué aún se está en pleno reajuste de plantillas. Lo malo 
es que cuando termine el reajuste es fácil que coincida con el final 
del Torneo, porque se trata de solamente ocho encuentros por equipo. 
No bien abriste los ojos, ya hay que volver a cerrarlos, porque terminó 
la fiesta. 

C. D. 

FUTBOL DE SALA 
Respecto a los partidos del sábado, día 12, se modifican estos 

horarios, quedando así establecidos; a las seis de la tarde el en
cuentro Mesón D'Alberto - Caja Ahorros Provincial, y a las siete 
de la tarde Polar - Radio Popular y Enseñanza. 

E l comité organizador del fútbol de salón informa, que la venta 
de la lotería emitida para beneficio de los gastos relativos al de
porte, ha sido vendida ya prácticamente, en; esta fecha, en su 
totalidad; proyectándose confeccionar otra para el sorteo extra
ordinario de Reyes. 

Y otra novedad interesante es que, para paliar gastos de ins
talación y otros derivados del uso de las mismas, a partir de este 
sábado se cobrará la entrada al recinto de juego, únicamente a 
los hombres, y en la módica cantidad de diez pesetas. Esto en 
principio solamente los sábados, y se cobraría la «ntrada en los 
otros días de semana si se tratase de un partido importante. Pero 
al respecto de esto, la firma Deportes Bourio tiene la gentileza 
de realizar un sorteo cada ñ n de mes, con un premio sorpresa, 
con posibilidad para todos los números reflejados en las papeletas 
de entrada del mes respectivo, por lo que quien adquiera el bole
to de entrada deberá guardarlo en espera de la suerte... 

BALAGUERO 

hojade i lunesde lugo 
PRECIOS DE SUSCRIPCION 

: MES . 48 f»*s». 
TRIMESTRE 180 Ptat. 
SEMESTRE 360 Ptas, 

¡ AÑO 720 Ptas. 
; Para el «xtranjero rigen los mismos precios, Incrementados en 
| el correspondiente franqueo. 
I NOTA.—Para Lugo capital no se admiten suscripciones. 
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COMUNICADO FORD 
Durante los meses de Noviembre 
y Diciembre le entregamos el 

FORD FIESTA al momento 

Venga al Concesionario F O R D 
en Lugo 

C E R E I J 0 HERMANOS, S. A . 
Carretera Coruña, Km. 515 

y C O M P R U E B E L O 

OTRO PUNTO FUERTE 
DE FORD... 

Demostrado! 

FORD FIESTA 
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anuncios por ras 
Automóviles 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contado. 

AUTOS GENARO compra-venta-
cambio, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenidfi Coru-
ña. 122. Teléfono 21-83-87. 

AUTOS R A L L Y , compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19, Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción . Arenal, 34. 
Monforte de Lemos. Teléfono, 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
na, Vivero. Teléfono 56^)6-11: 

A U T O S HERMANOS - VAZQUEZ, 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26 

AUTOS B E R N A R D O . Compra -
venta - cambio. Vehículos usados. 
Avenida Coruña, 69. Teléfono 
21-87-61 y Serrano Súñer, 22-24. 
Teléfono 21-66-93. 

A L V A U T O seriedad, garantía, 
en compra-venta-cambio toda 
clase modelos coches usados. Ca
lle Chantada. 7 Lugo 21-89-14 
San Roque. 25. Ribadeo, 

A L Q U I L O habitación dos camas, 
para chicos o chicas. Calle 18 
de Julio. 24 - l.0. 

S E ALQUILA local y una nave 
para industria o almacén. Telé
fono 22-27-47. (De 4 a 6) 

ALQUILO pisos 5 y 9 habitaciones. 
Teléfono 22-25-75, de 2 a 4 tarde. 

S E A L Q U I L A habitación, con de
recho cocina. Teléfono 22-09-03. 

S E A L Q U I L A bajo céntrico. Telé
fono 21-65-92. De una y media 
a tres. : 

Fincas y Solares 

L A Y B E , vende solar en calle Islas 
Canarias, 20 metros de fachada. 

L A Y B E , vende pisos éh Avda. dé 
Muñoz Grandes. Garaje, traste
ro» ascensor y calefacción. 

FOZ. Apartamento, en edificio 
Costa Blanca. Amueblado. Fac i 
lidades. Informes: Telf. 21-13-27. 
(Horas de oficina). 

fNUSTEZ TORRON vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo l-l.0 

VENDO Séat 850 Especial, 4 puer
tas, buen estado. Telf. 53-10-11. 
Sarria. 

V E N D E S E D K W , autorizada 5 
plazas, seminueva. Telf. 21-27-91. 

F A R T I C U L A R vende 1430 Ranche
ra, toda prueba. Informes: Rua-
nueva, 57 - 2.°. (De 1 a 3). 

S E VENDEN Seat 127 y Dyane-6. 
Teléfono 21-49-36. 

D E P A R T I C U L A R a particular 
vendo 127 Especial 3 puertas, muy 
barato, verlo Avenida de L a Co
ruña, 92. (Garaje). 

AUTOS GOiTA Regente/car. Au
tomóviles sin conductor. Coches 
Impecables. 40 oficinas en toda 
España. Eñ Galicia: Lugo Buiz 
de Alda, 3. Teléfono 21-18-00 y 
21-18-71. L a Coruña. Santiago y 
Vigo. 

LAND R O V E R cortos - largos, 
garantizados Facilidades Autos 
Jema. Talleres propios. Ortíz 
Muñoz. 25. Teléfono 21-13-27 

S E VENDE finca de monte en 
los términos de Aldurfe (Rio-
torto). de unas 30 fanegas, con 
agua propia. Para informes: 
Llamar al teléfono 3300 79. 
después de las 9 de la noche. 

• K l V A S " Vende mucnos pisos 
terminados, en construcción, 
distintas zonas capital, fincas, 
nt-tjocios. Campo Castillo. 18-1.°-
C. 21-59-98. 

COMPRARIA finca a 5 Kilóme
tros de Lugo. Pago al contado, 
minimo 10.000 metros. Informes: 
Teléfonos .22-30-07 y 22-14-77 

S O Y U V E pisos acogidos. Ronda. 
Soleados^ 6 habitaciones. Teléfo
no 21-13-26. 

S O Y U V E vende excelente piso en 
Ortiz Muñoz, 5 habitaciones ex
teriores, muy soleado, sin gastos. 
Teléfono 21-13-26. 

V E N D E S E Austin 1100, 50.000 kiló
metros. Garaje Díaz Valm. Calle 
Monforte. 

Bolsa de la Propiedad 
En esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncios 
los agentes colegiados de la 
Propiedad inmobiliaria y <os 

propietarios de fincas 

"~"""^y¿Z>( 
• É L Alquileres J B 

P R E C I S A S E local dos habitacio
nes, para oficina. Telf. 21-57-40. 
(Luis García Bobadilla). 

S E A L Q U I L A piso segundo, calle 
San Marcos, nümero 1, seis habi
taciones. Informes: S. Pedro, 50. 

' (Ultramarinos). 

A L Q U I L O bajo 330 m.2 y un piso. 
Río Navia, 21 - L0. 

ALQUILO dos locales para ofici
nas a 30 metros de los Cantones. 

. Teléfono 21-27-79. 

A L Q U I L A S E ftabitación ;conóml-
oa, céntrioa. Teléfono 22-16-93. 
(Noche). 

S E VENDE en San Juan dei 
Alto (Vila Estévez), Caserío, 
59.981 m2 de pradería y 74.999 
m2 de labradío, por junto o por 
parcelas, a 5 kilómetros de 
Lugo - Carretera Priol, buenos 
accesos. Teléfono 22-07-81. 

VENDO pisos céntricos, todos pre
cios, bajos industriales venta y 
traspaso, fincas industriales y de 
recreo todas carreteras. Rodrí
guez Lorido. Plaza Ramón Mon
tenegro (Agencia). 

VENDESE casa Serrano Suñer, 32-
1.° y bajo libres, superficie bajo 
aproximado 280 metros cuadra
dos. Precio 4.750.000. In ío rman: 
Teléfono 25-22-31 y 22-65-63. 
La Coruña. 

S O Y U V E administra fincas, comu-
nidadies, cooperativas. Nóreas, 
115-2.°. Teléfono 21-13-26. 

LOCAL con negocio de porvenir. 
Vendemos en Soyuve. Teléfono! 
21-13-26. 

S O Y U V E vende bajo comercial 500 
m2. Teléfono 21-13-26. 

S O Y U V E vende pisos, fincas," casas, 
solares. Nóreas. 15-2.°. Teléfo
no 21-13-26. 

OPORTUNIDAD. Vendo piso, es
trenar, muy amplio, acogido. 
Ronda Caídos. Buen precio. Te 
léfono 21-58-25. 

1. COGALSA vende propiedad in
cluida, casa a 15 kilómetros dé 
Lugo. San Pedro, 4 - 2.°. 

I . COGALSA vende fincas en Gun 
tín, 500 metros carretera gene
ral. San Pedro, 4 - 2.°. 

I . COGALSA vende pisos Plaza del 
Ejército Español. Entrada 500.000 
pesetas. San Pedro, 4 - 2.°. 

AGENCIA B A R G U E T R A S . Admi
nistrador colegiado. Fincas Rús
ticos y Urbanas. Cooperativa. Co
munidades. Obispo Izquierdo, 21. 
Teléfono 21-54-59. 

S E VENDEN pisos y locales co
merciales, en Puerta Santie^go. 
Informes: Calle Vivero, 2 - Bajo. 

L A Y B E , vende piso Ronda Caídos. 
119 m.2 habitablés. Precio müy 

" interesante. 

1. COGALSA Agencia de la Pro
piedad Inmóbiííária^ vendé en 
varias zonas pisos, bajos, fincas 
y parcelas, precios asequibles. 
Facilidades f i n ' Pedro, 4 - 2.°. 

VENDO oajo l . Situación 
50 metros de Muraua. Informes: 
Teléfono 21-38-85. 

VENDO pisos, oajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. Ca l 
vo Sotelo., 24 bajo 

S E VENDE una finca a 1.800 me
tros de Otero de Rey, mide 11.000 
metros cuadrados, con 220 me
tros de fondo a carretera. I h -
formes: Teléfono 21-50-10. Lugo. 

CUARTO piso, pequeño, a estrenar, 
económico y ático. Telf. 22-00-21, 

P A E GONZALEZ dispone siempre 
de una oportunidad para com
prar, pisos, bajos comerciales y 
fincas rústicas, con facilidades. 
Confíe también usted en la Agen
cia Paz González. Telf. 21-42-70, 

V E N D E S E bajo 130 mu2 en Ronda 
de las Mercedes. Informes en el 
número 11 - 5.° - Izqda. 

S E VENDE piso en Ortiz Muñoz, 
número 130. Informes: Ortiz Mu
ñoz. Bar Pepe. 

D I R E C T A M E N T E vendo piso .por 
traslado. Nuevo, céntrico, ascen
sor, calefacción central, con 
o sin muebles. Teléfono 21-31-80. 
(De 9 a 2). 

VENDO finca grande, con chalet, 
agua, luz y teléfono o parcelas 
edificables, 2,5 kilómetros de 
Lugo. Informan: Calle Conde, 13. 
(Casa Matías). 

A 12 K I L O M E T R O S de Lugo, 
se vende finca grande, a orillas 
de la carretera, junta o por 
parcelas. Teléfonos 21-12-19 y 
22-28-93. 

1 VENDENSE bajos y pisos. I n -
< formes: Construcciones Jaime 
\ López. Teléfonos 21-31-99 y \ 
| 22-20-81. i 

L A Y B E , vende pisos Avda. de C a 
rrero Blanco, 3 dormitorios, ca
lefacción, trastero, . ascensor y 
garaje. 

L A Y B E , piso C. Rio Navia, cons
trucción primera calidad, amplió. 

V E N D E S E pisos y alquíianse ba
jos y garajes. Telf. - 22-17--79. 

L A Y B E , vende solar Avenida de-La 
Coruña, 580 m2, autorizan- 7 a l 
turas. Precio interesante. 

VENDO bajos comerciaJés, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades, 
informes: Río Neira, 21. entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78: 

L A Y B E , vende pisos en calle Sie
rra de Aneares, con calefacción 
y ascensor. 

L A Y B E , vende fincas en Lugo, 
distintas situaciones, precios in 
teresantes.' 

ji O R T E I N vende pisos, construc-
j; ción y terminados, grandes fa-

E- lades . San Pedro, 7-1.°. Te 
ño 21-31-52. 

$ O R T E I N Vende solares, fincas, 
$ bajos, distintas 'superficies y 
$ precios. San Pedro., 7 -1.°. 

SE VENDEN pisos, buena situa
ción. Informes: Teléfono 21-43-78. 

S E VENDE solar esquina Avenida 
Coruña.1.200 m.2. Informes: Te
léfono 21-48-46. 

S E VENDEN las casas números 
61, del Paseo de Ronda y 14, de 
Puerta de Aires, de L a Coruña. 
Informes: Doctor Castro, 14 
Lugo. 

S E VENDEN las casas números 12 
- y 14 de la calle Dr. Castro. I n 

formes en las mismas. 

S O Y U V E vende fincas en Ludrio. 
Teléfono 21-13-26. Nóreas, 15-2.°. 

i VENDO en Polígono " L a Perve-
doira", viviendas unifamiliares 
en línea y chalets. Informa: 
Castro G i l . Teléfono 21-16-46. 

VENDO pisos en construcción, so
bre 100 m2. Plaza Ejército Espa
ñol. Informes: Calle Quiroga 
13-1.0. 

VENDEMOS fincas en Bonxe, di
versas superficies, propias chalet 
o industria. Soyuve. Teléfono 
21-13-26. 

EN V I V E R O , se vende la casa nú
mero 37, de la Avenida de Lour
des. Informan sus propietarios 
señor Cora Reixa, Tuy. 44 - 20 -
Derecha. Lugo, o María Manueta 
de Cora de R. Delgado Dr Gó
mez ülia. 4 - Madrid (28). 

S E VENDE piáo céntrico. Informes: 
Teléfono 21-15-87. 

P A R T I C U L A R , vende piso a estre
nar, sobre 100 m2, calefacción, 
ascensor y garaje. Informes: 
Doctor García Pórtela, 5 - 2.° -
Derecha. 

VENDEMOS pisos acogidos" en S a 
rria. Calefacción. Informes: Lugo, 
21- 13-26. Sarria, calle Calvo So-
telo, 60 - 1.°. , 

VENDO dos pisos en zona San 
Roque, buen precio* con cale
facción y ascensor. Teléfonos; 
22- 37-37 y 21-24-34. 

P A R T I C U L A R , vende piso estrenar 
en Lugo. General Mola. Calefac
ción, agua caliente central, as
censor, garaje. I n f c rn a c i ó n : 
Madrid, 91 - 4505935. 

PAZ GONZALEZ, vende varias fin
cas, cerca de Lugo. Telf. 21-42-70. 

Traspasos mMk 

S E N E C E S I T A emp.^ud, de hogar 
interna o hasta las 11 noche, que 
sepa cocinar. Buen sueldo. I n 
formes: Ferretería Asturiana 
Teléfono 21-14-58. 

S E N E C E S I T A chica de 9 a 7, 
buenos informes. General Mola, 
48 - 3.° (mañanas) . 

S E N E C E S I T A asistenta, 9 m a ñ a n a 
a 7 tarde, conocimientos de coci
na. Teléfono 21-27-82. (De 4 a 6 
tarde). 

30.000 mensuales trabajando en 
casa. Pagamos al contado. E s 
cribir: Alba, Enamorados, 23. 
Barcelona. 

Enseñanza 

C. 1. L . Iiiglés, fraheés, alemán, 
Ruanueva, 25. Teléfono 21-89-31. 

S E I M P A R T E N clases de E . G . B . 
y B . ü . P. Informes: Teléfonos 
21-85-84 y 21-51-09. 

C O N T A B I L I D A D - CALCULO.— 
Oposiciones. Grupos 4 alumnos 
máximo. Preparación intensiva, 
tardes. D r Pórtela,. 13 - 1.9 - Dcha¿ 

C L A S E S de E , G . B. , Graduado E s 
colar y B . ü . P. Teléfono 21-73^7. 

C L A S E S Inglés de E.G.B. y B.U.P. 
Informes: Teléfono 21-67-27. 

S E DAN clases de E . G . B.v pri
mera etapa. Teléfono 21-38-74. 
(De 6 a 8 tarde). 

C L A S E S de Matemáticas para em
presariales, grupos reducidos. 
Teléfono 21-26-14. 

J . QUINTANA. Matemáticas cual
quier curso. Grupos reducidos. 
Obispo Izquierdo, 12. 

ACADEMIA REA. Clases particu
lares de peluquería. Rúa Paxari-
ños. 5 5 - 1 . ° 

C O N T A B I L I D A D banca, prepara
ción intensiva, oposiciones Telé
fono 21-30-74. 

Hallazgos 

B I C I C L E T A de paseo. Quien acre
dite propiedad llame al teléfono 
22-11-07, previo pago anúncio. 

Varios 

A T E N C I O N : Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde, Agui-
rre, 2. Teléfonos 21-29-23 y 
22-01-10. 

S E T R A S P A S A Bar Castroverde. J O S E VAZQUEZ A R E S . Especialí-
Informes: de 4 a 6. Teléfono dad en empapelados y sintasol. 
21-60-44. Teléfono 21-40-78. 

POR NO PODER atendería, tras 
paso peluquería de señoras. Telé
fono 21-70-08. 

S E T R A S P A S A puesto de come, en 
Plaza de Abastos, número 56. 
Informes misma. 

S E T R A S P A S A bajo comercial 
céntrico. (Sobre 230 m2.) "Díaz 
Paz", Telf. 21-46-06. C / . José 
Antonio, 21-1.°, 

S E T R A S P A S A peluquería de se
ñoras. Informes: Montirón, 8. 

S O Y U V E traspasa local muy cén
trico. Teléfono 21-13-26. 

S E T R A S P A S A Café-Bar 
Teléfono 21-60-47. 

Neno, 

Compras jp| 

S E COMPRA toda clase de papel 
y cartón usado. Llamar teléfono 
39-00-30. Rábadie. Se recoge a 
domicilio. 

Demandas 
T%ysss. ..... , v ,^« ,x \ \^ 

N E C E S I T O , chica fija. Travesía 
Chalets de Vega, Portad I-5,0-C. 
De 6 a 8. 

P I N T U R A S en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97. 

Ventas H a 

P A P E L impreso para envolver co-? 
mercio todos ramos Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79. 

S E VENDE niostrador para bar. 8 
metros. Informes: Calle Prado, 
24-2.0-izquierda 

EN R I B A D E O . Véndese maquina
ria-aserradero. Cupo maderista 
Galicia. Teléfono 11-00-63 

V E N D E S E tapiz mural y enciclo
pedia cocina. Teléfono 21-80-48. 

V E N D E S E piedra pizarra, 
mes: Teléfono 22-17-79. 

Infor-

S E VENDE abono de pollos. Telé
fono 22-24-52. 

OCASION. Generador Flash Braun 
P 1.010, tres antorchas, acceso
rios. Cámara Horseman 980; 
6x7 - 6x9 - 9x12. Objetivos y 
accesorios teléfono 23-12-53, 
mañanas , vigo. 
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profundo sentimiento ha cau-
0340 en nuestra ciudad el inespe
rado fallecimiento, victima de rá 
pida dolencia, de doña María Ló
pez Feijóo, viuda de don José 
^ i r o g a Marcos. Doña María ha 
fcía sido a lo largo de j su vida un 
ejemplo de laboriosidad y virtudes 
cristianas, desarrolladas sobre to
do en el campo del magisterio y 
la enseñanza, profesión que ejer
ció prácticamente durante toda 
su vida en distintos puntos de la 
provincia y, especialmente, en el 
municipio de Guntín, de donde 
doña María era natural. Sus mu
chas cualidades sirvieron para 
hacerla acreedora del afecto de 
los lucenses todos, que ahora, co
nocido su óbito, lo sienten como 
un triste acontecimiento de su 
propia vida. No ha de extrañar, 
pues, que este sentimiento se pon
ga de manifiesto en los funerales 
que han de celebrarse hoy, a las 
cuatro de la tarde, en la iglesia 
parroquial tie San Francisco J a 
vier y en la posterior conducción 
del cadáver al cementerio de San 
Proilán. 

Desde estas columnas testimo
niamos a la hija de doña María, 
doña Blanca Quiroga López, así 
como a sus hijos políticos, herma
no y demás familiares, nuestro 
sentido pésame por & dolor que 
en estos momentos les aflige. . 

Descanse en paz él alma de do
ña María López Feijóo. 

A GRADECÍMIENTOS 
L a esposa, hijos y demás fami

liares del fallecido señor don Jaime 
Várela Rois (Jubilado del Ayunta
miento), —q. e. p. d,—, por nues
tro conducto envían sus más expre
sivas gracias a las numerosas perso
nas que se han dignado asistir a los 
actos de funeral y sepelio, celebra
dos en la tarde del pasado día 9, 
en la parroquial de San Juan de 
Tirimol. Dicho agradecimiento tam
bién lo hacen extensivo a todas 
aquellas representaciones oficiales 
que han testimoniado con su pre
sencia o con su participaGión su 

familiares del joven Jesús Rodrí
guez Vila (q. e. p. d.), expresan por 
medio de estas columnas su más 
sincero agradecimiento a todas las 
personas que se han dignado asistir 
a la conducción del cadáver y fu
neral de entierro, que por su eterno 
descanso tuvieron lugar el pasado 
día 5 del actual, en la iglesia parro
quial de Ligonde-Monterroso, agra-
deeimiento qüe hacen extensivo a 
todas aquéllas que por diversos me
dios les notificaron su más sentido 
pésame, por tan irreparable pérdida. 

(Viene de última página) 
L a población británica será 

inferior a 53 millones de ha
bitantes, habiéndose reducido 
la natalidad al mínimo. 

E l desempleo será, natural
mente, gigantesco. 

-A- L E V FAtfA I M P E D I R 
I A COMPFA DE I N 
M U E B L E S A E X -
T P A V J E R O S 

A l igual que en Suiza, Gran 

Bretaña podría poner en v i 
gor leyes que impidan la ad
quisición de propiedades en 
el país. 

L a posibilidiád está apunta
da en "The Daily Telegraph" 
al mencionar las numerosas 
compras de inmuebles que, 
especialmente los árabes, es
t á n haciendo en las zonas 
más caras de Londres. 

Los consejos municipales de 
Kensigton y Chelsea han 
mostrado su pública preocu-

t 
PRIMER ANIVERs RIO DEL SEÑOR 

DON ANGEL VEIGA CAS AMO VA 
Falleció a los 88 años en San Esteban de Uriz (Rábade), el 11 de noviembre de 1976, después de recibir 

los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E . P. 

Sus hijos, Jesús, María, José, Antonio, Manuel, Amable y María Jesús Veiga Redondo; hito» 
políticos, Josefa Cabado López, Antonio Novo Fraga, Herminia Freiré Sanflz» Estrella Castro Femán-. 
dez, Pilar Tabeada Iglesias, Sofía Díaz González y Santiago Vázquez Sanmartín; nietos, bisnietos, so
brinos y demás familia, 

RUEGAN la asistencia a la función de aniversario que tendrá lugar mañana, sábado, día 12, a 
las CINCO de la tarde, en la parroquial de San Esteban de Uriz (Rábade), favores por los que anticipaK 
gracias. 

San Esteban de Uriz, 11 de noviembre de 18?7 

pesar. 
-Los padres, hermano y demás 

EL REVERENDO 

t DON VICTORIANO LOPEZ NUÑEZ 
(Párroco de Santiago de Entrambasaguas • Guntín) 

Falleció eñ la Casa Rectoral de Entrambasaguas, a los 51 años de edad, el día 9 de los comentes, a 
las veintiuna horas, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 
LOS SACERDOTES DE LA COMARCA, 
RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al 

funeral de entierro que tendrá lugar hoy, viernes, día 11, a las DOCE de la mañana, en la iglesia 
parroquial de Santiago de Entrambasaguas, y acto seguido, la conducción del cadáver desde la men
cionada iglesia al panteón familiar en el cementerio parroquial de Santa Cristina de San Román, por 
cuyos favores quedarán agradecidos. Entrambasaguas-Guntín, 11 de noviembre de 1977 

E l Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis de Lugo concede las indulgencias acostumbradas 
por la Iglesia. ' 

NOTA. — A las DIEZ Y MEDIA de Santa Cristina de San Román (Pueblo de San Román), pasan
do por Lousada, San Juan del Campo y Picato y de la Plaza del Ejército Español, pasando por el 
Burgo, San Román de la Retorta y Sirvián, saldrán ómnibus. Habrá servicios de ómnibus desde la 
iglesia al panteón familiar. 

pación por el creciente nú
mero de casas que son ahora 
propiedad de ricos extranje
ros que las dejan vacías lue
go por largos períodos. 

Los nuevos propietarios tie
nen casas en varios países y 
evitan el pago de impuestos 
trasladándose de uno a otro. -

E n algunas naciones como 
es el caso de Inglaterra, un 
extranjero que no resida en 
el país más de 183 días al año 
puede estar exento de im
puestos. 

^ L I S T A C I V I L 
Ante las protestas de a l 

gunos parlamentarios ingle
ses, el canciller del Exche-
quer —ministro de Hacien
da— anunció a la Cámara de 
los Comimos que l a reina re
cibirá este año de la tesorería 
del Estado una lista civil de 
290.000 libras esterlinas más 
que el año pasado. 

Después de l a subida, l a 
soberana percibe anualmente 
1.906.000 libras esterlinas, es 
d e c i r 3.429.000 d ó l a r e s 
(288.036.000 pesetas). 

También anunció el minis* 
tro, Denis Healey, alzas en las 
cantidades que se entregan 
este año a la reina madre , 
la princesa Ana y la princesa 
Margarita, todas ellas su pe
riores, a las del pasado a ño. 

El Progreso 
En SAMOS. Está a ta venta 
desde las primeras horas 
del día, en el Café España, 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t SE RODRIGUEZ C0US0 
(Empleado que fue de la farmacia S. Fernando-antes Díai Gallego) 

Que falleció en esta capital, el día 12 de noviembre de 1976, a los 56 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendi
ción de Sú Santidad 

D. E. P. 
Su esposa, Celia Bao López; hilos, José Manuel, Sergio y Jesús Rodríguez Bao; madre, Virtudes Couso Amoroso; madre política, 

Encárnaelón López Sanfiz; hermanos, Arturo y Celestino .Rodríguez Couso; hermanos políticos, Francisco Bao López, María Vázquez y Nieves 
Corral; nietos, sobrinos y demás familia, 

A L RECORDAR a ustedes tan triste pérdida, les suplican una oración por su alma y agradecen l a asistencia ai funeral de aniversa
rio que se celebrará mañana, día 12 (sábado), a la UNA Y MEDIA, en la iglesia parroquial de San Froilán. 

Lugo, 11 de noviembre de 1977 
NOTA — E l próximo dia 8 de diciembre, a las OCHO Y MEDIA de la tarde, en la misma iglesia parroquial, dará comienzo un 

novenario de misas por su eterno descanso. 

MISAS GREGORIANAS 

Darán comienzo el próximo domin
go, día 13, (domingos a las ONCE 
de la mañana, y dias laborables a 
las r I E T E Y MEDIA de la tarde), 
en el Convento de las Madres Agus
tinas (Plaza de Santo Domingo), 

aplicadas por el alma de 

EL SEÑOR 

D. Daniel Feritándes 
Pérez 

(Del Comercio Razón Social Hijo de 
Román Fernández) 

Ferretería Asturiana 

SU FAMILIA, 

RUEGA una oración por el alma 
del finado y la asistencia a alguna 
de dichas misas, favor que agrade
cerán. 

Lugo, 11 de noviembre de 1977 

EL REVERENDO 

t DON VICTORIANO LOPEZ NUÑEZ 
(Párroco de Santiago de Entrambasaguas-Guntín) 

Falleció en la Casa Rectoral de Entrambasaguas, a los 5V años de edad, el día 9 de los corrientes, a tas veintiuna horas, después de recibir los Santos Saera-
mentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. P. 
SUS FELIGRESES, 
RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro que tendrá lugar hoy, vier

nes, día 11, a las DOCE de la mañana, en la iglesia parroquial de Santiago de Entrambasaguas, y acto seguido, la conducción del cadáver desde la menciona: 
da iglesia al panteón familiar en el cementerio parroquial de Santa Cristina de San Román, por cuyos favores quedarán agradecidos. 

Entrambasaguas-Guntín, 11 de noviembre de T977 
El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de ta Diócesis de Lugo concede las indulgencias acostumbradas por la Iglesia. 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t DON MANUEL F R A G A A L 0 N S 
Falleció en su casa de San Andrés de Castro (Conturiz), el día 15 de noviembre de 1976, a los 82 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición 

de Su Santidad 
^ D. E . P. 

Su esposa, María Tráseira Rodríguez; hijos. Milagros. Manuel (empleado del Banco de Galleia), Francisco, Dolores (Profesora de E.G.B.) y José Fraga Traseira 
Propietario de Talleres Fraga); hijos politieos, Angel Páramo Montes, Leonor Rodríguez Sei¡as, Alfonso Vázquez Blanco (Delegado de la Caja Rural en Palas de Rey) y 
María del Carmen Vázquez Reija; hermanos; Francisco, Angellta y Matilde Fraga Alonso; hermanos políticos, Carmen Martínez, Román Fernandez, Mana López, Manuel 
filar, Mercedes y Carmen Traseira Fernández, Angelita Viñas, Manuel Várela Pena, y Fernando Treitas Flollega; nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la función de aniversario que se celebrará mañana, día 12 de 
ftoviembre, a las cuatro de la tarde, en la iglesia parroquial de San Andrés de Castro (Conturiz), favores que agradecerán. 

San Andrés de Castro-Coniuriz, 11 de noviembre de 1977 
NOTA. — De la Plaza de Comandante Manso saldrán coches a las T R E S Y MEDIA de la tarde, para las personas que deseen asistir a dichos piadosos actos 



r XityXtíW \ l a v i d a e s a s í 
DIARIO DE GALICIA EDITADO EN LUGO 

C ^ O l Q ^ o i ) 

EL TIEMPO PASADO 
No es verdad que cualquier tiempo pasado fue mejor, pero 

to parece. Y en algunos casos, lo fue. Lo digo a propósito de la 
exposición de fotografías del viejo Lugo que la dinámica Peña 
Anda tiene abierta en el bar del mismo nombre en la calle de 
la Cruz. No son más que treinta y cinco fotos, pero vale Id 
pena verlas aún para aquellos que como yo, no pudimos cono-
cer aquel Lugo, tanto porque no habíamos nacido, como por
qué-nacimos después en otra parte. » 

En muchos casos, cuando un lucense veterano se queda con
templando una foto para decir aquello de que aquel Lugo sí 
que era bonito, está hablando le nostalgia por su boca. No 
recuerda al Lugo de su infancia tanto como su infancia pro
pia: Por aquí iba yo a la escuela, aquel farol lo rompimos una 
tarde, un día me tiraron en esa fuente... Pero si e! que con
templa las fotos soy yo, la cosa cambia. Y si digo que aquel 
rincón, aquella calle, eran más bonitos entonces, es que me io 
parecen, porque nunca pinté nada como protagonista en el° 
escenario de la fotografía, y porque la piedra es más bonita 
que el cemento y las losas que el asfalto. 

Y porque las ciudades pequeñas me gustan más que las 
grandes, aunque no sea más que porque son más humanas, 
más cordiales. No me refiero, claro, a otros aspectos del pro
blema, porque una casa nueva de ladrillo y cemento con cale
facción puede ser mucho más fea, y creo que generalmente lo 
es, que una casa pétrea y centenaria, pero a cambio es mucho 
más cómoda, Y váyase una cosa por la otra. Pero a la hora de 
admirar, y no de pasar frío, me quedo con lo de antaño. 

LA C A T E D R A L 
Y también prefieren lo viejo esos rateros que entraron a 

saco en la catedral de Burgos, siguiendo la pauta de ios que 
primero asolaron la de Oviedo. Quizás procediese un apresu
rado cursillo de formación cultural para rateros, con lo que 
se podía evitar, por ejemplo, que un cáliz visigótico de oro 
fuese triturado para valorar tan sólo el metal cuando, el arte es 
lo que importa. Que lo roben, pase, pero por io menos que no 
io destrocen, que no lo vendan en porciones como si se tratase 
de un queso. 

Y como ei que avisa no es traidor, ahí va: ¿Está previsto 
que ese afán de confundir las catedrales con los bancos pue
da tener su versión lugUesa? Dicen que cuando las barbas de 
tu vecino veas pelar,.. 

BOCELO 

Visite G R A N E X P O S I C I O N 
objetos de regalo en 

DROGUERIA CENTRAL 
Reina, 8 -10 

C R O N I C A P O L I T I C A 

" H I P P I E S " 
GENARIOS 

SEPTUA-

Un matilmonio de septua
genarios escandaliza a Italia 
por su rechazo a la luz eléc
trica. 

Pilippo Mortola y su espo
sa Emilia no tienen televisión 
ni aparatos eléctricos ni s i 
quiera energía eléctrica. 

No es por falta de dinero 
sino por su rechazo a la so
ciedad de consumo. 

Viven en Camogli, pequeña 
localidad de la costa de L i 
guria, en eü golfo de Genova, 
aislados de sus vecinos que 
no entienden una vida así. 

Uno corta él pelo al otro, 
cuando les vienen en gana, y 
se lavan las ropas miles de 
veces, pero no compran nada 
nuevo. 

No tienen hijos y él se le
vantó todos los clientes con. 
una bayoneta din-ante el ser
vicio militar, y pudo así vol
ver con su esposa que había 
quedado sola. 

Cuidan unos pocos anima
les de su propiedad —cerdos y 
gallinas— y su pequeña huer
ta. Con esto y una reducida 
pensión, viven cómodamente, 
al menos a su antojo y en su 
opinión. 

Sus amigos son casi todos 
extranjeros, personas que acu
den de otros países a com
probar si todavía es posible 
vivir sin la sociedad de con
sumo. 

^ LOS T R A B A J A D O R E S 
D E " R E A D E R ' S D I -
G E S T " GANAN UN 
P L E I T O 

• L a revista "Reader's D i -
gest" una de las de mayor 
difusión de la historia de los 
Estados Unidos, ha aceptado 
pagar cerca de 1.500.000 dó
lares (unos 126 millones de 
pesetas) a sus 2.600 emplea
dos actuales y anteriores en 
un proceso entablado por dis
criminación de sexo. 

L a demanda de las mujeres 
presentada hace cuatro años 
por odio empleadas del "Bea -
der's Digest" argumentaban 
que la revista participaba una 
política discriminatoria en 
contratos, promoción, tareas, 
salarios y otras condiciones de 
trabajo. 

Los peritos estudiaron los 
archivos de l a empresa y la 
sentencia redactada él vier
nes en Nueva York establece 
la existencia de actitudes dis
criminatorias. 

Las 2.600 mujeres recibirán 
indemnizaciones de 500 a 800 
dólares (de 42 mil a 67.200 pe
setas aproximadamente) por 
atrasos lo que representa un 
total de 1.375.000 dólares. Las 
142 trabajadoras actuales co
brarán también 200 mil dó
lares (unos 16.800.000 pesetas \ 
en concepto de aumentos sa
lariales. L a empresa se ha 
avenido también a dar a las 
mujeres mayores oportunida
des de su trabajo. 

E L M E J O R ANTICON
C E P T I V O 

E l mejor anticonceptivo, er, 
opinión de las autoridades 
sanitarias británicas, es de
cir "no'5 cuando el sexo fuer
te pasa el límite de lo discre
to en sus avances. 

Este es el consejo que se da 
a las jóvenes en un folleto 
editado por el Ministerio de 
Salud Pública, que han apa
recido como parte de una 
campaña de educación se
xual en las escuelas. 

E l folleto rechaza la idea 
generalizada de que los jóve
nes que acaban de pasar te 
pubertad muestran una ten
dencia a la irresponsabilidad 
en materia sexual, pero reco-

j se ha aumentado con las nue-
^ vas formas de vida, por lo que 
^ se hace necesario que tanto 
£ los muchachos como mucha-
5 chas obtengan un conoci-
/ . miento de la materia que 
^ les ayude a formar sus pro-
/ pios criterios. 

A la conquista de Europa 
* LA I N G L A T E R R A D E L 

AÑO 2002 
E n el año 2002, las fábricas 

británicas serán dirigidas por 
"robots", la producción de 

r niños "de tubo" controlará 
^ los niños demográficos y las 
/ casas particulares dispon-
5 d rán de sus propios hospita-
¿ les, según un pronóstico he-
^ oho por una institución es-
£ pecializada. 

E l centro de estudios fu-

H Eso pretende hacer el grupo "Omega": conquistar el continente 
* europeo con su música. El grupo goza de gran popularidad en su 
^ nativa Hungría y á partir del mes que viene realizará una gira que 
Á los llevará a otros países, entre ellos Suiza, Austria, Bélgica y la 

República Federal Alemana.-ÍFOTOFl'EL) 

^ turólogos "Henley", indepen-
4 diente y no-comercial, hizo 
^ público un informe sobre el 
A futuro del Reino Unido en el 
£ que se hacen dichas afirmá-
5 ciones. 
5 Además, predice que, antes 
% de veinticinco años, se rein-
^ troducirá el servicio militar 

obligatorio, se usará dinero 
^ "computarizado" y se deco-
•jk ra rán las casas con luces en 
^ lugar de hacerlo con pape-
/ les, pintura o escayola, 
í Él país dependerá casi to-
% talmente de los cerebros elec-
5 trónicos al terminar el siglo, 
J con peligro constante de ca-
f í tástrofes electrónicas. 

L a vida, empero, le parece-
^ r á mejor a mucha gente, y 
% en los domicilios habrá co-
£ ciñas program adas que guisa-
£ r á n solas comidas diferentes, 

así como "videófonos", (te- £ 
^ léfonos con televisión), con- y-
^ troládores de témperatura y 
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l 
£ humedad, sistemas de seguri-
/ dad y lavanderías automáti-
^ cas comunales. 
/ (Pasa a l a página anterior) 

1 L S E N A D O B U S C A SU P R O P I A I D E N T I D A D 

Pretende no ser la segunda resonancia del Congreso 
MADRID. - (De nuestra Redacción). - El Senado 

intenta, una y otra vez, encontrar su propia identidad. 
Ayer, con la novedad del reestreno de sede en la re
cuperación del viejo palacio de la Plaza de la Marina 
Española, se volvió a plantear el tema del sentido que 
debe o puede tener la Cámara Alta. Ua voz de alarma 
la produjo, una vez más, uno de los senadores del 
grupo progresista y socialista independiente, el señor 
Satrústegui, quien habló del "complejo del Senado", 
Cámara que trata por todos los medios de no ser la 
segunda resonancia de las decisiones del Congreso. 

Superada la novedad inicial del estreno de la nue
va sede del Senado, para la que todo era parabienes, 
se entró inmediatamente en la discusión del Proyecto 
que regula el voto de censura y la moción de confian
za dei Parlamento para con el Gobierno. Pese a que 

el tema estaba ya más que suficientemente debatido, 
los progresistas y socialistas independientes insistie
ron, una y otra vez y en cada artículo -a excepción 
del cuarto», en la defensa de sus votos particulares, 
aún . a sabiendas de que serían estrepitosamente de
rrotados, dado que tanto el PSOE como la UCD esta
ban dispuestos a su aprobación lisa y llanamente. 

Pero las intervenciones del grupo P. y S.I. querían 
dejar deslindada continuamente -con una tenacidad 
digna de mejor defensa-, la función colegisladora del 
Senado, así como su responsabilidad en la mejora y 
perfeccionamiento de las Leyes que les remita el Con
greso. Y claro, ello se concretaba en las reformas que 
trataban de introducir en el Proyecto en discusión, 
pero sin el menor éxito. Y la misma heterogeneidad 
de este grupo le llevó a no sostener una posición 

uniforme en las votaciones, pues hubo votos contra 
ríos a la posición general del grupo. 

Esta cuestión de la falta de identidad y definición 
del Senado puede ser el "teit-motiv" de todas las deli
beraciones de la Alta Cámara, especialmente en los 
Proyectos de Ley que normalmente nacerán, legisla 
tivamente hablando, en el Congreso, que es la Cáma
ra que tiene la iniciativa legislativa. El borrador de 
la Constitución ya contempla un Senado muy distinto 
del actual, que se quiere sea Cámara de representación 
de las nacionalidades regionales «con esta terminólo 
gia-, con competencias propias y el derecho de veto 
hacia ciertas materias legisladas en el Congreso. 

Esta cuestión, que ayer se reprodujo como sínto
ma, puede tener en la sesión de hoy un mayor alean 

(Pasa a la página 10) 


